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í M ) HOTEL BEATRIZ
\ L i*' Ctra. de Avila, km 2,750 - Tel. 22 22 11 - Toledo

Escenario privilegiado durante años, la terraza y el jardín del Beatriz han sido siempre considerados 
como centro de reunión y punto de encuentro de la sociedad toledana desde la primavera hasta bien 
entrado el otoño.

En la terraza, nuestro chef les ofrece una cuidada selección de exquisitos platos.

El Hotel Beatriz de Toledo se complace en invitar a sus clientes y amigos a disfrutar de su terraza y 
jardín.
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LIBERARSE QUE NO ES GERUNDIO
El «tema fenicio», lo respectivo a las pelas que alcaldes y concejales van a percibir por la 
labor municipal vuelve una vez más a ser noticia. En Talavera ha surgido el escándalo, 
pero no cabe duda de que en todos los sitios se cuecen habas en este sentido. Y en 
muchos a mayor temperatura que en Talavera. El tema tabú, los sueldos n  ^
de nuestros ediles, al descubierto. |

EL PSOE CONTROLA CAJA TOLEDO
Esta semana ha quedado concluido el proceso de renovación de los consejeros generales 
de Caja Toledo después de que ayuntamientos, Diputación e impositores eligieran a sus 
representantes. Ahora el interés se centra en la asamblea general del próximo 31 de julio 
de la que saldrán los nuevos órganos de gobierno. Con estos renovados, en el mes de 
septiembre está previsto que se «retomen» las conversaciones para la fusión 
de las cuatro cajas de la región, tarea que se prevé «ardua y complicada».

SACARSE EL CARNET EN VERANO
Como todos los años cuando llegan estas fechas, finalizado 
ya el curso escolar, las autoescuelas reciben una avalancha 
de gente joven, muchos con los 18 recién cumplidos, 
impacientes por sacarse el carnet de conducir. La mayoría 
piensa que es cosa fácil y esperan pasar sin problemas las 
dos pruebas, el examen teórico y el práctico, a ser posible 
antes de las vacaciones. Pronto se darán 
cuenta de que no es tan sencillo.

0
LA SAGRA SE SOLIDARIZA CON EL 
ADOLESCENTE QUE PERDIO UN BRAZO

g i l í
El pueblo de Añovcr de Tajo, se volcó para colaborar 
con uno de sus vecinos. Adolfo Estévez tuvo mala 
suerte cuando al subirse a una torre de alta tensión, 
perdió su brazo izquierdo y la mano y antebrazo 
derecho, pero ahora tiene algo con lo que no 
contaba, el apoyo, cariño y solidaridad de toda la 
provincia de Toledo que está intentando con sus 
iniciativas, la última organizar un festival benéfico, 
que este joven de 1 6  años pueda llevar una vida 
normal con la adquisición de un 4  ’é,. 
moderno brazo ortopédico. _ ^

CAJA TOLEDO BESO LA GLORIA
La final de la Copa de la Liga de fútbol-sala ha sido 
uno de los acontecimientos deportivos más 
espectaculares y emocionantes del año. Quedaban tres 
décimas de segundo, vencía el equipo madrileño de 
Penzoil-Marsanz, además tenía el balón en su poder, 
su portero, Cazorla entregó el balón a la máxima 
estrella del equipo, Paolo Roberto. En ese momento 
la pierna del jugador de Caja Toledo Chico Lins 
desvió la trayectoria, quedando el balón muerto en 
los pies de Gustavo que sólo tuvo que empujarlo y 
empatar el partido a cinco tantos.
Esta jugada fue la clave que dio el 
triunfo a Caja Toledo.

y además...
EL TINGLADO ....................................................................................................  6

POLTRONAS Y PASILLOS ....................................................................

LAS LECHUZAS ........................................................................................
3
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Cartas al director

¡B ien ven id a  
la  ham burguesa!

Muchos toledanos han grita
do «bienvenido Mister McDo
nald’s» como si de un nuevo 
plan Marshall se tratara. En la 
inauguración no faltaron las 
banderitas «McDonald’s» de ri
gor, aunque se echó de menos, 
quizás, una arenga con el más 
genuino estilo americano reci
tando las excelencias del « impe
rio de la hamburguesa». Los su
fridos toledanos tuvieron que 
aguantar largas colas para gozar 
del deseado manjar, aunque es 
de esperar que la fiebre pase y 
al final se le dé la importancia 
que se merece como lugar tran
quilo para cenar o merendar, pe
ro sin exagerar su función den
tro del panorama toledano. Qui
zás la respuesta a tal avalancha 
en los primeros días de vida del 
McDonald’s esté en el hecho de 
ser el primer lugar de este tipo 
que se abre en nuestra ciudad y 
la novedad ya se sabe que siem
pre atrae a la gente. Sería una 
pena que los lugares típicos de 
tapeo decayeran en favor de 
unos hábitos de comida de im
portación, aunque si se diera a 
cada cosa la importancia justa 
habría lugar para todos, pues en 
la noche toledana hay momen
tos para todo tipo de bares, 
hamburgueserías, etcétera.

Algunos han acudido al 
McDonald’s como si no hubie
ran visto una hamburguesa en su 
vida, lo que ha dotado a nues
tra ciudad de cierto carácter pue
blerino que en ningún caso se 
merece. Es encomiable la pa

ciencia de que han hecho gala 
muchos conciudadanos en su 
empeño por conseguir un lugar 
libre para comer tranquilamen
te, aunque dudo que hayan con
seguido su empeño ante el 
amontonamiento de personas 
que ha registrado McDonald’s 
en sus primeros días. En cual
quier caso, supongo que el pri
mer momento de ansia por de
gustar hamburguesas remitirá y 
las aguas volverán a su cauce.

Pablo Romero 
Toledo

La od isea de recib ir

Eu n tu a lm en te  e l 
ufano
Ha pasado ya bastante tiem

po desde que varias personas de
nunciaron el mal funcionamien
to de las empresas butaneras de 
nuestra ciudad. Hace algunos 
meses aparecían en varios perió
dicos noticias referentes a la tar
danza en el reparto del butano 
y, sin embargo, a pesar de las de
nuncias y a pesar del tiempo 
transcurrido las cosas siguen 
igual, es necesario pedir el buta
no con varios meses de antela
ción si quieres tener la botella a 
su debido tiempo. Aquí muestro 
mis quejas y mi malestar por al
gunos de los servicios de Tole
do, entre ellos el del butano.

Por si fuera poco el problema 
del retraso de los autobuses ur
banos, se añade ahora e de la 
odisea que los toledanos debe
mos pasar para adquirir una bo
tella. («Suena el timbre de la 
puerta: ¡Señora, el butano! ¡No 
es posible! ¡No es posible! Por 
fin ha llegado y mi familia cele

bra por todo lo alto que ya po
dremos comer comida casera o 
ducharnos con agua templadi- 
ta»). En definitiva, algo que de
biera ser normal lo convertimos 
en una auténtica fiesta y sólo por 
la ineptitud de una empresa. 
¡Basta ya de que nos engañen 
con que no tienen personal! o 
con que las angostas calles del 
casco dificultan el trabajo, por
que yo soy una vecina que vive 
en la Reconquista y sufro de 
igual forma los problemas que 
acarrea el retraso en el butano. 
Sin ir más lejos, mi último pe
dido es de hace dos semanas y 
todavía estoy esperando. «Ma
ñana mismo vamos», nos dicen 
en la empresa y un día tras otro 
mi familia al completo sale a co
mer a un restaurante o bien —y 
como ahora está de moda— al 
burger.

Por desgracia no soy la única 
persona que se queja por el mal 
funcionamiento en el reparto del 
butano e incluso hay casos más 
graves que el mío, como es el de 
una amiga que después de haber 
hecho el pedido y tras varias se
manas de espera se personó en 
la empresa en donde la indicaron 
que no habían recibido ningún 
pedido y, por supuesto, que no 
constaba el pago de la botella.

¡Un auténtico desastre! Des
de este revista no pretendo solu
cionar nada, porque si alguien 
tiene que hacerlo, son los que se 
han comprometido con el repar
to, pero sí hacer pública mi que
ja, una queja que lamentable
mente se suma a la de otros mu
chos toledanos.

Ana María Jiménez 
Toledo

A vu e ltas  con e l trá fico
Me dirijo a su revista para que 

se hagan eco de mi más enérgi
ca protesta sobre la situación del 
tráfico en nuestra ciudad. Cada 
mañana me cuesta una depre
sión el coger el coche, tener que 
subir al centro de Toledo para 
poder acudir a mi puesto de tra
bajo y no poder aparcar. Ade
más el problema se ha agravado 
debido a la reducción del servi
cio de autobuses, lo que ha su
puesto que gente que habitual
mente utilizaba el transporte pú
blico, se incline a utilizar su co
che, ya que el autobús nunca lle
ga a su hora.

Muchos dirán que use el auto
bús para ir a trabajar, pero lo 
cierto es que somos muchos los 
toledanos que necesitamos el co
che para desplazarnos y no nos 
queda más remedio que utilizarlo. 
Es lamentable ver una ciudad tan 
bonita completamente colapsada 
de coches que la llenan de con
taminación y estropean. Hace 
tiempo se hablaba de que el pro
blema del tráfico se iba a solu
cionar haciendo las calles peato
nales y permitiendo el tráfico sólo 
a los residentes. Esa sería una 
buena idea, porque a muchos no 
nos importaría dejar el coche en 
algún lugar concreto y desplazar
nos por la ciudad a pie. Tengo 
que reconocer que nos hemos 
vuelto muy cómodos y buscamos 
aparcar el coche lo más cerca po
sible del trabajo. No estaría de 
más que los políticos incluyeran 
entre sus temas prioritarios el del 
tráfico y no lo dejen abandona
do en el baúl de los recuerdos.

Alvaro Rodríguez 
Toledo
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Un muerto en el tercer motín de la cárcel de máxima seguridad

La noche más larga en Herrera de La Mancha
Las previsiones de los 

sindicatos se están 
cumpliendo al milímetro. 
La llegada de los presos 

comunes a la cárcel de 
máxima seguridad de Herrera 
de La Mancha, después de la 
salida de la mayor parte de 
los etarras que la venían 
ocupando desde su 
inauguración en 1979 fue 
vista con temor por todos los 
que trabajaban en la cárcel. 
La conflictividad de este tipo 
de presos es muy superior a 
la de los de la organización 
terrorista ETA. Hasta su 
salida los etarras evidenciaban 
sus protestas con plantes y 
huelgas de hambre. Desde la 
llegada de los comunes, hace 
aproximadamente dos años, 
en Herrera de La Mancha ya 
se han producido tres 
motines, el último con el 
sangriento resultado de un 
interno muerto.
A las 12 menos cuarto del 
pasado miércoles 10 de julio, 
nueve internos de primer 
grado del módulo uno 
aprovecharon su tiempo de 
patio para reducir a los tres 
funcionarios que los vigilaban 
y secuestrar al mismo tiempo 
a la psicóloga del centro que 
en ese mismo momento 
mantenía una entrevista con 
un interno. El tercer motín de 
Herrera de La Mancha era 
ya una realidad.
Sin embargo a diferencia de 
los dos consecutivos que se 
produjeron durante el pasado 
puente de San José, el de 
esta semana se saldaba con 
un resultado sangriento. El 
joven marroquí, natural de 
Casablanca, Jilali Boubalati, 
era cosido a pinchazos por 
sus propios compañeros de 
motín, apuntándose, 
posteriormente por el 
Ministerio de Justicia, las 
iniciales de SMF como las del 
autor material de los hechos. 
Inmediatamente después de 
iniciado el motín, los presos 
se dirigieron con sus rehenes 
al interior de una galería del 
módulo uno, donde se harían 
fuertes las 21 horas siguientes. 
Durante todo ese tiempo la 
información oficial sobre los

acontecimientos iba cayendo 
sobre los desesperados 
periodistas apostados en las 
inmediaciones de la cárcel con 
cuentagotas. La escueta nota 
oficial suministrada por el 
gobierno civil en la mañana 
del miércoles despejaba muy 
pocas dudas. La primera 
intervención en directo de un 
responsable de la 
Administración, 
concretamente la del 
secretario personal del 
gobernador civil, Ramón 
Ruiz, fue aún más 
decepcionante. Tomás 
Morcillo llegó a la prisión a 
las 19,45 de la tarde, seis 
horas después de iniciado el 
motín.
Mientras tanto en el exterior 
de la cárcel el movimiento se 
había iniciado horas antes. 
Alrededor de las cuatro y 
cuarto llegaba el furgón 
funerario que minutos más 
tarde se llevaría al depósito 
del cementerio municipal de 
Manzanares el cadáver del 
súbdito marroquí, quien 
cumplía una pena de 12 
años.
Minutos después llegaban a 
Herrera de La Mancha 10 
vehículos todo terreno de los 
grupos rurales de seguridad 
de la Guardia Civil con 46 
números en su interior. La 
tensa espera, con algunas 
entradas y salidas del recinto 
carcelario, acabaría alrededor 
de las nueve de la mañana 
del día siguiente, jueves 11 de 
julio. Al final las unidades 
especiales de la Guardia Civil, 
al contrario de lo que ocurrió 
en los motines del puente de 
San José no tuvieron que 
desenfundar el material 
antidisturbios que había en el 
interior de los Nissan Patrol. 
Según las informaciones 
vertidas por el gobernador 
civil de la provincia en la 
rueda de prensa celebrada a 
las 10 de la mañana del 
jueves, los amotinados habían 
decidido acabar con su 
aventura. Tomás Morcillo 
aseguró que las 
conversaciones, nunca habló 
de negociaciones, mantenidas 
con ellos durante la larga

noche del jueves habían dado 
su fruto. Los tres 
funcionarios y la psicóloga, 
aún con el miedo en el 
cuerpo, salieron sanos y 
salvos después de haber 
pasado las peores 21 horas de 
su vida.
Armados con pinchos 
elaborados artesanalmente los 
nueve amotinados, después de 
haber dejado un rastro 
sangriento en el patio del 
módulo uno, se dirigieron a 
la galería del módulo uno, 
abriendo la mayor parte de 
las celdas con las llaves que 
les habían quitado a los 
funcionarios. Algunos de los 
internos se sumaron al motín, 
utilizando las colchonetas y 
otros enseres para montar 
una barricada, que además 
rociaron con colonia.
La peligrosidad de los 
amotinados, según algunas 
fuentes la mayoría de ellos 
procedían de la cárcel maña 
de Daroca, y la imposibilidad 
de conocer la celda exacta 
donde se encontraban 
retenidos los tres funcionarios 
y la psicóloga aconsejaron al 
gobernador civil y a sus 
acompañantes a no utilizar 
las fuerzas antidisturbios de la 
Guardia Civil hasta que no 
fuera absolutamente necesario. 
Afortunadamente ese 
momento no llegó, tras una 
tensa tarde y noche en la que 
los internos encabezados por 
Cristóbal Moral Fernández 
fueron haciendo llegar varias 
reivindicaciones a los 
responsables políticos. La 
primera fue la de entrevistarse 
personalmente con el 
gobernador civil ante la 
presencia de los medios de 
comunicación. La segunda, 
un escrito en el que se 
contemplaban una serie de 
propuestas para la mejora de 
la vida en las cárceles, entre 
ellas que se acabe con la 
masificación en los centros y 
que se aislé a los enfermos de 
SIDA.
Tomás Morcillo aseguró que 
en ningún momento de la 
noche se había bajado al 
terreno de la negociación, 
manifestando que los internos

habían depuesto su actitud sin 
existir ninguna 
contraprestación.
Los sindicatos de prisiones han 
vuelto a reaccionar con celeridad 
ante el nuevo motín de Herrera 
de La Mancha. Ya en la misma 
tarde del miércoles se 
acercaron a las inmediaciones 
de la prisión representantes 
nacionales de CSIF, a quienes 
por cierto no se les dejó entrar 
hasta bien entrada la tarde y 
responsable provinciales de 
UGT con Arsenio Díaz Ropero 
a la cabeza.
Todos coincidían en señalar 
que lo que está ocurriendo en 
Herrera era más que 
previsible. La situación en las 
cárceles es, según todos los 
centrales sindicatos, 
insostenible, debido 
fundamentalmente a la 
masificación que padecen 
todas ellas.
La Central Sindical de 
Funcionarios Independientes 
exigió en una nota de prensa 
elaborada a las pocas horas 
de iniciado el motín que se 
tipifique como delito en el 
Código Penal el secuestro de 
funcionarios de prisiones y 
que se construyan nuevas 
cárceles para acabar con la 
brutal masificación de los 
centros penitenciarios 
españoles, además de 
aumentar las medidas de 
seguridad en tomo a los 
presos más peligrosos ya que 
actualmente son insuficientes 
e inoperantes.
Por su parte la Federación 
Sindical de Administración 
Pública de Comisiones Obreras 
aboga por llevar inmidiatamente 
a la práctica la «tan cacareada 
reforma del Código Penal y  el 
reglamento penitenciario, donde 
se contemple de una vez por 
todas el endurecimiento de las 
penas y...»  amén de acabar con 
el hacinamiento en las cárceles 
ya que «la situación actual de 
muchos centros penitenciarios 
raya el caos por las malas 
condiciones de infraestructura en 
la que se encuentran..., que lo 
único que lleva consigo es la 
agresividad y  conflictividad en 
los centros de trabajo».

PEDRO PINTADO
8
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da o incluso les lavaban la ro
pa. También negociaban sus 
reivindicaciones directamen
te con la dirección del centro 
penitenciario, «en ocasiones 
los funcionarios nos enterá
bamos de lo que había que 
hacer por los propios inter
nos, como los horarios de vi
sitas o la alimentación que 
¡aban a recibir porque habían 
pasado del menú del día», 
comentaba un representante 
de la Confederación Sindical 
Independiente de Funciona
rios de Ciudad Real, quien 
destaca cómo incluso los eta- 
rras poseían sus propios cu
biertos, «alguno tenía hasta 
un cuchillo jamonero, casi 
una espada, siendo ésta una 
prisión de máxima seguri
dad».

Según los propios funcio
narios de prisiones, los pre
sos de ETA son bastante eli
tistas y por lo general consi
deran a los internos comunes 
como una subclase dentro de 
la sociedad penitenciaria. 
Ahora que están repartidos 
en varias cárceles y en distin
tas galerías, deben hacer vi
da común con el resto de los 
presidiarios «muy a pesar su
yo»; conviven en las mismas 
celdas, el mismo comedor, el 
mismo patio... Actualmente 
en Herrera de La Mancha 
donde hay 407 presidiarios, 
según los últimos datos de la 
Dirección General de Institu
ciones Penitenciarias, unos 
30 son presos de ETA. En la 
prisión de Ciudad Real capi
tal, de 176 reclusos, tres es
tán encarcelados por su im
plicación con la banda terro
rista —dos hombres y una 
mujer—; mientras en el otro 
centro penitenciario ciuda- 
rrealeño de Alcázar de San 
Juan se encuentran recluidos 
tres miembros de ETA entre 
un total de 68 internos.

D eterio rad as  
las relaciones

Tras el atentado de ETA 
en la prisión de Sevilla 1, el 
pasado 28 de junio —donde 
fallecieron al explosionar un 
paquete bomba, un funcio
nario, dos presos y el fami
liar de un interno— se ha 
producido un cierto distan- 
ciamiento entre los presidia-

Hubo un constante movimiento de Guardia Civil e l motín.

nos con delitos comunes y los 
etarras.

La mayoría de los penados 
de nacionalidad extranjera se 
han mostrado indiferentes 
ante el suceso, como en los 
centros toledanos de Ocaña I 
y Ocaña II. Pero precisamen
te en estas prisiones, se ha 
podido apreciar cómo algún 
recluso español ha insultado 
a los internos de ETA cuan
do todos paseaban por el pa
tio. En Ocaña I con 536 in
ternos, unos 13 están relacio
nados con las bandas arma
das de Grapo y ETA. En

que comparten con ellos dos 
departamentos ordinarios, se 
han negado a la convivencia 
y la coacción de esos presos 
comunes ha motivado el ais
lamiento.

Para evitar enfrentamien
tos tras el atentado pues «to
dos los presos conocen la es
cena diaria del registro de pa
quetes a la vez que sus fam i
lias aguardan para visitar
los», en el centro de Ocaña 
II los presos etarras han sido 
concentrados en una misma 
galería para dormir, aunque 
a la hora del paseo salen to

munes. Este funcionario de 
prisiones comenta cómo an
tes de llegar a Cuenca los pre
sos de ETA, sólo estaba per
mitido tener en las celdas te
levisiones pequeñas que fun
cionaban con batería, y al so
licitar los etarras contar con 
aparatos más grandes conec
tados a la red eléctrica, «de 
una forma camuflada se les 
autorizó, permitiéndoselo a 
todos los internos».

Por otro lado todos los 
funcionarios tanto de las pri
siones de Ciudad Real, como 
las de Toledo, Cuenca y Al

S i  un preso de ETA solicita algo a la dirección, es tenido más 
en cuenta que si lo hace cualquier otro recluso.”

Ocaña II están seis etarras 
entre 437 presos comunes.

El pasado 2 de julio en to
das las prisiones de Castilla- 
La Mancha se secundó el pa
ro de 15 minutos convocado 
a nivel nacional y como re
pulsa ante el atentado de 
ETA en Sevilla 1. Pero tam
bién se han producido otras 
manifestaciones de rechazo, 
como en la prisión de Alba
cete —con 230 presos comu
nes y seis de ETA, dos muje
res y cuatro hombres—. Dos 
varones etarras no pueden 
salir a pasear al patio común 
y deben comer en sus celdas 
ya que el resto de los internos

dos juntos al mismo patio.
Los distintos representan

tes de los sindicatos de fun
cionarios de prisiones de los 
centros de Castilla-La Man
cha con internos de ETA, 
consultados por BISAGRA, 
han coincidido al señalar que 
estos presos gozan de ciertos 
privilegios. «Quieras o no, 
cuando un preso de ETA so
licita algo a la dirección no 
cae tanto en saco roto como 
si lo hace un preso común», 
asegura un representante del 
CSIF de la prisión de Cuen
ca, donde están encarcelados 
una mujer y dos hombres de 
ETA junto a 139 presos co

bacete matizan que los eta
rras recluidos «pueden reci
bir visitas y  mezclarse con to
dos los internos, aunque es
tén clasificados como presos 
de primer grado y  muy peli
grosos. Un preso común con 
igual clasificación no goza de 
esas peculiaridades. Para jus
tificar esta posibilidad de co
municación se les incluye en
tre presos de primer grado 
pero en tercera fase. Es de
cir que dentro de lo malo son 
un poco mejores». Son deta
lles que los funcionarios se
ñalan como un «cierto trato 
a favor» aunque destacan 
que no se producen «distin-
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Illanco Seco

ULTIMO GALARDON OBTENIDO 
Medalla de bronce 
BURDEOS -1991

1991. Una añada 
inolvidable

La mejor cosecha de premios 
nacionales e internacionales para 

vinícola Tomelloso.
Logroño, Burdeos, Valladolid y Toledo, 

han sido escenarios de los grandes 
éxitos de ABREGO y AÑIL ante los 
jurados más cualificados, compuestos 
por los mejores énologos y catadores, 
tanto nacionales como del extranjero.

En la prisión de Ocaña II, los reclusos etarras han sido concentrados en una misma galería.

dones reales como poder re
cibir más paquetes o disfru
tar de mejores condiciones de 
vida que el resto».

Los presos comunes de al
guna forma se han visto per
judicados con las medidas de 
seguridad que se adoptaron 
en todas las prisiones tras el 
atentado en Sevilla 1 y por 
orden interna de la Dirección 
General. Ahora, ningún pe
nal puede recoger paquetes 
que se envíen por correo o 
por agencia. Sólo se aceptan 
los entregados en mano y la 
misma persona que lo lleva 
debe abrirlo. «No todos los 
familiares de los presos tie
nen medios económicos para 
llevar el paquete en mano, 
por ejemplo desde Algeciras 
a Ocaña. Y aunque pueden 
mandarles el dinero para que 
el preso compre lo que quie
ra en el economato de la pri
sión, muchos familiares pien
san que el dinero se Io gasta
rán en adquirir mandanga 
(droga).»

Policías y guard ias  
civiles de ten id os

La otra cara de la moneda 
son los presos que pertenecen 
a los Cuerpos de Seguridad y 
que están implicados en de
litos comunes. En la prisión 
de Toledo ciudad, de 137 re
clusos, 35 son policías o 
guardias civiles. Entre ellos 
se encuentra el policía Angel 
Duce presunto autor de la 
muerte del dirigente de HB, 
Josu Muguruza. La semana 
pasada, Duce, envió una car
ta desde la prisión toledana 
a dos periodistas de Diario 
16, donde advierte al minis
tro de Interior que en próxi
mos días se producirán nue
vos atentados contra dirigen
tes de HB.

Por último, en el centro 
penitenciario de Guadalajara 
donde se encuentran 129 pre
sidiarios, unos cuatro son 
agentes de las Fuerzas de Se
guridad que están pendientes 
de juicio, como los policías 
Amadeo y Michel Domíngez, 
presuntos organizadores de 
la banda terrorista de los 
GAL, que actualmente están 
siendo juzgados. De momen
to, estos dos policías van al 
juicio y vuelven a dormir a la 
prisión de Guadalajara.

Este tipo de presos sí go
zan por motivos de seguri
dad, de un total aislamiento 
con respecto al resto de la po
blación penitenciaria. Inclu
so en la prisión de Toledo 
cuentan con un comedor y un 
economato independiente.

Los funcionarios de prisio
nes, sintiéndose posibles ob
jetivos de las bandas terroris
tas, denuncian que carecen 
de medidas de seguridad per
sonal en sus casas y fuera de 
la prisión.

La inmensa mayoría de los 
trabajadores de Ocaña viven 
en los pabellones para fun
cionarios que se encuentran 
enfrente de las dos prisiones. 
«No queremos que nos va
llan, pero sí que haya una vi
gilancia por parte de una em
presa de seguridad o de la 
Guardia Civil que a! menos 
controle los coches que allí 
aparcan», dice un represen
tante sindical.

«Si nos quieren localizar lo 
pueden hacer» dice un com
pañero de Cuenca, «solicita
mos cambiar las matrículas 
de nuestros coches con cier
ta periodicidad o que no apa
recieran nuestros número de 
teléfonos en Ia guía, pero só
lo ha habido buenas palabras 
y  hasta ahora no se ha hecho 
nada».

C tra . T o le d o -A lb a c e te , s /n . - Tel.: 51 30 04  ■ Fax: 51 45 15 
13700 T o m e llo s o  (C IU D A D  R EA L)

C. C.
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EL PISTO REGIONAL

■  Campaña de veraao de la Dirección 
General de Consumo

■  Bono y tres 
consejeros en 
Moscú
El presidente regional, José 
Bono, y los consejeros de 
Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, el de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, 
y el portavoz Rafael Otero 
fueron como invitados a 
los Cursos de Verano de la 
Universidad Complutense 
de Madrid, celebrados en 
Moscú y donde se 
abordaron diferentes temas 
sobre la transición 
democrática. Estos cursos 
han estado rodeados de 
una fuerte polémica ante la 
escasez de público que ha 
asistido a las conferencias. 
El propio ministro de 
Relaciones con las Cortes, 
el conquense Virgilio 
Zapatero no llevó a cabo 
su intervención.

Con el eslogan «Disfruta 
tu calidad de vida» se 
presentó la campaña 
relativa a asuntos de 
sanidad y consumo, cuyos 
fines principales son la 
«concienciación de los 
consumidores para que no 
bajen la guardia» en 
materia de consumo

durante el verano y buscar 
la cooperación de los 
Organismos Municipales de 
Información al 
Consumidor, según 
manifestó el jefe de 
Servicio de Consumo de la 
Junta. Las Asociaciones de 
Vecinos estuvieron 
presentes en el acto.

■  Un aeropuerto  
civil para Albacete
La idea de construir un 
aeropuerto civil en 
Albacete ha partido de los 
responsables del Aeroclub 
de ésta ciudad, que 
próximamente abandonará 
sus instalaciones en la Base 
de los Llanos. La mesa del 
Pacto por Albacete va a 
promover el interesante 
proyecto, y tanto la junta 
directiva del Aeroclub 
como el concejal de 
Urbanismo, Francisco 
Martínez Simón, están de 
acuerdo en ubicarlo a 
cinco kilómetros de 
Albacete y próximo al 
polígono industrial de 
Romica. Se prevé que la 
inversión no supere los 300 
millones y se espera contar 
con la ayuda del FEDER y 
de la Junta de 
Comunidades.

■  La Asociación 
Cabañeros 
denuncia a la 
empresa A lfil
La Asociación ecologista 
Cabañeros (de Ciudad 
Real) está dispuesta a 
emprender acciones legales 
contra la empresa que ha 
hecho obras de 
encauzamiento y nivelado 
del río Jabalón por 
considerar que ha atentado 
contra el medio ambiente. 
A juicio de la asociación 
ecologista se han desecado 
tres tablas del río y se ha 
puesto en peligro la vida 
de centenares de lucios y 
carpas y la flora y fauna 
de la ribera. La empresa 
Alfil es la responsable de 
unas obras que habían sido 
autorizadas por la 
Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

l \  Circo
Cruz Roja en Castilla- 
La Mancha por crear 
una oficina para garan
tizar los derechos del 
voluntariado, incluyen
do a los jóvenes que 
realizan la prestación 
social sustitutoria del 
servicio militar dentro 
de la organización. La 
oficina canaliza todas 
las demandas presenta
das y mantiene infor
mado al demandante 
de la resolución de su 
caso.

Caja Toledo Fútbol 
Sala por haber ganado 
la final de la Copa de 
la Liga de fútbol-sala, 
protagonizando uno de 
los acontecimientos de
portivos más especta
culares y emocionantes 
del año. Esta es la pri
mera competición de 
carácter nacional que 
gana un equipo toleda
no.

Anastasio López Ramí
rez, alcalde de Alcázar 
de San Juan y diputado 
regional, que ha perdi
do completamente los 
papeles cuando se ha 
atrevido a llamar sinver
güenzas y a proferir 
amenazas tales como 
«voy a ir a por ellos», a 
los componentes de la 
candidatura que ha des
bancado a su valido 
Darwin Cruz de la pre
sidencia de la Comuni
dad de Regantes.

Virgilio Zapatero, mi
nistro de Relaciones 
con las Cortes, porque 
la conferencia que iba 
a ofrecer a los estu
diantes asistentes a los 
cursos de la Universi
dad de Verano Occi
dental en Moscú, no 
llegó a celebrarse al te
ner como público úni
camente a cuatro per
sonas.
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Esta Provincia

Como una pina
Unidos como una pifia estuvieron los 
socialistas en la última reunión del 
Comité Provincial. Las intervenciones del 
secretario general, Alfredo Arija, y del 
vicesecretario y presidente de la 
Diputación, Adolfo González Revenga, 
fueron para aplaudir la labor de la 
ejecutiva que ha conseguido, por primera 
vez, el Gobierno provincial, las alcaldías 
más importantes de la provincia, y el 
control de Caja Toledo. El comité eligió 
el 27 de octubre para la celebración del 
Congreso provincial ya conocido por el 
de la «continuidad» porque no se 
esperan cambios en la dirección.

Desplante pleno 
en San Román
Por considerarse discriminados en el 
reparto de delegaciones, los concejales 
pepistas de San Román de los Montes 
abandonaron todos a una el pleno, 
dejando sin interlocutores al sorprendido 
alcalde Miguel Sánchez. Este gobierna 
gracias a una coalición con dos 
concejales independientes en un 
Ayuntamiento de siete. Según el ex 
alcalde y ahora concejal Julio Martín, 
«los socialistas se habían repartido de 
antemano todas las delegaciones y  
llevaban elaborado el programa de 
fiestas, nosotros no teníamos nada que 
hacer allí».

Juan Bermúdez, 
en e l banquillo
El presidente del Talavera, CF y 
recientemente elegido concejal por el PP 
en el Ayuntamiento de la Ciudad de la 
Cerámica, compareció el pasado jueves 
como acusado a un juicio por delito de 
lesiones. Concretamente por haber 
propinado, presuntamente, una patada en 
los testículos a Gerardo Montejo, que 
estuvo 49 días de baja por el golpe 
recibido en noviembre del 89. La fiscal y 
el acusador particular han solicitado para 
Bermúdez dos meses de arresto mayor e 
indemnizaciones para Montejo de
245.000 y 343.000 pesetas 
respectivamente, la defensa pidió la 
absolución.

El tortero 
de Quismondo, 
absuelto
El cartero de Quismondo ha sido 
absuelto al ser sobreseído el caso en el 
que se le acusaba de un presunto delito 
de irregularidad en el voto por correo de 
las elecciones municipales de 1987. En 
aquella ocasión el grupo municipal de 
Izquierda Unida denunció a Rosalio 
Yáñez, cartero de Quismondo, al haber 
admitido y cursado 127 votos por correo 
sin que éstos se ajustasen a la normativa 
que rige la Ley Electoral. El entonces 
elegido alcalde de esta localidad y 
reelegido en las pasadas elecciones no 
quiso hacer ningún comentario al 
respecto. Ahora José Eugenio del 
Castillo ha afirmado que «ya que el caso 
ha sido sobreseído es cuando yo tengo 
algo que decir». Según José Eugenio del 
Castillo «el fiscal no ha encontrado 
pruebas de culpabilidad y  puedo asegurar 
que los 127 votos que se hicieron por 
correo fueron legales y  los titulares 
sabían que votaban a Alianza Popular, 
hoy PP. Además con el tiempo se ha 
descubierto que los mismos que 
denunciaron esta “irregularidad”, 
Izquierda Unida, falsificaron ocho votos 
y hay gente que lo puede asegurar».
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P O LT R O N A S  Y  PASILLOS

Molina vuelve a dirigirse 
a los toledanos
José Manuel Molina, ex alcalde y candidato del PP a la 
Alcaldía de Toledo, ha vuelto a dirigirse a los toledanos por 
carta. En ésta les agradece la confianza y haber sido la lista 
más votada, y arremete contra el pacto PSOE-IU que le ha 
arrebatado la Alcaldía. Molina que ahora se prepara como líder 
del PP a nivel regional, afirma que del pacto ha salido un 
gobierno extraño. «Tal es a s í—asegura— que gobernará la 
segunda lista más votada, con 11 concejales y  tendrá frente así 
el resto de los ediles: 14.»

Tres años de ludia
El próximo sábado día 20, los anchureños volverán a celebrar 
el aniversario del comienzo de su lucha, al cumplirse el tercer 
año de la declaración de Anchuras como zona de interés para 
la defensa. Para celebrarlo, los organizadores tienen prevista 
una marcha a la finca «El Rosalejo», donde recogerán los 
frutos sembrados a lo largo de todo el año. Por la tarde 
después de la suculenta comida, tendrán lugar una serie de 
charlas y conferencias para las cuales se está tratando de contar 
con la asistencia del escritor y periodista Fernando Sánchez 
Dragó, sin que hasta el momento de cerrar esta edición tenga 
confirmada su presencia, quien sí es seguro que estará en la 
bella localidad manchega es Luis Eduardo Aute y, muy 
probablemente el cantante Alberto Pérez.

Los clásicos

E sta es una discusión clásica», respondió el portavoz 
socialista de la Diputación, Roberto López, al porta
voz de los conservadores, Tomás Martín Peñato, 

cuando éste le reprochó la falta de representación de los 
conservadores en la lista de delegados a Caja Toledo. Mar
tín Peñato exigía lo que en su día Jesús Fuentes, porta
voz socialista, entonces en la oposición. Y es que la si
tuación de entonces —hace cuatro años— y ahora era la 
misma pero con los papeles cambiados. En aquella oca
sión el PP tenía mayoría y el Gobierno y el PSOE era la 
oposición.

No dejaba de ser curioso, en el primer pleno después 
de la constitución de la nueva corporación provincial, los 
papeles de los portavoces del PSOE y del PP. El prime
ro, Roberto López, presentaba para su aprobación las mis
mas propuestas que los conservadores en 1987. Estos, por 
su parte, aprobaban algunos puntos y se oponían a otros 
como la delegación de competencias del pleno a la comi
sión de gobierno, que había sido inventado y creado por 
ellos unos años antes, y que permitió a la comisión de go
bierno que presidía Mariano Diez y de la que formaban 
parte varios de los diputados que actualmente se sientan 
en el banquillo de la oposición, distribuir cantidades mi
llonadas a inversiones sin contar con el conocimiento del 
pleno. No dejó de ser curioso comprobar cómo se opo
nían a una propuesta con la que habían trabajado cuatro 
años.

Lo mismo, pero al revés, ha ocurrido en el último ple
no del Ayuntamiento de Toledo, donde PSOE e IU han 
presentado una propuesta para suprimir el reglamento in
terno de la corporación que fue aprobado por todos los 
grupos entonces presentes para evitar «abusos de poder» 
de mayorías, y que recogía la distribución de puestos en 
función al número de votos y representantes. Cierto es 
que el PP, entonces en el gobierno municipal, agilizó el 
reglamento después de tener repartidos los puestos y que 
una vez aprobados no intentó el reparto democrático, que 
ahora pide, de los mismos.

Pero, cierto es también, que no se explica el cambio de 
postura de formaciones como IU, por ejemplo, que lu
charon por ese reglamento y que ahora los suprimen por 
los intereses de un pacto político. Y es que una vez más, 
el tema resulta clásico. PSOE e IU han pactado una lista 
de delegados a Caja Toledo y se han repartido el pastel 
que, hace unos meses, compartieron PP Y CDS, ignoran
do a los socialistas e IU que vieron pasar de largo su re
presentación.

Y es que la historia siempre se repite.
MAGDALENA AGUILAR

E l  PP en la Diputación se opuso a 
las propuestas que el PSOE había 
calcado de la anterior corporación.
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La corporación talaverana se triplica los “sueldos”

Los nuevos alcaldes se “buscan la vida”
en los ayuntamientos
En Talavera, lo primero que hacen los concejales es triplicar
se los sueldos. En la Villa de Don Fadrique, los ediles socia
listas impiden que el alcalde de IU consiga la dedicación ex
clusiva pagada. En Torrijos, el ex vicepresidente de la Dipu
tación se garantiza con sueldo su continuidad en la política. 
En Toledo, a la chita callando, es en donde más cobran to

dos los concejales. La polémica está servida...

E l «tema fenicio», lo que 
en la calle podemos de
nominar «asunto de las 

pelas para alcaldes y  conce
jales», resurge una vez más 
pasadas las elecciones. Y con 
más fuerza que nunca, cuan
do los talaveranos comprue
ban que sus corporativos 
acuerdan multiplicar las asig
naciones por una labor que 
ha estado en entredicho y 
ahora está en candelero. Los 
talaveranos están hasta el co
gote de que sus representan
tes no se pusieran de acuer
do en nada, pero tampoco 
han recibido bien que se pon
gan de acuerdo únicamente 
en un punto: triplicar de so
bra el dinero destinado para 
los grupos municipales.

Y es que no sienta bien que 
en una ciudad en donde los 
problemas graves aparecen 
cada semana el primer gran 
debate sea sobre lo que van 
a cobrar concejales y alcalde. 
Y que, para más inri, ese de
bate se haga a escondidas del 
pueblo, a base de reuniones 
de portavoces, llamadas en
tre ellos y cuentas mil de sus 
respectivas calculadoras sin 
16

en ningún momento dar ex
plicación ni a sus votantes ni 
a sus vecinos.

Al final, la cosa ha queda
do en 120.000 pesetas por 
grupo —antes eran 40.000—, 
una cantidad entregada al 
grupo en función de su nú
mero de concejales, marcada 
en 40.000 pesetas —antes, 
12.000— y otras 40.000 para 
el grupo por su portavoz, an
tes inexistente como cantidad 
fija, aunque se daba un plus 
a los portavoces de 3.000 so
bre las 5.000 que todos los 
ediles cobraban por asisten
cia a pleno o comisiones. Es
te plus se elimina, mantenien
do la misma cantidad para 
las asistencias, de la que es
tán privados el alcalde y los 
dos concejales liberados, que 
ahora son José Miguel Ca- 
macho —delegado de Ha

cienda y Personal— y Victo
rino González —delegado de 
Urbanismo—.

M e d io  " k i l o "  más  
p a ra  e l alcalde

Por cierto, estos dos dele
gados liberados son de algu
na forma los «sacrificados» 
de la movida, puesto que su 
sueldo por dedicación exclu
siva se verá sensiblemente re
ducido respecto al de sus an
tecesores, cobrando unos
3.100.000 pesetas brutas 
anuales aproximadamente. 
En cambio, el sueldo del al
calde se incrementa en medio 
millón anual, quedando en 
unas 4.200.000 pesetas bru
tas.

Por grupos municipales, el 
PSOE va a percibir entre

unas cosas y otras 640.000 
pesetas, que le permitirá so
bradamente liberar por su 
cuenta a Juan Sánchez Ostos 
y dedicar, según Corrocha- 
no, una parte a pequeñas 
asignaciones a los concejales 
—25.000 o 30.000 pesetas— 
y otra a gastos de grupo, en 
la que se podrían beneficiar 
militantes del partido que 
«por las tardes, en la sede, 
trabajan de alguna manera 
para el grupo municipal». El 
PP se lleva 480.000 pesetas, 
de las que cada concejal per
cibirá 40.000 o 50.000 pese
tas, quedando el resto para 
gastos de grupo «que trimes
tral o semestralmente justifi
caremos en el Ayuntamien
to», según su portavoz, Mi
guel Angel Cabezas de He
rrera.

Por su parte, Actal (Ac
ción por Talavera) piensa uti
lizar sus 320.000 pesetas 
mensuales para ir pagando 
las deudas contraídas en la 
campaña. Según su líder, Pa
blo Tello, tardarán más de 
un año en quitarse los núme
ros rojos; más aún teniendo 
en cuenta que han de aban-
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Los cuatro portavoces del Ayuntamiento de Talavera, Miguel Angel Cabezas (PP), Javier Corrochano (PSOE), Nazario García (IU) y  Pablo Tello (Acta!) acordaron subir las asignaciones
para los grupos de menos de medio millón a más de millón y  medio.

Aunque promete algunas subidas en las 
asignaciones a grupos y  concejales, e l nue
vo alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Ga
rrido, considera que éstas siguen siendo «in
sultantes» para alguien que se quiera dedi

car a la política municipal.

donar la sede electoral pres
tada —por el propio Tello— 
para irse a una sede fija. De 
lo que están seguros los cua
tro ediles es «que no vamos 
a cobrar ni un duro, cuando 
se acaben las deudas, empe
zaremos a recaudar un fo n 
do para la siguiente campa
ña». Por último, el edil más 
beneficiado con la «tarta», 
Nazario Garda, de IU, que 
a la chita callando —y abs
teniéndose como quien no 
quiere la cosa— se embolsa
200.000 pesetas al mes, ya ha 
anunciado que depositará to
do el dinero en las arcas de

José Maná Poveda, concejal delegado de 
Deportes, será uno de los ediles liberados 

de Toledo.

la coalición, quedándose úni
camente lo obtenido por asis
tencias a plenos y comisio
nes, que tampoco será moco 
de pavo y que pertenece a to
das y cada una, además de al 
bien pagado Consejo de Ad
ministración de Caja Toledo.

Todo eso ha levantado re
vuelo en Talavera. Lo que se 
sabe es que no es sino un pá
lido reflejo de lo que desde 
hace cuatro años viene suce
diendo en el Ayuntamiento 
de Toledo. De hecho, los 
grupos municipales venían 
cobrando 125.000 pesetas 
por grupo más 14.000 pese
tas por concejal. Además, los 
ediles recibían directamente

Angel Dorado, portavoz de IU, acepta la l i 
beración que le ha ofrecido e l alcalde tole
dano, aunque seguirá cobrando como en su 

empresa.

23.000 pesetas cada uno. Los 
dos concejales liberados, por 
un estilo que en Talavera, en 
torno a las 200.000 pesetas 
netas mensuales y el alcalde, 
José Manuel Molina, tenía 
derecho a un sueldo de unas
280.000 pesetas al que había 
renunciado desde que fue ele
gido diputado, elección que 
le daba derecho a una asig
nación de aproximadamente 
medio millón de pesetas men
suales.

Con la nueva corporación, 
presidida por el socialista 
Joaquín Sánchez Garrido, 
éste percibirá aproximada
mente lo mismo que Molina 
había dejado de percibir «por

El Ayuntamiento de Madridejos deberá libe
rar a un concejal a l ser e l alcalde Mariano 

Privado diputado regional.

causas mayores». Además, 
tendrá dos ediles liberados, 
José María Poveda y Anto
nio Guijarro, habiendo ofre
cido liberaciones similares 
—con unas 190.000 
pesetas— a los tres portavo
ces de los grupos; el pepista 
Agustín Conde —que ya ha 
anunciado que renuncia a la 
oferta—, el comunista Angel 
Dorado —que acepta la libe
ración, pero se quedará con 
el mismo dinero que gana en 
su empresa, dando el resto a 
IU— y el socialista Francis
co Hernanz, que representa 
la mayor incógnita porque 
está predestinado a ser el fu
turo presidente de Caja To-

A  la  t e ñ e r a  f u e  l a  v e n c id a
Tres veces tres se 
reunieron los portavoces 
talaveranos, la última sin 
la presencia de Tello, 
para llegar a un acuerdo. 
Y entre encuentro y 
encuentro, otros más 
entre varios de ellos y 
bastantes llamadas de 
teléfono dándose cuenta 
de lo que sus distintas 
calculadoras daban de sí 
respecto al reparto de la 
«tarta» de 1.600.000 
pesetas que en un 
principio habían

acordado repartirse. La 
primera vez aceptaron la 
propuesta de Tello:
125.000 pesetas por 
grupo, 75.000 por 
portavoz y 30.000 por 
concejal. Cuando el 
proponente dijo que 
mantendría su oposición 
a que se liberase a dos 
ediles, a Corrochano se le 
cayó el alma a los pies. 
Pensó otra fórmula:
50.000 pesetas por grupo,
50.000 por portavoz y
50.000 por concejal. Esta

fue recibida a 
regañadientes por 
Nazario García, que vio 
que su «filón» se 
empequeñecía 
ostensiblemente. 
Finalmente, y ya sin 
Tello, se adoptó el 
reparto definitivo: 
120.000; 40.000 y 40.000, 
ante la que García 
exclamó: «Con ésta 
puedo hasta abstenerme». 
Que es lo que finalmente 
hizo en el pleno, al igual 
que el grupo de Pablo

Tello. En previsión de la 
jugada, Corrochano y 
Cabezas habían puesto 
una coletilla: «Para 
cobrar la asignación será 
preceptiva la aceptación 
expresa, mediante firma, 
del portavoz del grupo». 
Ni qué decir tiene que los 
grupos abstencionistas ya 
hablan del destino del 
dinero a percibir, lo que 
quiere decir que no se 
harán de rogar para 
firmar.

A. M.
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ledo —lo que sin duda le re
portará más dinero— y ade
más es adjunto a la gerencia 
del diario nacional El Sol, 
por lo que las cifras munici
pales citadas pueden parecer- 
le pírricas.

De cualquier forma, lo que 
parece claro es que el Ayun
tamiento de Toledo, por ser 
cantera y refugio de políti
cos, supone, para los no libe
rados, un buen sobresueldo. 
Sobre todo teniendo en cuen
ta que en los grupos socialis
ta y pepista hay ediles que no 
participan en un hipotético 
reparto del dinero. Es el ca
so del presidente de la Dipu
tación, González Revenga, y 
de los portavoces en la mis
ma institución Martín Peña- 
to (PP) y Roberto López 
(PSOE); o del ex alcalde pe- 
pista José Manuel Molina, 
presidente del grupo regional 
del PP y futuro senador. Po
líticos todos ellos que tienen 
acceso a sueldos suficientes 
como para dejar las migajas 
—que van dejando de serlo— 
del Ayuntamiento para sus 
compañeros. Además, pode
mos anunciar subidas: los 
grupos cobrarán 200.000 pe
setas mensuales y los ediles 
redondearán sus sueldos en 
las 25.000 pesetas.

Esperando las 
directrices d e l PSOE

Miguel García-Arroba, al
calde de Corral de Almaguer,
tiene intención de liberarse 
para dedicarse plenamente a

las tareas municipales, pero 
está a la espera de que se so
lucionen los problemas surgi
dos en la Villa de Don Fadri- 
que y la Puebla de Almora- 
diel. «Mi idea es liberarme, 
pero los hechos ocurridos en 
estos dos pueblos me quitan 
fuerza moral. Por ello, y  
aunque nosotros no estamos 
en el mismo caso al disponer 
el PSOE de mayoría absolu
ta en el Ayuntamiento, va
mos a esperar las directrices 
de! Comité Ejecutivo Provin
cial del PSOE respecto a es
tos dos municipios, y  una 
normativa a seguir que se 
cumpla por todos.»

Hasta el momento, el pri
mer edil de Corral cobraba 
unas 65.000 pesetas en con
cepto de gastos de represen
tación y los concejales de 20 
a 30.000 pesetas por la mis
ma causa. Otro alcalde que 
se encuentra «en compás de 
espera» es el de Sonseca, An
tonio Cerrillo, ya que desco
noce qué tiempo le va a exi
gir su cargo de diputado pro
vincial. «Mi intención es libe
rarme como alcalde de Son
seca de mi profesión de do-' 
cente, pero es una decisión 
que no corre prisa hasta sep
tiembre, me tendría que rein
corporar a mi trabajo de pro
fesor. »

El primer edil que ya sabe 
seguro que se va a liberar es 
Alejandro González, de 
Fuensalida. Por primera vez 
desde que fue elegido alcal
de percibirá un salario, dedi
cándose plenamente a la ges
tión municipal y cobrando

dos millones al año. «Me voy 
a dar de baja en mi fábrica 
en la que estoy como obrero, 
y mi liberación se debe al de
seo de poder atender mejor 
las visitas de los vecinos. 
Tendré un sueldo mensual 
pero he renunciado a las cua
tro pagas extraordinarias.»

Por su parte, el resto de la 
corporación no percibe nin
guna retribución económica, 
según el alcalde «por propia 
renuncia». También Maria
no Privado estará liberado, 
pero debido a su condición 
de diputado regional. El al
calde de Madridejos manifes
tó que por este motivo se de
berá liberar un concejal, aun
que el Ayuntamiento sólo pa
gará un sueldo, que todavía 
no ha sido fijado.

Felipe Delgado se liberará, 
al igual que ocurrió en la an
terior legislatura. El alcalde 
independiente de lllescas per
cibirá 190.000 pesetas men
suales y el resto de la corpo
ración se repartirá 3.779.415 
pesetas anuales.

Otro alcalde que se dedica
rá plenamente al Ayunta
miento es Luis Miguel Seguí, 
de Bargas. Esta decisión fue 
tomada en el pleno del pasa
do 26 de junio y la cantidad 
económica que cobrará el 
primer edil deberá decidirse 
el último viernes de este mes. 
Los concejales cobraban en 
la anterior legislatura por 
asistencia a plenos, 2.000 pe
setas, a comisiones de gobier
no, 2.000; y a comisiones in
formativas, 1.000 pesetas.

La otra cara de la moneda

El voto de los concejales socia
listas de la Villa de Don Fad ri- 
que en contra de la liberación 
del alcalde, Pedro Tello, ha des
pertado la polémica en la provin
cia, a l contradecir la postura 
del PSOE a favor de la liberación 

de alcaldes.

podría ser el caso de los al
caldes de La Puebla de Mon- 
talbán y Ocaña, que no dis
ponen de ninguna partida 
presupuestaria que permita 
su liberación. El responsable 
municipal de La Puebla, 
Juan José García, manifestó 
que la situación económica 
del Ayuntamiento a la que 
calificó de «desastrosa» no 
permitía su liberación duran
te este año.

Tampoco lo hará en 1991 
Jesús Velázquez, alcalde de 
Ocaña, debido según sus pro
pias palabras a que «los pre
supuestos municipales no re
cogen ninguna partida para 
hacerlo y  habrá que modifi
carlos para 1992». Manifes
tó igualmente que los conce
jales no cobran ningún dine
ro del Ayuntamiento «ya que 
consideran que una mala in
terpretación de este hecho 
podría convertirlo en antipo
pular».

Un caso distinto es el de 
Millán Rojas, alcalde de Es- 
quivias que realizará una de
dicación exclusiva al Ayunta
miento sin tener que liberarse 
al estar jubilado. Refiriéndo
se al resto de la corporación, 
afirmó que los concejales no 
han cobrado nunca, hasta 
ahora, «por lo que si alguien 
quiere liberarse o cobrar al
go deberá pronunciarse y  de
cidirse en pleno, además de 
esperar al nuevo presupues
to».

nicipal por primera vez.
Felipe Delgado, alcalde de llles
cas, cobrará 190.000 pesetas 

a l mes.

18
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #186, 20/7/1991.



Presuma de 
sentido común.

Quienes hacen caso del sentido 
común saben perfectamente qué 
coche necesitan. Un Volkswagen 
Jetta.

Por su diseño fuerte y fiable.
Con seis años de garantía contra la 
perforación por corrosión y tres 
años de garantía de pintura.

Por sus motorizaciones.
^  En gasolina hasta 112 CV a in- 

yección. En diesel hasta 70 CV.

En su economía de consumo.
Para llegar más lejos gastando me
nos. Pero sin renunciar a un buen 
rendimiento.

En confort y capacidad. Con un
interior amplio y cómodo. Con un 
maletero de gran capacidad. Y un 
completo equipamiento de serie.

El Volkswagen Jetta. Un coche 
«Made in Germany» para gente con 
sentido común.

In fó rm e s e  de  las ve n ta ja s  de  la Superga- 
rantía, un se rv ic io  o p c io n a l q ue  le p e rm ite  
a m p lia r su garan tía  hasta  5 añqs sin lím ite  de 
k ilo m e tra je .
Nueva gama Jetta desde 1.505.000
pts PVP recomendado (IVA y transpor
te incluidos).
En su concesionario Volkswagen.

/Q ¡¡\ Volkswagen 
Jetta

VEALO EN:

AUTOS UBEDA, S. A.
C/. Calvo Sotelo, 88 
QUINTANAR DE LA ORDEN

TALMOVIL, S. A.
Ctra. Madrid-Badajoz, km 118 
TALAVERA DE LA REINA

CARFESA
Ctra. Madrid-Toledo, km 64 
OLIAS DEL REY
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Adolfo González Revenga 
se ha convertido en el 
hombre fuerte del PSOE e 
la provincia al conseguir e 
gran reto de su partido, 
ganar la Diputación y 
convertirse en el primer 
presidente socialista en le 
150 años de vida de la 
institución. Es consciente 
de las dificultades que se 
le avecinan: racionalizar e 
gasto excesivo de servicie 
como el hospital provincia 
deficitarios; o solucionar 
los graves problemas 
económicos de la entidad 
pasando por parar el 
aumento de la plantilla de 
funcionarios.

Sus primeros 15 días en 
edificio donde aprend 
sus primeras letras con 

alumno de la escuela gradu 
da, Adolfo González Revei 
ga los ha dedicado a conoc 
el edificio y sus funcionario 
«Fui saludando a cada ur 
de ellos intentando conoce 
les por su nombre lo cual 
difícil porque hay muchos. 
Su llegada sembró la inqui 
tud entre los numerosos fui 
cionarios de la institucic 
que estaban vinculados con 
ex presidente conservado 
Mariano Diez. Pensaron qi 
iba a llegar «arrasando» y : 
han encontrado con un pol 
tico que quiere conocer la s 
tuación a través de los jef 
de servicio. «He hablado cc 
los jefes de servicio para a 
nocer esto por dentro. Tan 
bién he visitado algunos ce¡ 
tros dependientes como 
Residencia Universitaria, 
magnífica casa de oficios qi 
tiene la Diputación y  la R 
sidencia de ancianos. Ha s 
do una toma de contacto.;

González Revenga no < 
muy amigo de criticar, c 
momento, lo que hicieron si 
predecesores y el futuro < 
pronto para predecirlo. Le 
cambios los quiere hacer pe 
co a poco. «Lo primero qi 
vamos a hacer es poner e 
marcha las nuevas Delegacu 
nes y, en este área ya inclu 
remos algunas modificacii 
nes, pero es pronto para hi 
blar de reformar las estructi
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Adolfo González Revenga, 
presidente de la Diputación

“Apoyaré el hospital provincial 
pero se racionalizarán los gastos”

ras de esta casa. Yo creo que 
los cambios hay que hacerlos 
con suma tranquilidad, co
nociendo los problemas de 
fondo. Tenemos tiempo pa
ra tener en esta casa una or
ganización suficiente para se
guir funcionando y  no nos 
plantearíamos una posible re
forma inmediatamente.»

Consciente de que los cua
tro años que se le avecinan al 
frente de la institución no 
van a ser fáciles, está estu
diando la posibilidad de po
ner en marcha convenios de 
colaboración con otras Insti
tuciones, como la Junta, que 
le permitan llevar a cabo pla
nes de obras y servicios de in
terés. «Este año ya están 
aprobados los planes provin
ciales y  los ejecutaremos, pe
ro para el próximo año hare
mos historia de los servicios, 
los planes y las inversiones 
que se han hecho en cada 
pueblo y  trabajaremos con
juntamente en los puntos co
munes que tenemos con otras 
instituciones como la Junta y  
elaborar un plan consensua
do entre todos para las inver
siones en los municipios. Es 
posible que introduzcamos 
otra variante de esos planes 
que no sean sólo el tema de 
pavimentación, alumbrado, 
sino otras iniciativas en otros 
ámbitos.»

Un hosp ita l 
que dé servicios

. Para el presidente de la Di
putación es todavía pronto 
para hablar del futuro del 
hospital provincial, el más 
deficitario de la provincia. 
«Es muy pronto para hablar

de transferencias al INSA- 
LUD. Cuando tengamos 
nombrada la Delegación de 
Sanidad y  Bienestar Social, el 
tema del hospital será priori
tario. Vamos a conocer a 
fondo el funcionamiento de 
éste, conocer a las personas 
que en él trabajan y, después, 
entraremos en negociaciones 
con las personas sanitarias 
para saber en qué situación

está. Tengo entendido que es 
un hospital que funciona 
bien, que da un servicio ne
cesario para esta provincia y  
bajo ese punto de vista yo 
voy a apoyarlo. El tiempo di
rá si se transfiere o no. Apo
yaremos al hospital pero 
también racionalizaremos el 
gasto importante que tiene.»

González Revenga ha em
pezado por montar un equi

po de colaboradores que eje
cute los proyeetos del PSOE 
en la Diputación. Quirc me
nos Delegaciones pero con 
una mayor dedicación y que 
funcionen. Contará con tres 
vicepresidentes. Rodrigo Gu
tiérrez, alcalde de Guada- 
mur, y encargado del área de 
Sanidad; Gustavo Figueroa, 
concejal de Bargas que lleva
rá la Delegación de Coopera
ción, y Faustino Pérez Bara
jas, portavoz del PSOE en 
Torrijos, que será el encarga
do de Infraestructuras y Ser
vicios. El equipo lo comple
tarán tres delegados más. Lu
cio Flspada, de Villacañas en
cargado de personal; Anto
nio Cerrillo, alcalde de Son
seca, en Educación y Depor
te, y Roberto López, conce
jal en el Ayuntamiento de 
Toledo que, además de por
tavoz será el encargado de la 
Hacienda. La oposición ten
drá su participación a través 
de las Comisiones informati
vas. «Será una distribución 
razonable dentro de la com
posición actual de los dos 
grupos. Serán tres y  dos y 
funcionará como en el resto 
de las Corporaciones loca
les. »

Esta semana, con la com
posición del equipo de go
bierno provincial, González 
Revenga ha comenzado el re
to que se marcó en las pasa
das elecciones: conseguir el 
gobierno de la Diputación. 
La ilusión con la que cargó 
su discurso de investidura le 
será imprescindible si quiere 
sanear y poner en marcha 
una institución que, en los úl
timos tiempos, sólo sirvió de 
instrumento político a sus di
rigentes.

G o n z á le z  R e v e n g a ,  e l  g a n a d o r
Adolfo González Revenga
se ha convertido en el 
hombre fuerte del PSOE 
provincial. Como 
vicesecretario general y 
responsable de la 
campaña electoral ha 
conseguido llegar a 
ayuntamientos y a las 
instituciones que se 
consideraban intocables. 
En el último Comité 
Provincial su intervención 
fue la de un ganador que 
era aclamado por su 
público. El insiste en que 
no ha cambiado. «Sigo 
siendo el mismo. No he 
cambiado mi actitud.»
No quiere ni hablar de 
recambios en la Ejecutiva 
provincial. «El 27 de 
octubre, fecha del 
próximo Congreso 
provincial, puede ocurrir 
de todo. Estamos en una 
organización de militantes 
y tendremos que esperar 
a ese día para saberlo.
De todas formas yo creo 
que la Ejecutiva que 
dir i je Alfredo Arija ha 
cumplido bien una tarea 
importante y ha 
conseguido el reto

fundamental que 
teníamos pendiente. Ha 
sido una buena gestión y  
yo creo que se tendrá en 
cuenta y  que los 
militantes van a votar esa 
línea y  esas personas.»
Al nuevo presidente de la 
Diputación y marido de 
la diputada por Toledo 
no le preocupa que la 
oposición, por boca del 
ex alcalde del PP, José 
Manuel Molina, le llamen 
el hombre del millón (por 
la suma de sueldos del 
matrimonio). «Yo sobre 
las miserias humanas no 
hago comentarios», 
afirma. Su casa es una 
casa normal. «Mandan 
nuestros hijos. Ellos son 
el centro de atención, y  
en nuestra casa 
preferimos no hablar de 
política aunque a veces es 
inevitable, sobre todo 
cuando vienen de amigos 
que es habitualmente. Yo 
cuando llego a mi casa 
procuro dedicarme a mi 
familia, a mis hijos, a lo 
que me gusta, escuchar 
música y  estar con mi 
mujer.»
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Francisco Hernanz se perfila como el candidato a la presidencia de Caja Toledo con más posibilidades. En la imagen, junto a Fernando Novo, presidente de Caja Albacete..

Izquierda Unida cuenta con tres consejeros generales

El PSOE controla ya la mayor entidad financiera de la región
Esta semana ha quedado concluido el proceso de renovación de los consejeros generales de Caja Toledo, después de que 
ayuntamientos, Diputación e impositores eligieran a sus representantes. Ahora el interés se centra en la Asamblea General 
del próximo 31 de julio, de la que saldrán los nuevos órganos de gobierno. Con éstos renovados, en el mes de septiembre 
está previsto que se «retomen» las conversaciones para la fusión de las cuatro cajas de la región, tarea que se prevé «ardua

y complicada».

E l primer plano de la re
cién formada Diputa
ción Provincial aprobó 

la lista de los once conseje
ros generales que representa
rán a esta institución en la 
Caja de Toledo. Frente a las 
especulaciones iniciales que 
apuntaban a que personas de 
«relevancia social pero no 
militantes del PSOE» inte
graran esta lista, los nuevos 
consejeros de la Asamblea 
General de la Caja son socia
listas «de pura cepa», en su 
mayoría alcaldes, y si no 
concejales de los distintos 
ayuntamientos.

Así, por parte de la Diputa
ción integran esta lista Ro
berto López, concejal de Ur

banismo del Ayuntamiento de 
Toledo; Gustavo Figueroa 
Cid, vicepresidente de la Di
putación; Juan Manuel Gar
cía Gutiérrez, de la Cruz Ro
ja de Toledo; Leopoldo He
rrero, concejal de Villato- 
bas; José Antonio de la 
Fuente, alcalde de Temble
que; Félix Subirá, de San 
Pablo de los Montes; Ger
mán Díaz Blanco, de Esca
lona; Luis Crespo, de Ca- 
marena; Alejandro Martín, 
de Nombela, y Angel Mu
ñoz y Francisco Quintani- 
11a, ambos concejales socia
listas de los Ayuntamientos 
de Navalcán y Carpió de 
Tajo, respectivamente.

Quedan así excluidos

nombres que en un principio 
sonaron con fuerza y que no 
sorprendieron a nadie, como 
M iguel Angel M orales, 
Juan Ignacio de Mesa, 
Gregorio Marañón o Jeró
nimo Ros.

Por su parte, el Ayunta
miento de Toledo creó su lis
ta que fue propuesta y apro
bada por el primer pleno de 
esta legislatura, celebrado el 
viernes 12 de julio. En ella, y 
como ya anunciara el alcal
de, Joaquín Sánchez Garri
do, están excluidos los «po
pulares», después de que el 
pleno suspendiera el regla
mento orgánico aprobado 
durante el mandato de José 
Manuel Molina, en el que

se recogía la representación 
proporcional de los diferen
tes grupos políticos y por el 
que le corresponderían tres 
consejeros al PP. Este regla
mento fue aprobado en su 
día por el pleno municipal, 
después de que PP y CDS 
hubieran pactado su repre
sentación excluyendo al 
PSOE.

La lista del Ayuntamiento 
toledano está formada por 
Francisco Hernanz, José 
Luis Calvo Chiva, Antonio 
González Gallego, Emilia
no García Page, Julio He
rrera y Angel Dorado, es
tos dos últimos miembros de 
la coalición Izquierda Unida. 
En Talavera de la Reina, el
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pleno celebrado el viernes 
día 5 de julio eligió a su al
calde, Francisco Javier Co- 
rrochano; a Encarna Blan
ca, Víctor García y Naza- 
rio García -este último de 
IU-, como consejeros gene
rales en la Asamblea de Caja 
Toledo.

Otros municipios con de
recho a representación en 
esa Asamblea eligieron ya a 
sus consejeros, en algunos 
casos a los pocos días de las 
elecciones municipales cele
bradas el 26 de mayo. Al pa
recer, el día 1 de julio, muni
cipios con mayoría absoluta 
socialista ya habían sustitui
do a sus consejeros, con lo 
que cambiaban alcalde por 
alcalde.

Con los representantes de 
estas instituciones renova
dos, y con los 22 impositores 
elegidos este sábado día 13, 
la Asamblea General de Caja 
Toledo ya queda configurada 
completamente a la espera 
de que el próximo 31 de ju
lio se reúna y los nuevos 
consejeros tomen posesión 
de sus cargos. Hasta enton
ces, el actual vicepresidente, 
Gabriel Ledesma, ejercerá 
como vicepresidente en fun
ciones, aunque no será la 
persona que presida esa 
Asamblea, sino que ésta ten
drá, como primer punto del 
orden del día, la elección del 
que ejerza estas funciones de 
forma provisional durante la 
Asamblea.

De esa Asamblea saldrán 
elegidos los órganos de go
bierno, así como el presiden
te y director general. En este 
sentido, todos los indicios 
apuntan a que Francisco 
Hernanz, portavoz y conce
jal de Hacienda en el Ayun
tamiento de Toledo, sea el 
que se haga cargo de la pre
sidencia, como ya apuntura 
BISAGRA en su día. Para el 
cargo de director general se 
están barajando dos nom
bres: Antonio Santolaya, 
actual secretario general de 
la Consejería de Economía y 
Hacienda, y Rafael Martín 
Sanz, ex consejero de presi
dencia y hombre que trajo de 
su mano a Roberto López.

Sin embargo, otras versio
nes apuntan a que el actual 
director general en funciones 
de la Caja, Sandalio De Cas

Roberto López es consejero general elegi
do por la Diputación.

Angel Dorado y  Julio Herrera también entrarán a formar parte de la Asamblea General de 
la Caja, designados por el Ayuntamiento.

Rafael Martin Sanz es apuntado como posible director general de la entidad.

tro, «está muy tranquilo en 
su puesto», y no se descaída 
que, al menos por algún 
tiempo, se mantenga en él.

También el día 31 se reno
vará la comisión de control 
de la Caja en su integridad, 
con la excepción de María 
de los Angeles Abad, repre
sentante de la Junta de Co
munidades.

El proceso de renovación 
de los órganos de la Caja es
tá considerado como uno de 
los más «aparatosos» de to
da su historia, aunque es al
go que está asumido, dada la 
dependencia que tienen de 
las instituciones públicas. 
Un cambio sim ilar fue el 
ocurrido en 1977, después de 
que la UCD ganara las elec
ciones en la provincia de To
ledo, con lo que se cambió el 
100 por 100 de esos órganos.

Fusión

Una vez culminado todo 
el proceso y después del pa
réntesis vacacional, la Caja 
de Toledo, al igual que las 
otras tres entidades financie
ras de la región, reiniciarán 
las conversaciones para su 
fusión. Según el consejero 
de Economía y Hacienda, 
Isidro Hernández Perlines, 
«lo lógico es que si en julio 
y agosto quedan renovados 
los órganos de gobierno, en 
septiembre u octubre se 
vuelva a retomar el tema». 
Por tanto, según el conseje
ro, lo que empezará a partir 
de esos meses es la discusión 
sobre las condiciones de fu

sión. En este sentido añadía 
que los análisis técnicos so
bre la viabilidad de la fusión 
ya están hechos y que a par
tir de ahí son las cuatro cajas 
las que han de discutir los 
términos. «A la consejería le 
corresponde el papel de 
apoyar y alentar el proceso 
y limar puntas en caso de 
que las haya», apuntaba 
Hernández Perlines.

Sobre el tiempo que pueda 
tardarse en concretar este 
proceso, el consejero prefe
ría no pronunciarse, mani
festando que no se puede to
mar un ejemplo, «ya que son 
procesos muy diversos». Al 
mismo tiempo calificaba este 
proceso como «muy compli
cado».

Otras fuentes indicaban 
que el tiempo de integración 
de las cuatro cajas podría re
querir un mínimo de dos 
años, en vista de lo que habí
an tardado otros procesos. 
Ese sería el tiempo que re
queriría la puesta común de 
activos, de inversiones credi
ticias, la integración de la 
plantilla o la unificación de 
los sistemas informáticos.

La verdadera cuestión que 
queda clara después de los 
procesos de renovación es 
que existe voluntad para la 
fusión por parte de las cuatro 
cajas, con lo que ya sólo fal
ta por establecer el procedi
miento a seguir. En este sen
tido, las mismas fuentes 
apuntaban que aquí las cajas 
tienen dos vías: o realizar los 
ajustes antes de la firma de 
la fusión o realizarlos des
pués. Sobre la conveniencia 
de realizarlo de una forma u 
otra es sobre lo que tienen 
que pronunciarse ahora las 
cuatro entidades, y una u 
otra fórmula incidiría en los 
resultados obtenidos durante 
los primeros años desde que 
se firme el acuerdo. Otro te
ma que se prevé conflictivo 
es el de la capitalidad de la 
futura Caja de Castilla-La 
Mancha, aunque, según Her
nández Perlines, «lo verda
deramente importante es que 
se haga la fusión. Donde es
té la sede es algo secunda
rio, que desde la consejería 
no nos planteamos».

BEATRIZ JIMENEZ
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En ju lio  las auto-escuelas trabajan a l máximo. Los nervios y  la tensión están a la orden del día entre profesores y  alumnos.

Sacarse el carnet: un lujo 
de primera necesidad

Como todos los años cuando llegan estas fechas, finalizado ya el curso escolar, las auto- 
escuelas reciben una avalancha de gente joven, muchos con los 18 recién cumplidos, impa
cientes por sacarse el carnet de conducir. La mayoría piensa que es cosa fácil y esperan 
pasar sin problemas las dos pruebas, el examen teórico y el práctico, a ser posible antes 

de las vacaciones. Pronto se darán cuenta de que no es tan sencillo.

En julio el número de soli
citantes aumenta, las 
auto-escuelas tienen los 

cupos para examinarse (cua
tro por profesor) cubiertos y 
hay que contar además con 
que en agosto la Jefatura 
Provincial de Tráfico está ce
rrada. Este mes el sector fun
ciona al máximo y los nervios 
y el estrés están a la orden del 
día entre profesores, exami
nadores y alumnos.

Los exámenes son cada vez 
más complicados, hay que to
márselo realmente en serio y 
estudiar porque si no luego 
vendrán los suspensos y no 
quedará más remedio que 
24

«renovar papeles» lo que sig
nifica volver a pagar alrede
dor de 20.000 pesetas para 
poder examinarse de nuevo, 
eso sin contar con el número 
de clases prácticas con el co
che que cada uno necesite pa
ra pasar la prueba de circula
ción.

Obtener el permiso de con
ducir, cuyo precio es de por 
sí elevado (un joven, con 
suerte, es difícil que no supe
re las 100.000 pesetas) puede 
convertirse, tras repetidos 
suspensos en una suma desor
bitada que no está al alcance 
de todos los bolsillos. Todo 
está tremendamente mediati

zado por el tema económico 
y las prisas. La tensión, el fra
caso y las presiones familia
res hacen que para muchos 
jóvenes conseguir el ansiado 
carnet sea un verdadero cal
vario.

La elección de la auto- 
escuela es un factor decisivo, 
más en cuanto al nivel de en
señanza que en relación a los 
precios, aunque estos varían 
mucho según las auto- 
escuelas y la localidad. La en
señanza es un negocio y aquí 
existe un régimen de iniciati
va privada por lo que cada 
una fija sus precios en rela
ción a sus gastos y, sobre to

do, teniendo en cuenta la 
oferta y la demanda.

En la capital toledana los 
precios de las auto-escuelas 
son sensiblemente inferiores a 
los de los pueblos de la pro
vincia y en la misma ciudad 
también se aprecian algunas 
diferencias entre las situadas 
en el casco histórico que son, 
en general, más caras que en 
las zonas nuevas. Partiendo 
de las 7.200 pesetas que exige 
Tráfico en concepto de tasas, 
el precio de matrícula con de
recho a examen para el car
net de coche (B-l) oscila, en 
las auto-escuelas de Toledo, 
entre las 19.000 pesetas de 
Aut. Sta. Bárbara y las
29.000 de Aut. San Pablo 
(Polígono) pasando por las
21.000 de Aut. Camacho, las
24.000 de Aut. Medina, las
25.000 pesetas de Aut. Juárez 
o las 27.000 pesetas de Aut. 
Benayas por mencionar algu
nas. El precio de las clases 
prácticas con el coche tam
bién es muy variable, por 
ejemplo en Aut. Benayas una 
clase de 45 minutos cuesta 
1.200 + IVA aunque en la ma
yoría de las auto-escuelas las 
clases son de una hora y cues
tan 1.700-1.800 pesetas y al
gunas como Aut. Medina lle
gan hasta las 2.000 pesetas 
por clase.

En los pueblos los precios 
son más altos. En Talavera 
las auto-escuelas consultadas 
(Tajo, Solana, Talavera) co
bran por matrícula 30.000 pe
setas y el precio de las clases 
prácticas de una hora es de 
2.500 a 2.800 pesetas. En 
Illescas los precios son simi
lares y en los demás pueblos 
de la provincia varían entre 
las 19.000 de matrícula y las
2.000 de una hora de clase de 
Aut. Yepes y las 37.500 por 
matrícula y 2.300 clase prác
tica de Aut. Gálvez. Algunas 
auto-escuelas incluyen en la 
matrícula el coste de los li
bros, otras llegan a cobrar 
hasta 2.000 pesetas por ellos. 
Igualmente, algunas cobran 
hasta 3.000 pesetas en con
cepto de alquiler de coche el 
día del examen mientras otras 
no cobran nada.

A la hora de elegir auto- 
escuela el precio es importan
te pero siempre teniendo en 
cuenta la calidad de la ense-
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Enrique Romero, ¡ele provincial de Tráfico no cree que los exáme■ Carlos Rey, presidente de la Confederación Provincial de Auto-
nes sean difíciles pues e l número de aprobados es siempre muy escuelas opina que e l carnet de conducir no es caro. Las auto-

superior a l 50 por 100. escuelas tienen muchos gastos: instalaciones de la escuela, vehí
culos, tiempo y  mucho riesgo tísico.

Cada semana se examinan en las instalaciones de Tráfico en e l polígono más de 200 personas. El sitio  no reúne las condiciones mínimas 
para albergar a lanía gente que tiene que esperar muchas horas e l resultado de las pruebas sentado en e l suelo a la intemperie ya sea

en invierno o en verano.

ñanza (algunas utilizan me
dios audiovisuales, otras no), 
el tiempo que se dedica al 
alumno y el estado de las ins
talaciones de la escuela. Esto 
influye decisivamente en el re
sultado de las pruebas pero 
suele ocurrir, como comenta 
Carlos Rey, propietario de la 
Auto-escuela Rey y presiden
te de la Confederación Pro
vincial de Auto-escuelas, que 
«cuando elegimos un colegio 
para nuestros hijos buscamos 
el mejor, sin embargo, cuan
do buscamos auto-escuela, 
elegimos la más barata».

Y es que, a casi todo el 
mundo, le resulta muy caro 
sacar el carnet, pues aunque 
a la mayoría de los jóvenes se 
lo paguen sus padres como 
premio por las buenas notas 
del curso, hay mucha gente 
que no dispone del dinero y 
le cuesta un gran esfuerzo. 
Todos coinciden en que lo 
más abusivo es el precio de las 
renovaciones, sobre todo an
te la creciente dificultad de los 
exámenes y el elevado núme
ro de suspensos.

La gente tiene miedo al 
examen y no es que el Códi
go de Circulación sea muy 
complicado, sino que muchos 
opinan que los test elabora
dos por Tráfico no son nada 
fáciles y más bien van a «pi
llar» al alumno y en cuanto al 
sistema de calificación en el 
teórico parece ser poco justo 
al permitir un solo fallo en el 
primer bloque de preguntas y 
cuatro en el segundo. En el 
examen práctico los nervios 
suelen jugar malas pasadas, 
en general, los alumnos opi
nan que los examinadores 
suspenden en muchas ocasio
nes por tonterías o detalles sin 
importancia y los profesores 
creen que en menos de media 
hora no es posible evaluar co
rrectamente a un alumno que 
está muy nervioso. Para Car
los Rey el problema está en 
que el nivel cultural de los test 
es muy superior al nivel cul
tural del país, muchos no en
tienden las preguntas y así, 
ocurre, que hay gente en los 
pueblos que ha tardado tres 
años en sacarlo y le ha costa
do un dineral. Muchas veces 
el alumno necesita para apro
bar más clases de las que había 
previsto y surge la desconfian
za, pues cree que la auto-

escuela quiere sacarle el di
nero.

«Nosotros —comenta Car
los Rey— estamos un poco 
entre la espada y  la pared, en
tre la presión de los alumnos 
y Jefatura. Somos una em
presa privada que depende to
talmente de la administración 
en cuanto a cupos, revisiones, 
inspecciones de calidad en los 
resultados. Cuando una auto- 
escuela baja en el porcentaje 
de aprobados un 15 por 100 
de la media provincial la Je
fatura puede abrirle expedien
te. Estamos en una situación 
delicada. Cuanto más jóve
nes, más prisa tienen por ir al 
examen e incluso te dicen: 
“mándame, a ver si tengo 
suerte”. Otros te obligan a 
presentarlos porque no quie
ren gastar más dinero en cla
ses y  tú sabes que los pueden 
suspender porque todavía no 
están bien preparados. Somos 
responsables ante Tráfico,

ante la sociedad si por ejem
plo hay un accidente con el 
coche. Si el alumno suspende 
la culpa es de la auto- 
escuela. »

A Enrique Romero, Direc
tor provincial de Tráfico, no 
le parece que las pruebas del 
permiso de conducir sean di
fíciles. «En los últimos seis 
meses por ejemplo, si mira
mos el porcentaje de aproba
dos vemos que es siempre su
perior al 50 por 100. Depen
de mucho de la auto-escuela, 
las que hacen las cosas como 
deben hacerse suelen tener al
rededor de un 80 por 100 de 
aptos. A veces muchos chava
les tienen exceso de confian
za y  la auto-escuela no insis
te por el temor monetario pe
ro la verdad es que necesitan 
más preparación. Lo normal 
es utilizar un baremo aproxi
mado, por el cual un alumno 
partiendo de cero, multiplica
rá su edad por dos y  nos da

rá más o menos el número de 
clases que necesita. Así un jo 
ven de 20 años necesitará 
unas 40 clases para aprobar. 
Cuando vemos que un alum
no suspende varias veces, al 
quinto suspenso con el coche 
se le llama a una entrevista 
persona! para averiguar qué 
ocurre y  se pide un informe a 
la auto-escuela. En estos ca
sos se hace un examen espe
cial. Normalmente son más 
chicas que chicos. Siempre lo 
achacan a los nervios y  la ver
dadera causa es que se presen
tan demasiado pronto. Este 
año se han matriculado en ju 
nio 1.333 personas en toda la 
provincia de Toledo. La dife
rencia con el año pasado es 
muy poca, la demanda de 
carnets curiosamente es más 
o menos estable y  como siem
pre se incrementa en junio y  
julio. Lo que no es cierto es 
que en Tráfico se manipule el 
porcentaje de aprobados po-
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Jesús Bermúdez, profesor de Autoescuela Ortiz, piensa que e l estrés que soportan los pro■ José Luis Pére Raboso (36), Modesto Ruiz Fernández (41) y  José Luis Saldaba (47) son tres
fesores no tiene precio. Lleva 25 años en la profesión y  como resultado padece de los nervios, trabajadores que están sacando el carnet de conducir a la vez que e l Certificado de Estu

dios Básicos en el Colegio Gregorio Marañón del poligono.

niendo test más difíciles cuan
do hay más demanda como 
afirman algunos. En cuanto 
al precio de las auto-escuelas 
no creo que sea caro en rela
ción a todos los gastos que 
tienen y  la cantidad de horas 
de trabajo.»

Los propietarios de las 
auto-escuelas tampoco creen 
que sea caro el carnet, sobre 
todo si lo comparamos con lo 
que valen otras cosas, a su 
juicio menos importantes, co
mo un equipo de música por 
ejemplo. Además, alegan que 
es una cosa para toda la vida 
y no se le reconoce la impor
tancia que tiene.

Jesús Bermúdez, profesor 
de la Aut. Ortiz, es de la mis
ma opinión. «No es caro, en 
cualquier taller cobran más 
que nosotros por una hora de 
trabajo y  no tienen que expo
ner nada. Nosotros tenemos 
que arriesgar un vehículo de 
más de dos millones de pese
tas que después de cuatro 
años ya no vale. Tenemos 
muchos gastos: gasolina, neu
máticos cada seis meses, ave
rías. .. la escuela tiene que te
ner unas instalaciones que 
cuestan mucho dinero. Tam
bién tiene una peligrosidad 
constante, siempre hay gol
pes. Debido a la tensión su
frimos mucho, esta profesión 
tiene mucho estrés. En los 
exámenes lo pasamos muy 
mal porque si un alumno se 
pone nervioso puede echar a 
perder en un momento el tra
bajo de dos meses. Yo llevo
25 años en esta profesión y  
como resultado padezco de 
los nervios y  estoy en trata
miento. Mis hijos al ver cómo
26

estoy no quieren seguir en la 
profesión.»

Para Carlos Rey el carnet 
de conducir es incluso bara
to: «Los profesores soporta
mos un gran riesgo físico y  el 
estrés y  la tensión son crimi
nales. Es peligroso, estamos 
en manos de una persona que 
no sabe, tenemos pedales pe
ro se circula a mucha veloci
dad y  si el alumno pega un 
volantazo el golpe es seguro. 
Es cierto que en los últimos 
años han muerto muchos 
profesores y  algún examina
dor de infarto, otros han te
nido accidentes y  muchos de
jan la profesión. Un profesor 
para que rinda bien no debe 
dar más de seis clases diarias 
pero si así fuera ¿a qué pre
cio tendríamos que cobrar
las?».

El carnet a mucha gente le 
resulta muy caro pero la cul
pa no es de las auto-escuelas 
sino de la Administración que 
debería subvencionar a las 
personas que no tengan me
dios pues, hoy por hoy, es un 
bien de primera necesidad.

En este sentido van sur
giendo iniciativas como la de 
la Consejería de la Mujer de 
la Junta de Comunidades que 
concede becas a las mujeres 
de la región que tras aprobar 
el curso de graduado escolar 
quieran sacar el carnet de 
conducir. «Se han recibido 
1.200 solicitudes —comenta 
Charo Tapia, viceconsejera 
de la Mujer— éste es el pri
mer año y  se darán 500 becas. 
Las que tengan aprobado el 
graduado pasarán a recoger el 
cheque. Es un incentivo para 
que las mujeres lleguen hasta

el final del curso. Estos dos tí
tulos son muy importantes 
para que la mujer se indepen
dice. La cuantía de las becas 
era de 55.000 pesetas, pero en 
vista del elevado precio del 
carnet se aumentarán segura
mente a 75.000. Tendrán 
prioridad las mujeres mayo
res, las que tengan menos me
dios y  las que vivan en zonas 
rurales alejadas.»

En el Colegio Gregorio Ma
rañón del polígono hay un 
curso nocturno de 7 a 9 para 
sacar el Certificado de Estu
dios Básicos equivalente a 8.° 
de EGB. Aquí acuden en su 
mayoría gente que dejó los es
tudios muy joven por las ne
cesidades de la familia. Tienen 
una hora de clase de cultura 
general y otra de seguridad 
vial para sacar el carnet. Es
tudian la teoría por vídeo y 
diapositivas, hacen test y pa
san un examen especial. Lue
go tienen que hacer el prácti
co pero cada persona recibe 
una atención personal.

José Luis Pérez Raboso 
(36), Modesto Ruiz Fernán
dez (41) y José Luis Saldaba 
(47) son tres trabajadores a 
los que les cuesta un gran es
fuerzo de tiempo y dinero sa
car el carnet. La empresa 
donde trabajan no se hace 
cargo y las horas que emplean 
en clase o las pierden o las tie
nen que recuperar trabajan
do. Los tres quieren legalizar 
su situación pues conducen 
desde hace tiempo aunque 
aún no tienen el carnet. Cuen
tan también con la ayuda de 
la auto-escuela porque Alfre
do Medina propietario de la 
Autoescuela Medina como al

gunas otras, hacen lo posible 
por ayudar a la gente que de 
verdad no tiene medios y les 
cobra sólo el 50 por 100 del 
precio normal. En el centro 
médico también se les ha he
cho un precio especial aunque 
esto es realmente una excep
ción. En los nuevos progra
mas de estudios se está intro
duciendo la asignatura de se
guridad vial en EGB. En To
ledo hay una pista de Tráfico 
propiedad de Caja Toledo. 
Los colegios van una vez al 
año pero resulta insuficiente. 
Si hubiera una formación se
ria y profunda los chavales 
podrían salir al menos con el 
teórico aprobado lo que sim
plificaría mucho las cosas y 
ahorraría dinero a todos.

Es necesario añadir que pa
ra obtener el carnet de condu
cir es imprescindible el certi
ficado médico cuyo precio es 
de 3.500 pesetas. En Toledo 
existen cuatro centros médi
cos y en cuanto a su funcio
namiento esta revista ha reci
bido varias quejas. Por ley los 
facultativos del centro deben 
estar presentes cuando se rea
licen los reconocimientos pe
ro parece ser que no ocurre 
así pues la mayoría de los mé
dicos tienen dos puestos de 
trabajo a la vez, cayendo en 
una incompatibilidad horaria 
evidente y los reconocimien
tos son realizados por perso
nas que no son ni oftalmólo
gos ni siquiera médicos. Los 
reconocimientos deben hacer
se con mucha seriedad pues 
gracias a ellos pueden evitar
se muchos accidentes innece
sarios.

VALLE LOSADA
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UN LUJO EN EL BAÑO SANITARIOS
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Sanidad, agua y 
seguridad ciudadana 

las grandes preocupaciones

Los pueblos 
preparan la llegada 

de veraneantes
Con la llegada de los veraneantes los pueblos ven alterado 
su ritmo de vida normal. En muchos casos duplican su po
blación lo que les obliga a tomar determinadas medidas: 
aumentar el número de médicos para hacer frente a las de
mandas de los visitantes, reforzar las dotaciones de Policía 
Nacional y Guardia Civil para garantizar la seguridad ciuda
dana y mantener siempre llenos los depósitos de agua para 

evitar restricciones. Mantener los depósitos de agua llenos es imprescindible para evitar restricciones.

Muchos pueblos toleda
nos duplican su pobla
ción durante el periodo 

estival. San Pablo de los 
Montes pasa de los 2.000 ha
bitantes que tiene durante to
do el año a 4.000 durante los 
meses de julio y agosto. En 
el mismo caso está Seseña 
que aumenta su población de 
3.000 a 6.000 personas o Es
calona que multiplica por 100 
su población. Germán Díaz 
Blanco alcalde de esta loca
lidad afirm a que «este 
aumento de población, que 
en este pueblo llega a alcan
zar los 30.000 habitantes se 
produce no sólo en verano, 
también durante todos los f i 
nes de semana del año». En 
otras localidades el aumento 
no es tan escandaloso y tan 
sólo supera el centenar. Ma- 
dridejos con 10.000 habitan
tes en temporada estival 
aumenta en unas 200 o 300 
personas más «no es un pue
blo tipo serrano donde se du
plica la población» comenta 
su alcalde Mariano Privado. 

La mayoría de los vera
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neantes proceden de los pue
blos cercanos a Madrid como 
Móstoles, Getafe y también 
del mismo Toledo, en algu
nos casos son emigrantes 
procedentes de Europa como 
ocurre en Quintanar donde 
todos los veranos vienen a 
pasar sus vacaciones emi
grantes que se marcharon a 
trabajar principalmente a 
Francia y a Suiza. Son paisa
nos que se han marchado a 
las capitales grandes a bus
carse la vida y que tienen fa
miliares en el pueblo. Tam
bién los hay que no tienen 
ningún tipo de relación con 
el pueblo como Seseña, Esca
lona o Cazalegas donde han 
proliferado las urbanizacio
nes «hace algunos años se 
construyó una urbanización 
en Seseña, los pisos fueron 
comprados por familias de 
pueblos cercanos a Madrid» 
comenta José Luis Martín, 
alcalde de la localidad.

Ante esta afluencia de ve
raneantes los ayuntamientos 
de las localidades toman una 
serie de medidas para poder

hacer frente al aumento de su 
población y de esta manera 
satisfacer las necesidades de 
todas las personas que pasa
rán el periodo vacacional en 
los pueblos.

La Sanidad y  e l a g u a , 
principales ob je tivo s

En temas de sanidad la 
mayoría de los pueblos que 
ven doblada su población 
aumentan el número de sus 
servicios médicos. Escalona 
cuenta durante todo el año 
con dos médicos y un centro 
de urgencias, pero para estas 
fechas se solicitan los servi
cios de dos médicos más. La 
localidad de Seseña tiene los 
servicios de un médico y co
mo afirma su alcalde «hemos 
pedido en numerosas ocasio
nes otro médico o un ATS  
sobre todo para estas fechas, 
pero no nos lo han concedi
do». Otros pueblos como 
Quintanar donde tienen un 
ambulatorio, seis médicos ti
tulares de medicina general y

algunas especialidades man
tienen el mismo número de 
efectivos durante los meses 
de verano. Cuando el aumen
to de la población es peque
ño no es necesario aumentar 
el número de efectivos por
que la infraestructura del 
pueblo puede hacer frente a 
las nuevas necesidades que se 
planteen.

La recogida de basura es 
otro de los servicios que du
rante los meses de julio y 
agosto sufre variaciones res
pecto a la situación del resto 
del año. Los sistemas de re
cogida utilizados son muy 
variados van desde el uso de 
contenedores en San Pablo 
de los Montes hasta el ca
mión hermético con que 
cuenta Quintanar. El objeti
vo principal es hacer llegar 
hasta las urbanizaciones los 
servicios de basura, aumen
to de la plantilla y de los con
tenedores son dos de las op
ciones más utilizadas.

El agua es sin duda el ser
vicio que plantea más proble
mas, algunos pueblos depen-
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El número de habitantes de Torrijos disminuye durante e l verano.

José Luis Martin retuerza las dotaciones de la Guardia Civil para garantizar la seguridad.

El estado en que quedan los campings es en ocasiones lameniabie

den de las lluvias porque se 
abastecen de manantiales lo 
que les ha ocasionado pro
blemas en más de una oca
sión. Este era el caso de Se- 
seña hasta hace muy poco 
cuando entró a pertenecer en 
la mancomunidad Cabeza 
del Torcón lo que les ha so
lucionado este problema. To
das las localidades intentan 
mantener todos los depósitos 
llenos para evitar los cortes 
en el suministro del agua en 
caso de avería. Algunos pue
blos se encuentran en estos 
momentos pendientes de la 
mejora de la conducción de 
agua, éste es el caso de Quin- 
tanar.

Seguridad ciudadana

«Es una zona tranquila, 
sólo existen los problemas 
clásicos que ocurren en todos 
los sitios» esta afirmación, 
realizada por Manuel Goya 
alcalde de Quintanar, es 
compartida por la casi tota
lidad de alcaldes de los pue
blos toledanos, pese a esta 
tranquilidad durante el vera
no se refuerzan las dotacio
nes tanto de la Policía Nacio
nal como de la Guardia Ci
vil, pero más con vistas a po
sibles accidentes y fuegos que 
se producen con bastante asi
duidad durante los meses de 
julio y agosto. También es 
necesario este reforzamiento 
durante las ferias de cada lo
calidad cuando la afluencia 
de visitantes es aún mayor. El 
aumento de la plantilla de 
Policía y Guardia Civil se 
realiza mediante una petición 
al gobierno civil que en nin
gún caso se ha negado a ofre
cerla.

La paz y la tranquilidad no 
reina en todos los sitios, la lo
calidad de Escalona se ha vis
to envuelta en problemas de 
drogas. Según su alcalde «en 
la actualidad el asunto está 
muy controlado. Este proble
ma se lleva desde hace algún 
tiempo desde Madrid». Aun
que éste sea un casi aislado en 
medio de la calma reinante, 
es necesario tener en cuenta 
que esos pequeños brotes de 
droga pueden poner en peli
gro la afluencia de veranean
tes.

Las acampadas ilegales y

los destrozos en los campings 
son numerosos durante estas 
fechas. Los ayuntamientos se 
esfuerzan todos los años en 
acondicionar los campings y 
ofrecer a los usuarios las ma
yores comodidades posibles, 
pero todavía queda gente que 
no se conforma con disfrutar 
de ellas, también acaba con

ellas. En Cazalegas ya ha si
do destrozada una barbacoa 
instalada la semana pasada.

La acampada libre se ha 
convertido desde hace algu
nos años en una modalidad 
muy practicada en especial 
por los jóvenes, entran con 
sus coches hasta la orilla de 
los ríos, acampan allí, dejan

restos de basura en el suelo 
e incluso lavan todo tipo de 
utensilios en el propio río. 
Este tipo de situaciones se es
tá tratando de corregir me
diante el cercado de la zona 
para tratar de impedir la en
trada con los coches.

La oferta hotelera de los 
pueblos es bastante conside
rable, pero éstos no son uti
lizados por los veraneantes 
sino por gentes de paso «se 
alojan comerciantes, turistas 
que vienen en viajes progra
mados como es e! caso de la 
ruta deI Toboso» estas decla
raciones pertenecen al alcal
de de Quintanar, Manuel 
Goya, cuya población cuen
ta con una estimada oferta 
holetera. También son cada 
vez menos las casas de los 
pueblos alquiladas por los ve
raneantes porque éstos pre
fieren construirse sus propios 
chalets o comprar pisos en las 
urbanizaciones. «Hace algu
nos años se alquilaban habi
taciones en las casas de los 
pueblos, pero ahora ya no 
porque todos prefieren tener 
sus casas propias» afirma 
Germán Díaz, alcalde de Es
calona.

Como hemos visto la ma
yoría de los pueblos sufren en 
mayor o menor medida un 
aumento de su población du
rante los meses de verano, 
pero existen también otras lo
calidades que no sólo no ven 
aumentado el número de sus 
habitantes sino que incluso 
disminuye. Este es el caso de 
Torrijos que con un total de 
9.300 personas censadas ve 
cómo durante julio y agosto 
esta cifra baja considerable
mente debido a que gran par
te de sus habitantes pasan sus 
vacaciones fuera del pueblo, 
bien en la costa o en la mon
taña y son muy pocos los que 
se acercan hasta aquí a vera
near, solamente familiares de 
los habitantes.

Las vacaciones ya han co
menzado, los veraneantes 
empiezan a llegar a sus luga
res de descanso, cada pueblo 
se ocupará de acogerlos con 
la mejor voluntad intentando 
satisfacer todas sus necesida
des con el fin de ofrecerles el 
marco perfecto para su des
canso, ante todo y sobre to
do paz y tranquilidad.

NURIA SASTRE
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Adolfo Estévez, el segundo por la derecha, posa ¡unto a unos amigos durante e l festival celebrado en su honor.

En el festival benéfico se recaudó alrededor 
de un millón y medio de pesetas

La Sagra se solidariza con Adolfo,
el adolescente que perdió un brazo

Adolfo Estévez vivió una 
de las noches más emo
tivas de su vida, quizá él 

todavía no se ha detenido a 
pensarlo debido a su juven
tud, pero su pueblo, Añover 
de Tajo, le rindió el sábado 
un caluroso aplauso, un gri
to de ¡adelante! en forma de 
festival musical. Todo el mu
nicipio estuvo presente, in
tentando aportar su granito 
de arena para colaborar .con 
este joven vecino al que la 
mala fortuna le hizo perder, 
hace algo más de un año, el 
brazo izquierdo y el antebra
zo y la mano derecha.

Para Adolfo, que cumplió 
16 años el pasado 8 de ene
ro, el maratón estuvo «muy 
bien, a pesar de que hizo frío 
y tuve que ir a casa a por el 
chaleco. Me emocionó mu
cho y  quiero dar las gracias 
a todos». Por los lógicos ner
vios, este joven estuvo a pun
to de no acudir al espectácu
lo organizado en su honor, 
presentándose en la plaza de 
toros a altas horas de la ma
drugada, «porque me da mu
cho corte y  nunca quiero ir a

Al maratón musical acudieron vecinos no sólo de Añover, sino de todos los pueblos de La
Sagra.

los actos que se organizan 
para ayudarme, pero al final 
siempre me animo».

La idea de celebrar este 
festival partió de la Banda de 
Música de Añover de Tajo, 
en la que Adolfo Estévez to
caba la trompeta. El director

de la misma durante los últi
mos 26 años, Ramón Dobla
do, define a este joven, que 
se preparaba y que cursaba 
estudios musicales en Añover 
y Aranjuez, como «un gran 
muchacho que progresaba 
constantemente». En el es

■
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pectáculo musical participa
ron desinteresadamente dis
tintos grupos de la localidad, 
siendo el broche la actuación 
de Los Relámpagos. Los 
asistentes pudieron deleitar
se con el grupo local de Co
ros y Danzas, Grupo cultural 
Siglo XXI y un concierto de 
la banda de música.

Posteriormente, pasaron 
por los dos escenarios mon
tados para el festival: la or
questa Tropicana, Los Re
lámpagos, Saturno, Alaba- 
ma y May. La recaudación 
obtenida por la venta de en
tradas, aproximadamente 
1.200.000 pesetas, y la con
seguida en la barra del bar, 
unas 300.000, se entregará a 
los padres de Adolfo Estévez 
para ayuda de la compra del 
brazo ortopédico que el jo
ven necesita para llevar una 
vida normal.

El padre de Adolfo mani
festó a BISAGRA que su hi
jo «está muy bien de moral 
desde el principio, ya que es 
un chico muy animoso». 
Respecto a lo que costará el 
brazo ortopédico señaló que 
hace unos días viajaron a 
Madrid «donde le estuvieron 
haciendo unas pruebas y  se 
comprometieron a encargar 
un mecanismo a Inglaterra 
del que todavía desconoce
mos el precio, ya que hasta 
el día 15 no nos darán presu
puesto». Sin embargo, recal
có su creencia en que el bra
zo será caro, «puesto que la 
mano que le pusieron ya cos
tó 800.000 pesetas, dinero 
que nos concedió la Seguri
dad Social, pero que todavía 
no nos han entregado».

Hay que recordar que ésta 
no es la primera iniciativa po
pular que se realiza en la pro
vincia en favor de este joven 
añovereño, ya que anterior
mente se celebró un partido 
de fútbol por el Club Depor
tivo Añover y una novillada 
en Toledo organizada por el 
Centro de Enseñanzas Inte
gradas, donde Adolfo cursa
ba primero de BUP. Con to
dos estos actos el pueblo de 
Añover y todo Toledo espe
ran ver a Adolfo Estévez es
tudiando nuevamente como 
cualquier otro joven, demos
trando que la solidaridad es
tá más viva que nunca en la 
provincia de Toledo.
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Cafetería-Restaurante

LA FUENTE
Nueva cocina toledana 

Tabla mixta 
(mariscos - carnes)

Reyes Católicos, 
TOLEDO

10

i= ¡ i= i ¡

tus copas frías 
de verano 
en Toledo

Alfileritos, 13 
Tel. 25 46 47 

TOLEDO

CENTRO COMERCIAL “SANTA TERESA” 
C/ URUGUAY, 14 

TEL. 25 33 44. TOLEDO

HIERBAS Y HOGAR

HERBOLARIO:

COSMETICA NATURAL 
CONSULTA NATURISTA

MUEBLES:

DISEÑO

CALIDAD

J56T PRECIO
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Siete días Toledo

FIESTA. Los vecinos de la localidad de Cobisa celebraron sus fiestas patronales con gran 
animación y  buen humor. Entre los actos festivos y  religiosos, se preparó una gran paella 

a la que estuvo invitado todo e l que quisiera degustar tan exquisito guiso.

TEATRO. Los actos con motivo de la apertura de McDonald’s linalizaron con una repre
sentación de teatro in íantil en la Plaza de Zocodover. N i que decir tiene que los pequeños 

disfrutaron de lo lindo con e l grupo de teatro y  con sus hamburguesas.

DETENCION. La fotografia muestra el momento en que fue detenido un individuo por 
miembros de la policía local y  cacheado en plena Plaza del Ayuntamiento. El ¡oven había 
sustraído de un camión una caja de donuts y  se había dado a la fuga cuando se percató 

de la presencia policial.

FERIAS. Las ferias del barrio toledano de Santa Bárbara tuvieron un gran éxito de parti
cipación. No faltaron las pruebas deportivas, como el ciclismo, n i mucho menos las verbe

nas populares donde se ofrecia sangría para todo e l mundo.

PROGRAMA. Con el lema «El verano es una fiesta», la Consejería de Educación y  Cul
tura presentó su programa de fiestas para Toledo y  su provincia. La mayoría de los pueblos 
toledanos están incluidos en este programa basado fundamentalmente en representacio

nes teatrales y  cine.

' Ig :

TORNEO. Los más jóvenes de la localidad toledana de Bargas participaron en un torneo 
de Calva, deporte que ha tomado mucha afición en este pueblo toledano. En la fotografia 

aparecen los jóvenes que resultaron ganadores de este original concurso.
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TALLER MECANICO

EUGENIO SANCHEZ FERNANDO, S. L.
REPARACION DE AUTOMOVILES

teh'll-l-Em IVECO

Máquinas Cargadoras

EBRO Y NISSAN
CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Servicio Oficial PERKINS < & >
O

Servicio de
GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 

Grúa telescópica sobre camión 
y grúa de remolque.

meo , Tfli i ERES E U G ENIO

C arreteraD esvío , 11. Tels.: 50  63  75 y 50 63 76  
4 5 2 5 0  A N O VER  DE TAJO (Toledo)

ENTREGA INMEDIATA
SUPERFICIE 114/119 M2, 
ASCENSOR, FACHADA EN 
PIEDRA Y LADRILLO DE TE
JAR, VIDEO-PORTERO, CA
LEFACCION DE FUEL-OIL, 
ARMARIOS EMPOTRADOS, 
PLAQUETA DE 1.a CALIDAD 
EN COCINAS, BAÑOS Y 
ASEOS. MADERA EN EL 
RESTO DE LA VIVIENDA, 
PUERTAS BLINDADAS, CO
CINAS TOTALMENTE AMUE
BLADAS, ETC.

M A D R ID -T O L E D O

M A D R ID  |LLESC AS

G E T A F E  f
Y U N C O S

T O L E D O

A 20  MINUTOS DE 
MADRID Y 15 DE TOLEDO, 
PISOS, LOCALES 
COMERCIALES Y PLAZAS 
DE GARAJE EN LA MISMA  
PLAZA DE YUNCOS

E D IF IC IO  D E  8  V IV IE N D A S ,  
L O C A L E S  Y  G A R A J E :
C / J. L O P E Z  E H IG U E R A S , 1-3  
Y U N C O S  (T O L E D O )
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Siete días Talayera

FIESTAS MILAGROSAS. Lo que son las casualidades, la Federación monta e l «Dia 
del Vecino» en las mismas fechas en que la asociación de La Milagrosa, salida de aquélla, 

organiza sus fiestas. Que también se han celebrado con la habitual algarabía.

MAS IMAGINACION QUE GENTE. Pese a que e l programa de actividades del 
«Dia del Vecino», organizado por la Federación de Asociaciones de Vecinos de Talavera, 
fue de lo más imaginativo, apenas contó con presencia popular. La gente se perdió e l show 

de los presidentes bailando rock.

WHISKY BOLERO. V mientras las asociaciones vecinales compiten por atraer a gen
te, los pubs privados no dejan de organizar sus marchas veraniegas particulares. Es e l caso 
de «Bowling Center» con su fiesta de «Whisky Dewar’s», que atrajo a un montón de gente 

con ganas de juerga

SE HACE . . .
Se aseguran e l ajuar

ue el alcalde socialista no puede faltar en un 
acto del PSOE es algo prácticamente sabido. 

Que, además, se ve obligado por su cargo a coger 
más boletos que nadie para las rifas que en el mis
mo se celebren tampoco es de extrañar. Y que de 
todos los números del sorteo le termine tocando a 
él cualquiera de los premios no resulta, por tanto, 
tampoco extraño. Es lo que pasó en la última cena 
del PSOE, de la que nuestro alcalde, Javier Corro- 
chaño, salió con una vajilla que le había tocado en 
gracia. Tampoco fue ajeno a la suerte el ex primer 
teniente de alcalde, Domingo Agüero, que se llevó 
un juego de café.

Hazario, " tím ido"  en westlón de pelas

B l primer pleno del nuevo mandato corporativo 
deparó varias sorpresas, entre las que cabe des

tacar el laconismo de Tello y de Nazario García. Si 
por algo se caracterizaba Izquierda Unida, anterior
mente, es por no dejar un sólo tema sin debatir, 
mientras que ahora Nazario opta en repetidas oca
siones por la negativa a intervenir. Lo cual tiene su 
gracia al tratarse del reparto de pelas municipales 
para los concejales o el nombramiento de delega
dos para la Caja de Ahorro de Toledo —figurando 
su nombre en la lista presentada por el PSOE y «ga
nadora» finalmente—, temas ambos en los que Na
zario era el más beneficiado. ¿Le dará vergüenza ha
blar sobre ellos?

Con la  iglesia hemos topado

O unque Angel Deza, presidente de la Sociedad 
de Amigos de la Sierra de San Vicente, no ha 

querido comunicar a sus socios las causas de la sus
pensión de la Romería a la Ermita de la Virgen del 
Espino por «no entrar en nefastas polémicas que 
aminorarían su (de la Sociedad) andariega, humil
de y progresiva marcha», como hemos podido sa
ber por fuentes oficiosas, todo radica en el desacuer
do mostrado por algunos párrocos serranos. La Ro
mería hubiera consistido en una misa y diversos ac
tos folclóricos que intentan recuperar una tradición 
desaparecida en la segunda mitad del siglo XVII.
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Siete días Montes

Pablo Porras, nuevo presidente, segundo por la izquierda.

Gracias a la intervención del cura y el alcalde

La Cooperativa lechera 
de los Navalucillos 

tiene un nuevo presidente

El alcalde de los Navalucillos, Adolfo de Paz, el 
párroco, F. Fernández de Bovadilla y el juez, 
también de esta localidad, José Muñoz, 

respaldados por las fuerzas del orden: guardia civil 
y policía municipal se vieron obligados a intervenir 
para que la violencia no se volviera a desatar entre 
los socios de la Cooperativa ganadera «Val de 
Pusa» de los Navalucillos. Esta violencia se 
produjo en la última asamblea que tenía como 
misión decidir la continuidad en la presidencia de 
José Horcajuelo Zeca, que tuvo que salir por pies 
para salvaguardar su integridad personal. Al 
parecer lo que llevó a los ganaderos a pasar a las 
manos fueron discrepancias sobre el sistema 
electoral que permitía delegar el voto en otra 
persona, pero toda esta situación responde mas a 
una tensión acumulada.
«Val de Pusa» es una cooperativa que recoge leche 
a los socios de Navahermosa, Navalmorales, San 
Martín de Pusa, Retamoso, Torrecilla, Espinoso 
del Rey y Santa Ana de Pusa, despachando un 
total de 16.000 litros de leche diarios. Sin embargo, 
ha pasado en poco tiempo de tener 400 socios a 
160. Marciano Blanco, presidente hasta 1987, 
solicitó una auditoría sobre el estado de cuentas, ya 
que a su salida había un saldo de veinticinco 
millones y la gestión financiera actual es ignorada 
por los socios.
Ahora, gracias a los desvelos del cura y el alcalde 
de este pueblo de 2.400 habitantes, los socios de la 
Cooperativa han elegido un nuevo presidente en la 
persona de Pablo Porras, miembro de un 
importante clan ganadero, y cabeza de la 
oposición, a José Horcajuelo.

CESAR FERNANDEZ

PENA TAURINA. La peña taurina de Sonseca se reunió recientemente a fin  de conti
nuar con los tradicionales encuentros que organiza anualmente para potenciar la fiesta tau
rina. Entre las conferencias que se dieron, destacan «mirando a la fiesta con ilusión», im
partida por los alumnos de la escuela taurina de Toledo y «velando por la seriedad en la 
fiesta», a cargo de Luis Espada, presidente de la plaza de las Ventas. El encuentro sirvió 
también para hacer entrega de los trofeos «arcos taurinos» de Sonseca 1990 que recayeron 
en Antonio Vallejo a la mejor vara y  en Víctor Manuel Blázquez a l mejor par de banderillas.

JUNTA DIRECTIVA. Antonio Sáez González ha sido elegido presidente de la asocia
ción de profesionales y  autónomos de Potan, reunida recientemente en Junta Ordinaria. En 
el mismo acto, Juan de Paz González salió como vicepresidente y  Antonio Francisco Jimé

nez como secretarlo.

FIN DE CURSO. La clase de costura, que se ha desarrollado en e l convento de Las 
Claretianas de Orgaz, ha celebrado por todo lo alto su fin de curso. Aparte de la exposición 
de las labores realizadas con magníficos bordados tipo lagartera, también han tenido lugar 
otras fiestas y  actividades entre las niñas que han seguido el presente curso, todas ellas 

comprendidas entre los 6 y  12 años y  bajo la dirección de la madre Luisa Codino.
36
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La m ayor exposición  
de la provincia es:

Avda. Generalísim o, 79 
Tel.: 76 0 2 1 9  

TO RRIJO S (Toledo)

Juego sofá 2 +  3 plazas 
desenfundable por 
sólo 34.900 ptas.

EMPRESA DE SERVICIOS INMOBILIARIOS
COMPRA-VENTA-ALQUILER:
Chalets, Pisos, Parcelas, Naves I 
Plazas de Garaje, etc.
EXPERIENCIA Y EFICACI 

EL SECTOR

Avda. 18 de Octubre, 16,1.° izq. ■ 45200 lllescas (Toledo). Tels. (925) 51 35 00/51 35 83

T A L L E R  M E C A N I C O

A r i ( _ n T Z

KHD F A H R

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 51 -T f. 355087

CABAÑAS DE LA SAGRA (Toledo)
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Siete días La Mancha

El altalde de M iguel Esteban 
no (umple lo que firm a

arcelino Casas, que repite mandato al frente 
de la Alcaldía de Miguel Esteban, ha sido acu

sado por el equipo socialista (en la oposición) de no 
cumplir los plazos de algunas obras, estipulados en 
convenios suscritos. Uno de ellos se refiere al Cen
tro Social Polivalente, con un presupuesto de 10 mi
llones de pesetas, subvencionado por la Consejería 
de Sanidad. Casas se comprometió, mediante con
venio firmado con el consejero de Sanidad, Anto
nio Pina, a cumplir unos plazos en las obras: adju
dicarlas el 30 de mayo, comenzarlas el 30 de junio 
y concluirlas el 30 de noviembre. Sin embargo, tal 
y como indica el portavoz socialista en la oposición, 
Pedro Torrillas, «las obras no han sido ni adjudi
cadas todavía, cuanto menos se han empezado y, 
por supuesto, no se concluirán el 30 de noviembre».

Los sodalistas de Corral se han quedado 
(on todas las tompetendas del Ayuntamiento

os concejales de la oposición en Corral de Al- 
maguer, donde el PSOE ha conseguido mayo

ría absoluta, 11 concejales, frente a los 4 del PP y 
dos independientes, lo van a tener difícil estos cua
tro años de legislatura para hacer valer sus propues
tas. De momento, los socialistas, con Miguel García- 
Arroba de alcalde, se han quedado con todas las 
competencias, lo que ha motivado que los conceja
les portavoces de los grupos de oposición, Pedro Pa
lomino (PP) y Gabriel Moreno (Independiente) ha
yan mostrado su desacuerdo con el reparto. El nue
vo equipo de gobierno trabajará «duro» para ha
cer realidad, lo más pronto posible, la transforma
ción del antiguo convento de los franciscanos en Re
sidencia de Ancianos.

El Dúo Dinamito actuará en las ferias  
y  fiestas de Otaña

ulián Mata, portavoz socialista y concejal de 
festejos del Ayuntamiento de Ocaña, está per

filando los últimos detalles del programa de fiestas 
de la localidad, que tendrán como plato fuerte la 
actuación del Dúo Dinámico en el campo de fútbol, 
acompañados de la «Orquesta Yakarta», que esta
rá de telonera. Torneos deportivos, suelta de vaqui
llas para los mozos, parque infantil para los peque
ños, la actuación de Olga Ramos para la tercera edad, 
y verbenas populares para que se diviertan todos los 
vecinos, en estos días de su patrona, la Virgen de 
los Remedios. Con el concurso de caldereta en «La 
Aldehuela», y degustación para todos los asisten
tes, concluirán las «fiestas del 91», en Ocaña.

SE HACE ...

EXITO DE PUBLICO. La banda de música de Consuegra, dirigida por e l maestro Jo
sé Ramón Momea! Ortiz, ofreció un concierto en la pista del «Jardín Colón», de Quintanar 
de la Orden, que sirvió de acto inaugural a los veranos culturales de la localidad. En la loto, 
el oboe, Sebastián Heras; e l director de la banda, e l concejal de Cultura de Quintanar, Diego 

Ortiz; la concejala Visitación Mallero y  e l nuevo alcalde socialista, Manuel Goya.

VERBENA POPULAR. Con motivo de las fiestas de San Cristóbal se celebró en la 
plaza de San Sebastián del barrio del «Toledillo» una verbena popular y  la bendición de más 

de 100 camiones y  automóviles, que participaron en la procesión del santo.

AUbbNTES POR LA AMISTAD La peña «Ausentes p o r la amistad», de Villaca- 
ñas, con 1.500 socios, de los cuales un 80 por 100 viven en Madrid, y  e l resto en la localidad, 
mantuvieron su reunión mensual para programarlas actividades que realizarán durante es
te mes y  hasta e l 14 de agosto, lecha en la que se renovará la junta directiva. El actual presi
dente es Ramón Villanueva; vicepresidente, Ramón Guadalix; secretario, Félix Zaragoza; te
sorero, Natalio Sesmero y  vocales, Angelita, Margarita, Félix, Angel, Matías, Sagrario y  An

tonio.
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P . Q O

a u m e n t o

C O M P L E T O

P A R A

P E R R O S

MORAGON
- . p - í H X  762009 
l t r M f*R r .  760935-76:047 

G E R lN D O T E . ITOLEDO) j

P i e n s o s  i v i o r a g o n .  E s p e c i a l e s  
p a r a  p e r r o s  q u e  s a b e n
o  s u y o

Alim ento com pleto, granulado o en for 
ma de galle ta , de alto valor en proteí 
ñas y energía. Energía para perros adul 
tos y cachorros.

Tel. 76 27 80 
Fax: 76 20 09 
Gerindote (Toledo)

B e t - U n e
• 400 perfiles para hacer más de 4.000 

combinaciones y 90 colores de 
passepartout, para ayudar a hacer la 
mejor composición a su cuadro.

• Artículos de Dibujo y Manualidades. 
Marcos y Molduras.

Coronel Baeza, 1. Barrio Santa Teresa. Tel. 25 30 17 ■ 45004 Toledo

'GRRIJOS (Toledo)C A RFESA Ctra. Toledo-Avila , km 27,300. Tel

' / ,

|  j §  T É H
¿ I

m s n
s i B - 1  o
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Siete días Sagra-Torrijos

El centro de F.P. “ La Sagra” 
celebró su aniversario

Veinticinco años haciendo 
profesionales

E l centro de Formación Profesional «La Sagra» de Illes- 
cas celebró el pasado día 28 distintos actos conme
morativos del veinticinco aniversario de su fundación, 
que hicieron coincidir con la clausura del curso académi

co. Tras la realización de diversas actividades en el cine 
Avenida, organizados por la dirección del centro educa
tivo, tuvo lugar una verbena en la que la música corrió 
a cargo de la orquesta «Mago Mundi»; dicho baile fue 
una idea de la Asociación de Antiguos Alumnos, creada 
recientemente y que agrupa a unas cien personas.

La escuela de F.P. de Illescas, la primera creada en la 
provincia de Toledo, comenzó su andadura en 1965 y por 
sus aulas han pasado numerosos alumnos, muchos de los 
cuales hoy han instalado sus propias empresas. La pri
mera promoción la formaron 79 alumnos dirigidos por 
dos profesores, mientras que en el curso que acaba de fi
nalizar se matricularon 567 jóvenes, asistidos por una 
plantilla de 25 profesores.

Dirigida por Gregorio Sánchez Escobar, en el centro 
se imparten las especialidades de Mecánica, Electricidad, 
Delineación, Administración y Peluquería.

La citada escuela de Formación Profesional es de carác
ter privado, aunque concertada con el Ministerio de Educa
ción y Ciencia, recibiendo también subvenciones para man
tenimiento, obras y equipos didácticos de la Caja Toledo. 
Como ejemplo de estas ayudas económicas, hay que citar 
que la entidad bancaria aportó para 1991, mediante un con
venio de colaboración, la suma de 4.500.000 pesetas.

El alumnado del mismo procede de Illescas, en su ma
yor parte, aunque asisten estudiantes de numerosos pue
blos toledanos como Yeles, Esquivias, Seseña, Borox, 
Yuncos, Pantoja, Numancia de la Sagra, Yuncler, Villa- 
luenga, Cobeja, Recas, Lominchar, Palomeque, Cedillo 
del Condado, Carranque, Ugena, Cabañas, Alameda, 
Añover y El Viso de San Juan. Junto a jóvenes de locali
dades madrileñas como Casarrubielos, Cubas, Griñón, 
Torrejón de la Calzada y Parla.

ANA M. PASTOR

PROCESION. Con una asistencia superior a la de otros años se celebró e l pasado dia 
6 en La Puebla de Montalbán la procesión en honor del Cristo de la Caridad. Con las distin
tas actividades organizadas por e l Ayuntamiento, el pueblo estará prácticamente todo el 

mes en fiestas.

CON TERESA DE CALCUTA. La joven torrijeña Inmaculada Carrasco Jaramillo pro
fesó votos temporales en la parroquia de San Remigio en Roma ante la madre Teresa de 
Calcuta. En la foto se puede apreciar a la joven religiosa de Torrijos jun to  a Teresa de Cal

cuta y  algunos sacerdotes.

COLABORACION VECINAL. La ayuda de los vecinos de Santa Olalla perm itió la 
rápida extinción de un incendio que se produjo hace unos días en dicha localidad. Poste

riormente los improvisados bomberos posaron satisfechos tras e l trabajo cumplido.
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ESTA A SU S E R V IC IO  EN:
Ctra. de Daimiel (Polígono Industrial) - CIUDAD REAL
Ctra. Argamasilla a Puertollano, Km. 163,500 - ARGAMASILLA
Ctra. de Alcabón, Km. 0,500 - TORRIJOS (Toledo)
Mercado de Mayoristas de Frutas - TOLEDO
Ctra. Fuenlabrada a Humanes, Km. 1-Polig. Ind. Martinsa, Naves 5 y 6 - FUENLABRADA

Y AHORA EN ILLESCAS
Avenida 18 de O ctubre, 48 (Enfrente G alería C om ercial)

CASH LOTO al servicio del

+  D E TA LLIS TA S  DE A L IM E N T A C IO N  
k  D R O G U ER IAS  
k  CO LEC TIV ID AD ES  
k  HO STELERIA  en g e n e ra l

CASH LOTO
k  EL M E JO R  SURTIDO  
k  SER VICIO  DE C O M PR A R A P ID A  
k  FA C TU R AC IO N  POR O R D E N A D O R  
k  PRECIOS C O M PETITIVO S

A l  r e a l i z a r  s u  p r i m e r a  v i s i t a  y  u n a  v e z  a c r e d i 

t a d a  s u  c o n d i c i ó n  d e  p r o f e s i o n a l ,  s e  l e  f a c i l i 

t a r á  u n  c a r n e t  q u e  d a  d e r e c h o  a  c i r c u l a r  

l i b r e m e n t e  p o r  n u e s t r a s  i n s t a l a c i o n e s .

CASH LOTO ILLESCAS, Avenida 18 de Octubre, 4 8  (Enfrente Galería Comercial)

Donde Vd. encontrará SU COMPRA MAS ECONOMICA
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Economía

Economía 
negocia con 
las cajas la baja 
de los tipos 
de interés
El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández
Perlines, mantuvo la semana 
pasada una reunión con los 
cuatro directores generales de 
las cajas de ahorros de la 
región para estudiar una 
bajada en los tipos de interés 
de los créditos que la Junta 
tiene suscritos con estas 
entidades. Según Perlines, 
«intentamos adaptar los tipos 
a la realidad de! mercado 
después de que éstos hayan 
bajado sustancialmente».

JJAA piden un pacto 
de competitividad 
para e l campo
La Asociación de Jóvenes Agricultores se 
reunió la pasada semana con el 
Ministerio de Agricultura, Pedro Solbes, 
para conseguir que la competitividad del 
campo español y de la agroalimentación 
sean tratados en el contexto del Pacto de 
Progreso propuesto por el Gobierno de 
cara al Mercado Unico Europeo previsto 
para el año 1993. Jóvenes Agricultores, 
planteó una remodelación de todo el 
sistema de créditos y ayudas a la vista de 
los fallos habidos. El diputado regional 
del PP, José Manuel Molina ha pedido 
también un pacto de competitividad para 
el campo. En la imagen, Antonio 
Castellanos.

CC.OO. reduce 
el número de 
federaciones de ramo
El sindicato CC.OO. reducirá el número 
de federaciones de ramo con las que 
cuenta en la actualidad «con el fin  de 
conseguir menos, pero que tengan más 
fuerza», según el secretario regional del 
sindicato, José María Díaz Ropero.
Según éste, «hay una disposición para 
simplificar la estructura interna mediante 
la fusión». Sin embargo, por el momento 
no se han hecho públicas cuáles serán las 
federaciones que desaparezcan aunque 
para finales de este mes ya habrán 
quedado concretadas.

P O R 5 Í I  CONVENID

Huelgas en Artes 
Gráficas Toledo
Los trabajadores de la empresa Artes 
Gráficas Toledo, perteneciente al grupo 
italiano Mondadori, están secundando 
varias jornadas de paro en demanda de 
que «la empresa se siente a negociar». 
Según el comité de empresa, desde el mes 
de abril la mesa de negociación está rota 
por la empresa «a instancias de la 
Dirección de Trabajo». Uno de los 
puntos de discrepancia ha sido la subida 
salarial, para la que la empresa ofrecía el 
8 por 100 mientras los trabajadores 
demandan el 10 por 100. La segunda 
jornada de paro del martes, se 
manifestaron en Zocodover unos 75 de 
los 200 empleados de la empresa.
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Montes de Toledo, 5. A ., primera 
elaboradora de torne de taza
El Taller Gastronómico Montes de Toledo, S. A., ha iniciado 
su andadura en Los Yébenes con la elaboración de carnes de 
caza destinada especialmente a restaurantes de alto standing. En 
la foto, Eladio Arenas su consejero delegado.

Caja Rural y  Pedro Solves 
<oinddieron en Burdeos
El presidente de Caja Rural de Toledo, Andrés Gómez Mora, y 
otros cooperativistas toledanos, coincidieron en la feria del vino 
Vinitex-Vinesco de Burdeos con el ministro de Agricultura, 
Pedro Solves. Los cooperativistas visitaban Francia invitados 
por la Caja Rural «para conocer la situación del sector en los 
países comunitarios».

Opel lanza su modelo Astra
La casa Opel ha lanzado su nuevo modelo, el Astra, 
«concentrado en la seguridad, compatibilidad ambiental y 
comodidad», según la campaña de lanzamiento. Este nuevo 
modelo ofrece las posibilidades de GL, GLS, CD y GT y con 
un espectro de potencias que va desde los 42 KW/57CV hasta 
110KW/150CV.

Fedeto ha firmado tres convenios 
en menos de una semana

Dinero “fácil” 
para los empresarios

L a Federación Empresarial Toledana (Fedeto) ha fir
mado en menos de una semana tres convenios finan
cieros con otras tantas entidades con el fin de «faci
litar» dinero para la inversión empresarial. El primero de 

ellos era suscrito con el Banco de Crédito Agrícola por 
un valor de 600 millones de pesetas, destinados fundamen
talmente a facilitar créditos para industrias agroalimen- 
tarias de la provincia de Toledo. Estos créditos, con unos 
plazos de amortización de hasta ocho años, tienen un in
terés del 14,55 por 100 si se trata de activos fijos o un 15 
por 100 para activos circulantes. Como medida comple
mentaria, el convenio contempla la organización de cur
sos y seminarios sobre el sector agroalimentario.

Con condiciones algo más favorables para los empre
sarios toledanos, Fedeto firmó su segundo convenio con 
la Caja Rural de Toledo —el primero se firmó en el 88—. 
Este convenio asciende a 750 millones de pesetas con tres 
apartados diferentes. El primero de ellos es una línea de 
inversión para activos fijos, con un periodo de amortiza
ción de 12 años y un interés del 14,25 por 100, que po
dría quedar reducido a un 14 por 100 si la empresa domi
cilia las nóminas en la Caja Rural. Otra línea es la de in
versiones en activo circulante, con créditos al 14,75 por 
100 y la tercera línea es el descuento comercial para efec
tivos a 30, 60 o 90 días.

Por último, el jueves, Fedeto y el Banco de Santander 
firmaban su convenio en el que introducían algunas no
vedades, como la línea de financiación a través del Ban
co Europeo de Inversiones. Las líneas de financiación son 
las habituales, es decir, activos fijos, circulante, opera
ciones de leasing y descuentos comerciales. Aquí el tipo 
de interés estará en relación al «mibor» más un diferen
cial de 1,5 puntos. En este convenio no hay un montante 
establecido, «ya que no hay problemas de limitación de 
capital», según Javier Raso. Este convenio contempla la 
colaboración del Banco de Santander con el empresaria- 
do a través de su Centro de Atención Empresarial.

Con anterioridad, Fedeto había firmado convenios con 
Caja Toledo, La Caixa y el Banco de Urquijo, pero to
dos ellos habrá que retocarse dada la bajada reciente de 
los tipos de interés.
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Con frecuencia, la expropiación de terrenos por parte del MOPU ha ido aparejada con procesos judiciales.

Larga espera para toledanos y ciudadrealeños

La Administración adeuda a los 
agricultores más de mi quinientos 

millones por expropiaciones
El Ministerio de Obras Pú

blicas y Transportes 
(MOPT) adeuda desde 

1989 a los agricultores tole
danos un total de 536 millo
nes de pesetas. Durante estos 
tres años los expedientes de 
expropiación para la cons
trucción o ampliación de las 
carreteras de la provincia 
afectan a 872 propietarios de 
terrenos, la mayor parte de 
ellos, sobre todo en el último 
año, con tierras colindantes 
con la N-V Madrid-Extrema- 
dura.

Según los datos facilitados 
por la Dirección Territorial 
del MOPT, a estas deudas 
hay que añadir los intereses 
de demora, que en los tres úl
timos años ascienden a cerca 
44

A los agricultores toledanos y ciudadrealeños les adeuda la 
Administración cantidades que superan los mil quinientos mi
llones de pesetas en concepto de expropiaciones, unas ve
ces para la construcción de carreteras y otras para la cons
trucción de presas, como la de Mari Sánchez, de Valdepeñas. 
Precisamente es la provincia de Ciudad Real la más afecta
da por estos retrasos, con cantidades que ascienden a unos 
mil millones de pesetas. En Toledo, las expropiaciones para 
la ampliación de la N-V son las que más ampollas han levan

tado.

de 105 millones de pesetas. 
Pero estas deudas reconoci
das por la Administración no 
están exentas de conflictivi- 
dad y el mejor ejemplo de 
ello han sido las demandas 
judiciales de la comisión de 
afectados por las expropia
ciones en el término de Val-

mojado. Esta comisión puso 
el asunto en manos de un 
abogado, Fausto Sánchez 
Cano, que parece que está 
dispuesto, por la vía que sea, 
a demostrar que las actas de 
expropiación que en su día 
hicieran un perito y un fun
cionario de la Dirección Te

rritorial del MOPT estaban 
mal hechas, y que a sus clien
tes les corresponde cobrar 
más de lo que éstas estable
cieron.

Por el momento, y desde 
principios de año, las obras 
de la autovía Madrid-Extr- 
emadura están paralizadas en 
este término y los cargos con
tra estos dos funcionarios 
continúan adelante en la 
Audiencia Nacional, después 
de que un juez de IUescas de
sestimara la querella. Pero 
también este abogado preten
de que los expropiados co
bren a cuenta las cantidades 
que les corresponderían si los 
terrenos expropiados fueran 
valorados en 200  pesetas el 
metro cuadrado.

Según el director del
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Oswaldo Garda, d iredor territorial del MOPT. Emiliano González, alcalde de Valmojado.

Los propietarios de la presa de Mari Sánchez, de Valdepeñas, no han recibido e l dinero de 
las expropiaciones.

MOPT, Oswaldo García, la
vía elegida por estos expro
piados ha sido una de las más 
complicadas, «porque lo ló
gico es acudir al jurado de 
expropiación, se reclama y al 
final la gente cobra». La ta
sación que hicieron los dos 
funcionarios fue de 130 pese
tas el metro cuadrado de ce
real, 170 pesetas la viña y 150 
el olivar. De los 200 afecta
dos por las expropiaciones, 
sólo cuatro aceptaron las ac
tas hechas por los funciona
rios, y esta misma semana 
han cobrado las cantidades 
que les correspondían.

Pero los argumentos de los 
que no aceptaron eran que 
no se habían valorado las tie
rras por lo que valían y que 
viñas y olivares aparecían en 
las actas como secano. Asi
mismo parece que existían 
problemas de titularidad de 
las mismas.

La táctica empleada por 
estos agricultores «ha sido 
tratar de forzar para tratar de 
cobrar mucho más de lo que 
corresponde, paralizando las 
obras y  querellándose crimi
nalmente contra los funcio
narios», según Oswaldo Gar
cía. Asimismo indicaba que 
habían elegido el punto más 
débil de la Administración, 
«es decir, atacar a los funcio

narios», y manifestaba que lo 
único que hace la Adminis
tración es «defender los inte
reses de la mayoría, porque 
las carreteras y  todas las 
obras públicas de este país las 
pagamos todos los españoles, 
y, por tanto, también las ex
propiaciones».

Por su parte, Ignacio Ro
mán, el funcionario denun
ciado junto con el perito Ra
fael Gómez Muro, indicaba 
que el abogado de los expro
piados «ha utilizado la que

rella catalana, es decir, que 
por procedimientos penales 
se consiguen efectos civiles».

Otra de las expropiaciones 
del antiguo MOPU, que fue 
sonada y que todavía sigue 
coleando, es la de las tierras 
en las que se construyó la 
presa de Mari Sánchez, en 
Valdepeñas. Aquí, y después 
de que hace más de dos años 
y medio la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
expropiara los terrenos, los 
cerca de 200  afectados con

tinúan sin recibir el dinero, 
calculado según Angel Rico, 
de Jóvenes Agricultores, en 
unos 1.000  millones de pese
tas. El 90 por 100 de los afec
tados por estas expropiacio
nes no aceptaron las dos 
ofertas que les hizo la Admi
nistración. Las posturas de 
una y otra parte, en un prin
cipio, eran irreconciliables, 
ya que la Administración ofre
cía un máximo de 800.000 pe
setas por hectárea de viñedo, 
en tanto que los propietarios 
pedían 1.500.000 pesetas. Pa
ra los terrenos de secano, las 
posturas estaban más encon
tradas al pedir los agriculto
res 700.000 pesetas por hec
tárea y ofrecer la Administra
ción 250.000.

En esta polémica, los afec
tados consideraban culpable 
tanto al Ayuntamiento de 
Valdepeñas «por no haber 
informado cuando se estaba 
tramitando la construcción 
de la presa», como a la Ad
ministración, de la que dicen 
haber incumplido los requi
sitos que requiere una expro
piación.

A este desacuerdo se une 
además en Valdepeñas un 
problema añadido y es la 
ocupación de terrenos por 
parte de los que están hacien
do las obras, lo que impide
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El MOPU se vio obligado a elevar los precios de expropiación de las tierras para la construc
ción de la linea para e l TAV.

— — -------------------------- -- .  
El MOPT debe a los agricultores toledanos y ciudadrealeños más de 1.500 millones por 

expropiaciones.

trabajar esas tierras a sus ver
daderos propietarios. «A es
tas personas no se les ha ex
propiado nada, pero tienen 
sus tierras en régimen de ocu
pación, con las máquinas ins
taladas allí, y  asi durante dos 
o tres años», explicaba An
gel Rico.

Este explicaba que son los 
tribunales a los que les co
rresponde resolver el tema de 
esas expropiaciones, en tan
to que a nivel provincial ha
bían llegado al acuerdo de 
que «no firmaremos ninguna 
aceptación de expropiaciones 
mientras el ministerio no nos 
diga cuánto está dispuesto a 
pagar por cada una de las 
parcelas».

Al margen ya de estos te
mas, especialmente conflicti
vos, en otros lugares las ex
propiaciones se han realizado 
de forma menos «traumáti
ca». En Santa Cruz de Reta
mar, los vecinos expropiados 
iban a haber realizado un ac
to de fuerza durante la inau
guración de la variante de la 
autovía de la Nacional-V, el 
pasado día 27 de junio, «pe
ro al final no hicimos nada 
porque nos han prometido 
que nos pagarán en el mes de 
septiembre», explicaba Anto
nio Beneytez, alcalde de la lo
calidad. Aquí, el número de 
afectados por las expropia
ciones asciende a más de 230, 
con cantidades a percibir en
tre las 50.000 y los cinco mi
llones de pesetas. En total, y 
según calculaba Antonio Be
neytez, el MOPT debía a es
tos agricultores entre 50 y 80 
millones de pesetas.

Estos expropiados acepta
ron los precios que les ofre
ció la Administración de 170 
pesetas el metro cuadrado de 
viñedo y 130 el de secano. La 
expropiaciones se efectuaron 
aproximadamente hace un 
año y medio. Pero los veci
nos afectados de esta locali
dad no sólo piden el dinero 
que les corresponde, sino que 
los caminos secundarios que
den bien, así como los acce
sos a la tierra. Y es que des
de el arreglo de la carretera, 
los tractores, cifrados en unos 
500 en la zona, van a tener 
prohibido el tránsito entre 
Santa Cruz del Retamar y 
Quismondo. «Lo que quere
mos es que nos arreglen los 
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caminos y  nos han prometido 
que los dejarían lo mejor po
sible, aunque al ser de tierra 
parece que hace falta que llue
va para que se asiente el te
rreno», según Antonio Be
neytez.

Circunstancias parecidas 
viven los agricultores expro
piados de Maqueda, cuyos 
terrenos, mayoritariamente 
cereales, serán pagados en un 
mes, según le indicó la Admi
nistración al recientemente 
elegido alcalde, Esteban Ríos. 
Sin embargo, las obras de la 
variante de esta localidad 
cuentan con un problema y 
es que la carretera pasa, se
gún algunas fuentes, dema
siado cerca del castillo, «in
vadiendo la falda», cuando 
ese terreno está considerado 
como protegido por Bellas 
Artes para que el entorno de 
este edificio, catalogado co
mo monumento nacional, sea 
preservado. En este sentido, 
la Asociación de Amigos de 
los Castillos estudió en su úl
tima junta directiva, celebra
da esta misma semana, las 
condiciones de esta carretera 
y la decisión era abrir un in
forme detallado para estu
diar el tema.

Para Oswaldo García, es
tas críticas no tenían mucho

sentido, «porque el proyecto 
ha estado en el Ayuntamien
to durante un mes y  ha habi
do un periodo de informa
ción pública en el que nadie 
ha dicho nada». Al mismo 
tiempo consideraba una in
congruencia pensar que se pu
dieran paralizar esas obras.

En la provincia de Ciudad 
Real, los problemas proceden 
exclusivamente de las expro
piaciones para la construc
ción de la presa, porque ex
propiaciones para carreteras 
ha habido muy pocas. «Aquí, 
desde la segunda república, 
las carreteras no se han toca
do», explicaba irónicamente 
Angel Rico. Sólo para el 
arreglo de la carretera Ma- 
drid-Ciudad Real pasando 
por Toledo, se han expropia
do escasos metros, y además 
eran tierras de escasa calidad, 
por lo que las cuantías han si
do poco significativas y los 
problemas inexistentes.

Tren de A lta  
Velocidad

Donde no ha habido nin
gún tipo de problemas ha si
do en las expropiaciones lle
vadas a cabo en Ciudad Real 
para la construcción de la lí

nea para el Tren de Alta Ve
locidad. «La flexibilidad por 
parte de la Administración 
ha sido con el TA V mucho 
mayor que en otras ocasio
nes, porque sabían que te
nían la necesidad de tener 
acabadas las obras para una 
fecha concreta y  no podían 
permitirse perder el tiempo», 
explicaba Angel Rico. El co
nocimiento de éste sobre el 
tema se debe a que ha sido la 
organización agraria Jóvenes 
Agricultores la que ha recibi
do la delegación de todos los 
afectados por estas expropia
ciones y ha tramitado los co
bros.

Las cantidades percibidas 
por los agricultores ha varia
do en función de qué tipo de 
tierra se tratara, «porque no 
es lo mismo una zona de 
montaña de Malagón que los 
regadíos cerca de Ciudad 
Real», según Rico. Por tér
mino medio, el secano se ha 
valorado a unas 350.000 pe
setas por hectárea, en tanto 
que el regadío ascendía a 
unos 750.000 pesetas. El to
tal de agricultores ciudadrea
leños afectados por esas ex
propiaciones del TAV es de 
unos 2 .0 0 0 .

La ausencia de problemas 
también ha sido la nota pre
dominante en las expropiacio
nes para el TAV en la provin
cia de Toledo, aunque algu
nos agricultores de Villaseca 
de la Sagra no aceptaron la 
propuesta del MOPT y han 
llevado su asunto a los tribu
nales. Sin embargo, y tal y 
como apuntaba Angel Rico, 
la necesidad de que en el mes 
de abril de 1992 el AVE ten
ga necesariamente que atra
vesar las tierras toledanas, 
obligó al ministerio a pagar 
alto (unas 400 pesetas metro 
cuadrado), e incluso 500 pa
ra los que no aceptaron las 
225 pesetas iniciales. Y mu
cho antes de que las obras 
quedaran concluidas, los ex
propiados habían recibido ya 
el 75 por 100 del total que les 
correspondía. Lo mismo 
ocurrió con los terrenos ex
propiados para la ubicación 
de los talleres del TAV en Vi
llaseca y Alameda de la Sa
gra. Tan sólo doce de los 87 
propietarios afectados no fir
maron el mutuo acuerdo.

B E A T R IZ  JIM E N E Z
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DISCOPISCINA SKC1
TE IN VITA  A  LA PRESENTACION DE SU
DISCO HIP HOUSE

EL VIERNES DIA 19

l i S f e A  1

COME, BAILA, BEBE Y DISFRUTA 
DE LAS ACTUACIONES DE:

— D’JESUS
-  DISTRITO FEpERAL (RAP)

^  — DJ DJMAS Y DJ PEDRO CORTES 
/  \  (EXHIBICION)

I b TO LED OESCALO NA
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #186, 20/7/1991.



Sociedad

Un millón de Caja Toledo para 
la Asodadón de la Prensa
La Caja de Toledo y la Asociación de la Prensa de Toledo han 
firmado un convenio por el que la entidad bancaria aporta un 
millón de pesetas para subvencionar la sede social de la 
asociación y la revista El Espejo. La asociación se compromete 
a insertar en la revista publicidad de la caja. El convenio fue firmado 
por el presidente de la asociación, y el director de Caja Toledo.

Piqueras, e l de 
mayor audienda
El telediario que presenta el 
periodista albaceteño, Pedro 
Piqueras, es el de mayor 
audiencia de todas las 
televisiones. Para el 
presentador la llegada de las 
cadenas privadas no le ha 
asustado, sino que ha 
provocado que el informativo 
mejore. Piqueras, que asegura 
que en el ente público no hay 
censura, ha afirmado que la 
competencia existente ahora 
en el mercado periodístico 
provoca la necesidad de 
objetivar la información.
48

Félix Ramiro 
en la feria de 
moda maswlina 
"P itti Imagine 
Uomo"
Félix Ramiro acaba de 
regresar de Florencia, donde 
acudió a la feria más 
importante en moda de 
hombre «Pitti Imagine 
Uomo». En esta feria que se 
celebra dos veces al año en la 
ciudad de Florencia exponen 
los diseñadores más 
importantes del mundo. A Bono le gustan las pelíw las 

de guerra
Según ha declarado José Bono, en la revista Man, las películas 
que más le gustan son las de guerra. Ultimamente la figura de 
Bono se está proyectando fuera del ámbito político y es 
habitual que aparezca en revistas del corazón o de información 
general. Recientemente también ha sido noticia, junto con su 
esposa, Ana Rodríguez, en toda la prensa del corazón por la 
recepción que su Majestad el Rey don Juan Carlos de Borbón 
ofreció en Los Reales Alcázares de Sevilla con motivo de su 
santo.

A por sede y  ton nostalgia
La cena pro-recaudación para una nueva sede, organizada por 
la agrupación socialista de Talavera, terminó con más 
lagrimillas nostálgicas que otra cosa. Se le rendía homenaje al 
presidente local, Raimundo Gómez, que con sus 73 años y en 
estado post-operatorio se presentó para presidir el primer pleno 
de la corporación; y el presidente provincial, Jerónimo Ros, 
rindió un postumo homenaje a la fallecida Amparo Martín 
Rueda, de quien dijo que «estará enseñando la Internacional a 
San Pedro».
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Forjados 
pretensados 
mixtos y de 

hormigón

Forjados
reticulares

Bordillos

BRIGON, S. A., empresa dedicada desde 1969 
a la fabricación de prefabricados de hormigón '

PLACAS DE HORMIGON PRETENSADO. CARACTERISTICAS FUNDAMENTALES:
Las placas de BRIGON suponen un ahorro de 
tiempo y de trabajo, destacando su facilidad de 
montaje y calidad en el acabado.

•  Mínima transmisión de ruidos.
•  Resistencia al fuego.
•  Grandes cargas de uso.

Bloques de 
cerramiento

Adoquines

Paneles de 
cerramiento 
para naves
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Esta formación del Cajatoledo ha entrado en la historia del fútbol-sala p o r méritos propios.

[ f ' / | | g
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Aficionados toledanos con bombo incluido se desplazaron hasta Zaragoza para ¡alear aI
equipo.

Los “butaneros” ganaron la Copa de la Liga 
en una final agónica

Cajatoledo besó la gloria
La final de la Copa de la Liga de fútbol-sala ha sido uno de 
los acontecimientos deportivos más espectaculares y emo
cionantes del año. Quedaban tres décimas de segundo, ven
cía el equipo madrileño de Penzoil-Marsanz, además tenía el 
balón en su poder, su portero Cazorla entregó el balón a la 
máxima estrella del equipo, el brasileño Paolo Roberto que, 
a su vez, intentó devolvérselo al meta. En ese momento la pier
na del jugador de Cajatoledo Chico-Lins desvió la trayecto
ria y el balón quedó muerto a los pies de Gustavo, también 
jugador de Cajatoledo, que sólo tuvo que empujarlo al fondo 
de la red y empatar el partido a cinco tantos. Esta jugada in
creíble en menos de un segundo fue la clave y dio el triunfo 

al Cajatoledo.

Después vendría la ale
gría, las lágrimas y las 
celebraciones por la pri

mera competición de carácter 
nacional que consigue un 
equipo toledano de fútbol- 
sala en la historia.

El Cajatoledo viajó a Za
ragoza con la ilusión de estar 
en la final. El entrenador, 
Tomás Orgaz, era de los po
cos que confiaba en una vic
toria final. «Sólo me preocu
pa el juego de mi equipo. Si 
jugamos como sabemos tene
mos muchas oportunidades» 
repetía una y otra vez el jo
ven técnico toledano.

Tomás Orgaz había cogido 
las riendas del equipo al con
cluir la Liga y tuvo que 
afrontar las primeras elimi
natorias de la Copa con mu
chos problemas. La marcha 
de Adolfo Ruiz no había si
do ni mucho menos normal 
con graves diferencias entre 
el técnico paraguayo y el pre
sidente del club Vicente Nie
to. La plantilla que tomó a su 
mando era un grupo dividi
do, muy cansado y lo que es 
peor, desmotivado ante una 
competición copera que se 
decía era descafeinada.

La labor del nuevo entre
nador de Cajatoledo era ar
dua, había primero que men- 
talizar a los jugadores ante 
equipos de inferior categoría 
con los que se tenía que ver

la cara en las primeras elimi
natorias y había que unir a 
un grupo que ya tenía pues
tas sus miras en las vacacio
nes.

A base de entrenamientos, 
días de convivencia y parti
dos, el entrenador toledano 
fue transmitiendo la ilusión a 
sus jugadores. De esta for
ma, con Tomás Orgaz en el 
banquillo, los toledanos fue
ron de menos a más hasta lle
gar a Zaragoza en un mo
mento de forma idóneo; físi
camente, gracias al trabajo 
de José Antonio Díaz, y aní
micamente, debido sobre 
todo a la persistencia de un 
entrenador que fue capaz en 
todo momento y hasta el úl
timo segundo, de contagiar a 
sus jugadores todas las ganas 
que él tenía por llegar alto en 
la Copa de la Liga.

Antes de partir a disputar 
las semifinales y final a la 
capital maña, el entrenador 
toledano hizo prometer a di
rectivos y jugadores que lo 
primero que había que hacer 
nada más llegar a Zaragoza 
era visitar la basílica del Pi
lar y hacer una ofrenda a la 
Pilanca. Así, al llegar a la ca
pital del Ebro, toda la expe
dición toledana estuvo unos 
minutos ante la patrona de 
Zaragoza y se hizo ofrenda 
floral.

El domingo tras haber 
conseguido la Copa, el entre
nador de Cajatoledo recordó 
en la rueda de prensa poste
rior al partido este hecho. 
«Soy creyente y  sabía que la 
Virgen no nos podía fallar. 
Aun cuando perdíamos por 
5-4 y  quedaban sólo 28 se
gundos yo seguía teniendo fe

en la victoria. No podíamos 
perder.»

Y efectivamente se hizo el 
milagro. Cajatoledo, contra 
todo pronóstico, se proclamó 
campeón de Copa ante un 
equipo mucho más experto y 
muy superior potencialmen
te. No hay que olvidar que 
ésta ha sido la primera tem
porada del equipo toledano 
en la División de Honor de 
fútbol-sala.

Con la consecución de la 
Copa de la Liga, Cajatoledo 
ha puesto broche de oro a su 
primera temporada en la Di
visión de Honor; una campa
ña muy brillante en la Liga 
de la mano del técnico para
guayo Adolfo Ruiz, que con
siguió llevar a su equipo hasta 
los cuartos de final del torneo 
de la regularidad. Tuvo que 
ser Interviú-Lloids que a la 
postre sería campeón de Li
ga, quien eliminara a los to
ledanos.

Al principio de la tempo
rada se marcó como objeti
vo la permanencia en este 
primer año en División de 
Honor, pero a medida que 
avanzaba la competición, es
ta aspiración iba dejando pa
so a la idea de lograr un pues
to entre los cuatro equipos 
que lucharían en el play-off 
por el título. Como factores 
favorables para alcanzar este 
objetivo, el conjunto toleda-
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Del restaurante El Trocadero partió Ia expedición el sábado a las nueve de la mañana. Re
gresaron e l domingo bien entrada la noche plenos de satisfacción.

’G ítorSúei

Quique, Paulo Roberto, Ricardo y  Cancho (de izquierda a derecha), un cuarteto tundamental 
en el Marsanz.

En e l banquillo toledano se sufrió lo indecible. El equipo, con su presidente a la cabeza, acudió a l Ayuntamiento para mostrar e l trofeo.

no contaba con un quinteto 
inicial de garantías, además 
el equipo ganó considera
blemente con la llegada del 
portero Luis Alfonso. Por 
contra, en el banquillo de re
servas había hombres jóvenes 
e inexpertos en División de 
Honor, máxima categoría del 
fútbol-sala nacional.

Tem porada d ifíc il
A esto hay que añadir que 

la temporada en el equipo to
ledano ha estado revestida de 
problemas, casi continuos, 
en la caseta. Las disputas y 
rencillas internas en el ves
tuario no favorecían en nada 
un ambiente idóneo, aunque 
la profesionalidad de los ju
gadores hacía que estas dife
rencias no se reflejasen en el 
parquet de los pabellones.

El equipo que preside Vi
cente Nieto había cumplido y 
con creces al meterse entre 
los ocho grandes que dispu
taban el título. La Copa de 
la Liga se tomó como un en
sayo de cara a la próxima

temporada.
El entrenador paraguayo 

Adolfo Ruiz dejó su puesto 
a un hombre modesto que 
hasta dirigir a Cajatoledo lo 
único que había hecho era 
sentarse en el banquillo de un 
equipo de división local.

Ahí precisamente, en la 
elección de Tomás Orgaz co
mo técnico del equipo para la 
Copa estuvo el éxito. En el 
acierto de un hombre con ilu
sión, sin grandes pretensio
nes, sin ningún afán de pro
tagonismo que sólo llegó a 
Cajatoledo a trabajar.

Ni siquiera cuando su 
equipo se proclamaba cam
peón de la Copa y los perio
distas le preguntaban por su 
futuro, Tomás Orgaz soñó 
con grandes aspiraciones. 
«Mi ilusión era esta copa y  
ahí se acaba mi meta, a par
tir de ahora seguiré trabajan
do con mis muchachos de di
visión local» dijo el técnico 
toledano cuando un compa
ñero le preguntó por sus po
sibles aspiraciones de dirigir 
a un equipo grande.

Cajatoledo-Toledar dispu
tó la semifinal ante el F.C. 
Barcelona en su primer par
tido sobre el parquet del Pa
bellón Príncipe Felipe de Za
ragoza. Los toledanos no 
dieron ninguna opción a los 
azulgranas y les derrotaron 
por un claro 5 a 2. Comen
zaba a gestarse el milagro.

Las horas anteriores a la 
final tenían claro color madri
leño, el rival de Cajatoledo, 
Penzoil-Marsanz de Torrejón 
había logrado el subcampeo
nato de Liga y en semifina
les dejaba en la cuneta al 
campeonísimo Interviú- 
Lloids. Todas las apuestas 
eran favorables a los de To
rrejón. La hinchada de Mar
sanz estaba eufórica, más de 
300 aficionados de Torrejón 
se habían desplazado hasta 
Zaragoza y daban por segu
ro el triunfo de su equipo. 
Por contra, Cajatoledo con
taba con poco más de 40 se
guidores encabezados por el 
hombre del bombo, Sarna- 
niego. La lucha sin duda era 
desigual.

Comenzó el partido con 
sorpresa y pronto se observó 
que Cajatoledo no era ni mu
cho menos un rival fácil. 
Hasta el último minuto el 
equipo de Tomás Orgaz 
siempre fue por delante en el 
marcador, 3 a 1, 4 a 2, pero 
en solo 50 segundos, todo un 
mundo en fútbol-sala, la fi
nal dio un giro de 360 gra
dos. Marsanz se adelantó en 
el marcador y todo parecía 
perdido. El entrenador tole
dano como el San Manuel de 
Unamuno pareció por un 
momento perder la fe, sólo 
fue un instante, el gol de 
Gustavo a falta de tres déci
mas de segundo devolvió la 
esperanza en el milagro.

Cajatoledo, tras un nuevo 
gol de su delantero Gustavo, 
vio de golpe la Copa, se afe
rró a ella y ya no la soltó has
ta el final.

Las rosas ofrendadas a la 
Pilarica aún estaban frescas 
cuando el equipo regresaba a 
Toledo. Tomás Orgaz no ol
vidará nunca esas flores.

ESTEBAN PEREZ
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Cris ha puesto de moda el ve
rano con su fiesta «Bacanal Ro
mana». En un ambiente com
pletamente romano la disco- 
piscina Cris ofreció un sarao 
diferente para combatir el ca
lor toledano, con refrescan
tes bandejas de exóticas fru 
tas y auténticos camareros al 
más puro estilo del imperio 
Romano.

velos rojos y blancos adorna
ban el ambiente en armonía 
perfecta con las bellezas que 
servían la fru ta  al público. Cris 
apostó por ofrecer buen am
biente y perfecto servicio, 
guapas romanas que se com
plementaban con los camare
ros, para que todo el mundo 
tomara una copa saboreando J 
las deliciosas frutas.

Por si fuera poco la música 
también acompañaba, y por 
supuesto las aguas cristalinas

I
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de su piscina invitaban duran
te  toda la noche a refrescarse. 
Más de uno las probó y repitió. 
Disco-piscina Cris con su «Ba
canal Romana» consiguió lle
nar el local de un público de
seoso de pasar una noche en 
buena compañía.

Las noches de Cris, con sus 
fiestas de verano, están provo
cando que Toledo ofrezca más 
alternativas a la gente que 
busca un poco de diversión, 
buena música y mejor am
biente. La «Bacanal Romana», 
sin duda dejó un buen sabor 
de boca entre todos los pre
sentes.

Pero todavía queda mucho ve
rano por delante, y muchas 
fiestas, disco-piscina Cris lo 
tiene muy claro: garantizar la 
diversión para que las noches 
veraniegas sean más d iverti
das y se ha propuesto que pa
ra los toledanos Cris sea el lu
gar obligado de cita.

1 1
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Cultura Toledo

Las miniaturas de Pilar Ferrándiz
Durante el presente mes de julio se puede ver en el Hotel 
Beatriz de Toledo una excelente exposición de composiciones 
en miniatura de la artista plástica Pilar Ferrándiz. Son 
trabajos realizados con minuciosidad, en los que se ha 
cuidado los más mínimos detalles, que representan, como el 
que mostramos en la foto, escenas del mundo que nos rodea.

Curso en la Fundación Ortega 
y Gasset
La Fundación Ortega y Gasset y la Sociedad Estatal del V 
Centenario vienen organizando una serie de cursos para 
profesores norteamericanos de Lengua Española. Ahora se 
ha inaugurado la tercera edición de estos cursos, que tienen 
una duración de unas seis semanas.

VI Campo lnterna€¡onal 
de Trabajo en la Fswela-Taller 
de Consuegra
La Escuela-Taller de Consuegra viene realizando durante 
este mes de julio una serie de cursos, conferencias y 
actividades culturales alrededor del V Campo Internacional 
de Trabajo. Los cursos de albañilería en la rehabilitación del 
patrimonio arquitectónico, curso de fibras vegetales: enea y 
esparto, curso de azulejería, curso de talla de madera son 
una buena muestra del buen hacer de esta Escuela-Taller.

LECHU.. .  ZAS
LOC i TOS

P unem  e t c iñ e re is
Dicen que «el verano-es una fiesta», cultural por su

puesto. Al menos con ese título tan refrescante ha 
presentado la Consejería de Cultura su extenso pro

grama de actos. Bandas de música, coros y danzas, con
juntos de folk y de pop-rock, grupos de teatro irán por 
esos pueblos abrasados por el calor para abanicar a las 
gentes y ayudar con su presencia a que no se vea lo po
quito, poquito que se gastan en cultura nuestros man- 
damases, altos y bajos, de capital de región, de provin
cia, de comarca o de pueblo —excepción hecha de Al
bacete, que debiera servir de ejemplo—. La campaña «El 
verano es una fiesta» no va a costar demasiado, su pre
supuesto es de «club de segunda división», pero está muy 
bien la iniciativa porque recoge el trabajo de la gente 
que se mueve en la región, las bandas son de la región, 
los grupos musicales son de la región, así como los co
ros y danzas o los grupos de teatro. Vaya un aplauso 
para el consejero Sisinio y su gente.

Pero hay otra «cultura» por estas fechas, la cultura 
de ocupación de poltronas, que no sale al gran público, 
ni se va a hablar de ella en las semanas culturales. Esta 
«cultura» restringida, que ahora no se nota, será de mu
cha influencia en el próximo futuro, dependiendo de la 
sensibilidad —cultural, of course— que tengan los ocu
padores de los sillones. ¿O es que no será importante 
la sensibilidad, para gastarse las pelas en cultura, del 
presidente de la Caja de Ahorros o del secretario gene
ral de la misma? ¿Acaso no será importante la sensibi
lidad —cultural, por supuesto— del diputado provin
cial que se encargue de esta rama?, ¿y la sensibilidad 
del que nombren como nuevo delegado —delegado— 
provincial? De lo que ahora se cuece depende que en 
los próximos cuatro años se potencie la cultura popu
lar o la cultura de élites, la cultura de amiguetes o la 
más abierta. De lo que ahora se ventila —y hasta nues
tra rama aún no ha llegado ningún oreo— tendremos 
mucha zarzuela o mucho Fura deis baus, ¡vaya usted 
a saber!, si todo es cuestión de dinero y sensibilidades.

Una apostilla toledana. Afirma en el periódico El día 
de Toledo la nueva concejala de Cultura que «el área 
de cultura siempre ha estado feminizada (sicj, desde que 
las mujeres accedieron a la política». ¿Dónde están los 
argumentos para defender semejante «descubrimiento 
de América»? A nuestro entender la cultura española 
y toledana, si peca de algo, peca de machista. Y en cuan
to a la gestión del área nos suponemos que el concejal 
Dorado, que llevó cultura con este mismo alcalde, no 
se sentirá aludido por la declaración de la edila.

L a  Consejería de Cultura ha 
montado con gente de la región una 

campaña cultural titulada “El 
verano es una fiesta”.
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En La Puebla de Montalbán
en el Camino de la Florida
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(Patio de 1.300 m2)
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• Negocio de hostelería en funcionamiento.
• 700 m2 a cuatro calles.
• Además, 2 viviendas de 135 m’ cada una, 

totalmente terminadas.
• Completamente equipado, reforma hace 2 

años, aire acondicionado, cocina en acero 
inoxidablé, cubertería, mobiliario, etc., 
todo nuevo.
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Franca Squarciapino jun to  a sus creaciones para «Salomé» de Nuria Espert.

"Tan clásicos"
Se está celebrando en Almagro la 14 edición de su Festival Internacional de Teatro Clásico. 
La ciudad manchega es visitada por las gentes del teatro. Cuatro artistas importantes dentro 
de su profesión nos dan una visión de su trabajo en la escena: el Académico Francisco Nie
va, el director José Tamayo, la cantante Mari Carmen Ramírez y Franca Squarciapino Oscar 

del 91 (en exclusiva para BISAGRA).

Paco Nieva ha pasado 
unos días en Almagro, 
una vez dijo que era su 

segunda casa y los vecinos 
lo han recibido en sus patios 
solariegos como a uno de la 
familia.

Ha adaptado el texto de 
Agustín Moreto: El desdén 
con el desdén que ha estre
nado la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico. La come
dia representada m antie
ne una unidad muy neoclá
sica al estilo francés: «Mo
reto fue imitado por los eu
ropeos» nos apunta el acadé
mico.

Los versos son muy refi
nados, utiliza la unidad del 
tiempo y de acción que es 
inusual en el teatro español, 
donde la intriga dramática es 
muy complicada, mientras 
que El desdén es muy senci
lla con una anécdota que se 
desarrolla exhaustivamen

te con un final muy brillante.
Nieva nos cuenta que ha 

decantado un poco el precio
sismo de la obra, con una 
cierta discreción: «Ofrece 
con la puesta en escena de 
Gerardo Malla un bello ob
jeto  teatral con una gran 
unidad. Quiero resaltar la 
música, la escenografía y la 
interpretación ¡me parecen 
magníficas!».

Nos destacaba el clima 
barroco y la visualidad que 
producen los colores muy 
poco utilizados en el teatro 
actual: «Hace tiempo se pu
so de moda el no-colorismo, 
ahora nos encontramos con 
un montaje sorprendente. Yo 
que viajo mucho fuera y veo 
mucho teatro lo puedo com
parar».

Cuando se estrenaba la 
función era un gran éxito. 
Llenos diarios en la Plaza de 
Santo Domingo.

La em oción de  
Tam ayo

En la plaza se ha sentado 
extenuado. Le cuesta hablar, 
pero nos atiende con su ama
bilidad contagiosa. Ha sido 
un día importante. Después 
de aquella representación en 
su «teatro Apolo» donde se 
homenajeaban los 25 años 
de la «Antología de la Zar
zuela» con Monserrat Ca
ballé y José Carreras. La 
inauguración de la exposi
ción «50 años de teatro» y la 
edición de un documento y 
exhaustivo libro, por el Mu
seo del Teatro y el Ministe
rio de Cultura. Nos contaba 
Tamayo: «Hoy las dos cosas 
las contemplo con un alma 
de niño, porque estoy recor
dando cosas que al verlas 
tengo la seguridad de que 
han existido, por eso me 
siento orgulloso de haber

cedido todo lo de la exposi
ción y muchas cosas más 3 
las que se produzcan al mu
seo de esta ciudad que de 
con su nombre gloria al mu
seo y gloria al teatro».

Las palabras claves eran 
«emoción, ternura y traba
jo» y nos decía que se no: 
olvidaba una más: «pasión» 
Para hacer lo que hace tiene 
un pacto con los ángeles 
musas: «Hago todo lo que 
puedo, y no es que pueda 
mucho».

Le preguntábamos cómc 
podía mover el gran rompe
cabezas con un trabajo tar 
meticuloso: «Hay que tener 
en cuenta una cosa, el pin
tor y sus pinceladas». Nos 
contaba la anécdota sobre si 
proceso de creación: «Lo 
pienso en la cama, y hasta 
que se levanta el telón, pa
san horas, días, meses; un 
tiempo interminable lleno de 
intenso trabajo. La idea se 
esboza, y poco a poco con 
un gran equipo de colabora
dores; voy puliendo hasta 
que los cantantes, bailari
nes, rondalla, músicos,... y 
el campo dramático con los 
actores y su palabra y sus 
gestos, se crea la obra de 
arte entre todos. Con la 
aportación de ellos y la ima
ginación, el seguimiento y 
un poco el control de todas 
esas fuerzas que dan una 
unidad y armonía».

Añadía que el teatro le 
exige un trabajo feroz pero 
que tiene que ser armónico, 
y que nos llega al público 
después de las ensoñaciones, 
los gritos, los silencios, el 
estudio y el amor; es el 
alumbramiento de una cria
tura con vida propia.

Le decíamos que su Anto
logía era un gran retablo lle
no de pequeñas obras maes
tras, a lo que nos contestaba 
que la zarzuela tiene muchas 
obras maestras y otras que 
no lo son, pero a él le había 
tocado torear con la más fea: 
«He tenido que seleccionar 
lo mejor y hacer con ello al
go que tenga coherencia y 
contraste, pasando de lo 
brillante a lo romántico; de 
las corales a las voces sua
ves con las sopranos con un 
hilo encantador».
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Tamayo ha donado todo su patrimonio teatral al Museo.

Brizo Ruggiero, Franca Squarciapino y  Andrés Peláez.

La p icard ía  de M a r i 
Carm en R am írez

Sus fans (fanáticos) le han 
pedido reiteradamente que 
vuelva a los escenarios. Está 
demasiado ocupada con el 
cine y con la televisión: «¡Yo 
no me he ido! Lo que ocurre 
es que lo altero, pero volveré 
cuando pase el calorcito!».

Hace un mes ha terminado 
una serie para TVE 1, en la 
que es protagonista junto 
con José Sazatornil y Julia 
Martínez, que se emitirá en 
octubre. La recordamos en 
su genial interpretación de 
esposa de productor que se
duce al com isario en La 
Corte del Faraón; su escena 
comiendo paella es antológi- 
ca. «Para mí supuso el ha
cer algo que yo no imagina
ba, ya que era cantante líri
ca, y no pensaba en el cine. 
Me han llamado muchas ve
ces para hacer películas, pe

ro yo soy mujer de teatro, en 
donde disfruto mucho».

Sobre el «boom» que ac
tualmente tiene el arte lírico 
en nuestro país: «Es un gé
nero que es muy difícil y 
muy caro. Una compañía 
privada si no tiene una ayu
da de la Administración es 
imposible si lo quieres hacer 
con dignidad y garantías».

Hoy día no se puede dar la 
zarzuela como hace 50 años; 
se necesitan otras vías de co
municación: «Es tremendo 
-nos cuenta la cantante- que 
fuera se le haga más caso a 
nuestra música».

La in s p ira c ió n  d e  
Franca S q u arc iap in o

Ella ha ganado un Oscar. 
En la última edición subía la 
escalera de los inmortales 
para recoger su preciosa es
tatuilla. Pero antes había re

Mari Carmen Ramírez, es la cantante favorita de Tamayo.

Paco Nieva, Ana Antón, Andrés Peláez y 
Luis López Condes.

cogido el Gran premio del 
Cine Europeo; el premio de 
la Com isión Técnica del 
Festival de Cine Cannes 
1990. La Academia de Cine 
Francés le daba un Cesar. 
Premio de la Crítica de Nue
va York: Globo de Oro. Y 
todo ello por una sola pelícu
la de las 50 que han interve
nido, Cyrcmo de Bergerac de 
Jean-Paul Rappeneau pro
tagonizada por el actor Ge- 
rard Depardieu. Realizó el 
vestuario de La casa de Ber
narda Alba  con Glenda 
Jackson. La última «Car
men» del Coven Gardem. 
Colaboradora asidua de Nu
ria Espert con la que estrena
ba el día 12 una Madame 
Butterfly en el Teatro Lírico 
Nacional «La Zarzuela». Vi
sitaba Almagro y su Museo, 
junto con su marido Enzo 
Friggerio, escenógrafo que 
ha colaborado con ella fre
cuentemente. También nomi

nado para los Oscars de este 
año. En unas declaracio
nes en exclusiva para BISA
GRA nos contaba: «Nuria 
E spert y yo hablamos la 
misma lengua. Es muy fácil 
trabajar con ella. Las dos 
somos muy fuertes y ama
mos el teatro».

Ha trabajado muy a gusto 
siempre con Giorgio Streal- 
her en el Piccolo Teatro de 
Milán y con Iduis Pascual en 
el Teatro de Europa: «Aunque 
he trabajado con los mejores 
del mundo, cada uno tiene su 
mundo y el contraste es lo 
mas bello de mi trabajo.»

Rappeneau el director de 
Cyrano ya conocía su traba
jo en el teatro y les llamó 
tanto a ella como a su mari
do con la gran responsabili
dad de la película con más 
presupuesto del cine en Eu
ropa: «Fue muy fácil traba
jar con él, pues es muy inte
ligente». Para realizar los 
cerca de 1.000 trajes que sa
len en el film, tuvo proble
mas de adaptar una obra tea
tral al lenguaje y la luz del 
cine: «Intenté darle poesía a 
los trajes. No quería hacer 
una película de capa y espa
da al estilo americano, que
ría encontrar algo mucho 
más refinado y sensual».

El más difícil de todos fue 
vestir a Depardieu: «Es muy 
grande y gordo; le tenía que 
disimular continuamente los 
michelines. Es un trabajo de 
esconder más que de ense
ñar».

JAVIER MARCHANTE
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Los «brothers» Serrano y  Masegoso. A l fondo e l señor Mayans.

Almagro primer escenario 
teatral de España

La gente guapa 
protagonista de 

las noches manchegas

Después de disfrutar con los sesudos textos clásicos lo mejor es ir a pasarlo bien en los 
distintos locales, que con diferente ambiente ofrece la ciudad manchega. Actores, técnicos, 
público y mirones hacen de la noche y hasta el amanecer un mundo de luces y sombras.

E l propio director del Fes
tival dice que Almagro se 
convierte en un enorme 

escenario. Todas sus limpias 
calles son una gran esceno
grafía que la historia ha ido 
mimando. Por las mañanas 
de buena hora, las buenas ve
cinas siguen regando con el 
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cubo las aceras y barriendo 
con decencia su parte. Soli
darias también lo hacen con 
la de la vecina ausente que ha 
ido a Madrid con sus hijos. 
Estas gentes ven pasar a los 
cómicos con sus carretas y 
ordenadores, al numeroso 
público que llega de todas

«las españas». Para ellos el 
festival no es un paréntesis, 
sino unos puntos suspensi
vos...

Cuando caen los telones, 
se desmaquillan, reciben los 
saludos y las felicitaciones. 
Recién duchados, salen a las 
calles, la noche les espera.

Los actores son para ser mi
rados. En otro tiempo los en
terraban extramuros de los 
cementerios, siguen siendo 
apartados, forman parte de 
otro mundo y de otra reli
gión. Pero la noche los hace 
felinos y trepan por las pare
des.

Hemos ido a dos fiestas. 
Tan distintas y contrarias co
mo la idiosincrasia de los an
fitriones.

" E l té  de las dos 
de la  m a d ru g a d a "

En el elegante marco del 
restaurante «El Corregidor» 
Mr. y Mrs. Brian Vale, direc
tor de Consejo Británico en 
España, tuvo el gusto de in
vitar a un «bufé frío», a sus 
amigos. En este caso eran los 
intérpretes de la Compañía 
Almeida de Londres, que vi
sitaba por primera vez en su 
historia nuestros feudos.

Son un grupo de actores de 
los de siempre. Tan educados 
como en las series de TV. No 
levantan la voz, sino en oca
siones pertinentes dominados 
por la pasión o por la cerve
za.

Poca y muy escogida gen
te en el ágape. Los españoles 
eran un ramillete que habían 
seleccionado para evitar las 
contaminaciones sospecho
sas.

La dirección del Festival 
en pleno con su cabeza visi
ble Francisco José Mayans, 
hombre que ha recorrido me
dio mundo como diplomáti
co. Le quedaban pocas horas 
para su despedida definitiva, 
ya que ha sido sustituido por 
Juan Pedro de Aguilar.

Juan Angel Serrano Mase
goso no perdía detalle. Cate
drático de la Escuela de Arte 
Dramático de Murcia. Tiene 
muchas ganas de salir en BI
SAGRA, nunca le hemos sa
cado y siempre está en todas 
partes, como el calor. Su her
mano inseparable también 
bebía a la salud de los britá
nicos. Ambos codirigen el 
Festival como ayudantes de 
Mayans.

La noticia de la noche fue 
ver y sorprender con la cáma
ra al romance del año: el di
rector del Museo de Teatro, 
Andrés Peláez se morreaba a
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Y dijo Diana: ¡ Venid a mis brazos!
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Itziar Pascua! Encarna Valiente y  Diana Rigg, tres chicas peligrosas.

Los más calientes de Moral de Caiatrava.

lo tornillo con nocturnidad y 
alevosía, con la periodista de 
Telenmdrid Rosana Torres, 
una.viborilla de la pantalla 
que casi se va detrás de Kirk 
Douglas en su reciente visita 
a Madrid, le gustan los gala
nes maduros.

Lo más emocionante de la 
noche fue cuando la música 
se apagó de pronto. Las lu
ces descendieron de intensi
dad y algo sonaba a modo de 
musical americano. Era una 
sorpresa que Juan Antonio 
Llórente, jefe de Prensa del 
Festival, y mitómano de 
Tiempo le tenía reservada a 
la invitada especial del sarao, 
Diana Rigg; la estupenda ac
triz británica que una vez hi
zo de Mrs. Peel en la serie 
Los vengadores, que está te
niendo mucho éxito en sus 
reposiciones por todas las 
«teles» de la cristiandad. La 
música era una grabación del 
musical Folies donde era la 
protagonista la intrépida 
Diana Rigg. A ella, que es 
muy alta y muy tímida le dio 
un vuelco el corazón y con la 
flema característica dijo: «Es

El actor Roberto Noguera y  una de sus 
novias.

muy malo el disco, fue  gra
bado en directo». Por lo que 
Llórente no tuvo más reme
dio que regalar a un amigo la 
cassette.

El implacable crítico del 
Grupo 16 Enrique Centeno
sólo quería una foto con la 
Rigg, pero la tuvo que com
partir con sus compás. De la 
función que hacían los ingle
ses nos dijo: «Lo mejor son 
los 10 primeros minutos de la 
Rigg, lo demás es todo lo

Un bocadillo de César Diéguez.

mismo». La verdad es que la 
señora está muy bien para su 
inconfesable edad ¡pero Cen
teno no ligó con ella!

Otro implacable no quiso 
venir a la fiesta, se temió que 
estuviera BISAGRA y le sa
cáramos en la foto. Era Mau
ro Armiño crítico de El Sol 
que ha bostezado como na
die en las representaciones.

Itziar Pascual es una joven 
que no pierde detalle. Lo sa
be todo sobre el teatro. Sus

crónicas de El Mundo son 
tan sustanciosas como malé
volas. Se hizo muy amiga, en 
la aburrida noche, de la ele
gante Encarna Valiente, mu
jer de la moda de Ciudad 
Real; muy pronto presentará 
una colección propia. Su di
seño será toda una sorpresa. 
Iba con una hermosa espal
da al aire que dejaba ver un 
vestido de seda salvaje de su 
amigo Jesús del Pozo.

Y la fiesta dio para poco, 
hasta Julia Arroyo, de la 
Compañía Nacional, dijo 
que se iba a dormir... con Ri
cardo de RNE. Al menos 
hasta la puerta del Hotel 
Santa Cecilia.

La salsa de
una noche de ve ran o

En la segunda cita por lo 
menos la gente bebió, bailó, 
ligó y se dejó llevar por las 
alucinaciones. Paco el pro
pietario de «Agora» daba 
una fiesta para los actores del 
Festival. Fueron los que te
nían que ir. Las grandes es-
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Charlando después de la representación.

trellas se van pronto a dormir 
o se pierden por las alcanta
rillas buscando a las Tortu
gas Ninja. Los otros, los que 
empiezan son más jóvenes y 
tienen ganas de buscar nue
vas experiencias con los indí
genas.

Antes de la fiesta lo mejor 
es tomarse algo en la costa- 
plaza, las terrazas sirven 
bien, pero tarde.

Juan Rueda no perdía de 
vista a unas chicas de Alma
gro de tan merecer y mereci
das que eran una gloria de 
encaje de bolillos: Maria Jo
sé, Margarita y Alicia se han 
aficionado rápidamente al 
«octosílabo encadenado».

Un grupo tocaba salsa, 
blues y jazz. Venían desde el 
Café Central de Madrid, y 
volverán. Rubén Ponzata al 
piano y Juan Revilla con su 
LP Noches de blues pusieron 
en ambiente.

Juan José Artero al que
todos recuerdan cuando era 
niño le llamaban Javi y llo
raba la muerte de Chanque- 
te: ¡como todos! no quiere 
60

que se le recuerde como a un 
actor infantil. Ya muy creci
do tiene el difícil papel de 
Roldan (el de la Chanson) en 
el Jardín de Falerina de Cal
derón, que ha dirigido Gui
llermo Heras, el siempre mo
derno director del Centro de 
Nuevas Tendencias Escéni
cas. Después de un duro tra
bajo durante muchos meses 
ha tenido que campear con 
las críticas despiadadas de al
gunos intelectuales. Nosotros 
sin entrar en tal catalogación 
tampoco entendimos nada de 
la obra de Calderón, pero ad
miramos el riesgo del que fue 
creador de los míticos Goliar
dos.

César Diéguez es ahora 
ayudante de dirección. Nos 
recordaba cuando enseñaba 
el culo y «sus partes» en La 
Celestina que ha recorrido 
medio mundo. Desde enton
ces le llaman: «Butragueño». 
La semana próxima tendrá 
una reunión en TVE 1, con 
el mismo equipo de Cajón 
desastre.

Un encuentro sustancioso

Los d e l«Traspiés» de Bolados cumplían 4 años.

El productor James Bartek y  Esther Monte
ro (deha).

fue con James Bartek. Pro
ductor ejecutivo y uno de los 
ayudantes de Cameron Mac 
Kintosh, el hombre que ha 
hecho posible en Londres y 
en Nueva York, y en medio 
mundo menos en España, es
pectáculos como Cats y El 
fantasma de la ópera. Gran
des éxitos que siguen en car
tel después de varios años. 
Nos contaba que en España 
estrenará en septiembre del 
92 y en el Nuevo Teatro Apo
lo la genial comedia musical 
Los miserables basada en la 
obra de Víctor Hugo. Los de
corados ya se han construido 
en Londres. El reparto está 
elegido entre actores españo
les como Pedro Ruy Blas y 
Francisco. Aunque nosotros 
nos decantamos por la gran 
sorpresa y la que será una re
velación. Una chica morena 
de ojos claros: Esther Mon- 
toro que aceptando el reto 
del difícil papel de Falerina, 
era la primera vez que hacía 
teatro en verso todo el ro
mance. Antes había actuado 
en la Antología de la Zarzue

la y en el ballet de Alberto 
Lorca. No en vano es una 
gran bailarina de danza espa
ñola.

También acudían los acto
res de La malcasada que han 
tenido que cantar y bailar en 
directo. Con Teresa Rabal, 
que no para y tuvo que mar
charse rápidamente pues pre
senta en directo todos los 
días un programa infantil: La 
guardería para Antena 3. Es
tá realmente guapa. Se mue
ve como nadie y encima, 
aunque nos pareciera lo con
trario, es simpática. Será un 
suceso cuando estrene en el 
Teatro Marquina de Madrid 
en septiembre. Por lo pron
to en Almagro con varios 
días de antelación ya se ha
bía vendido todo el aforo del 
teatro. Un no hay billetes al
go tiene que decir.

En La malcasada se recu
pera a un actor como Alfon
so Nadal, perdido por los ca
barets de poca monta y cier
ta alcurnia haciendo imita
ciones de Rocío Jurado. El 
ganarse la vida como «tra
vestí» es una honrosa salida 
frente al paro secular que so
porta un 80 por 100 de los ac
tores. Mucha gente le recuer
da su Pilotos en Jesucristo 
Superstar aquello de Camilo 
Sesto, y sobre todo el Fran- 
burguesa de Rocky horror 
show.

Y así pasan las noches de 
Almagro’91 concluyendo 
que lo mejor son las buenas 
relaciones peligrosas y lo 
peor las resacas con churros 
grasientos.

JAVIER MARCHANTE
Fotos: M. A. SANCHEZ 

DE LA MORENA y 
ANTONIO CALLEJA
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El Concorde aterrizó en la base aérea de Los Llanos en Albacete con los ganadores de los viajes a París subvencionados por la Caja Toledo.

De Albacete a París en Concorde

El Concorde levantó mucha expectación entre los albaceteños, que lo recibieron con gri
tos de alegría y admiración.

El Concorde también realizó un viaje de exhibición por el Mediterráneo, a bordo del cual 
iban periodistas, directivos de la Caja Toledo y  empresarios. Este mismo avión viajó a Pa
rís con el director general de la Caja Toledo, el presidente y  varios consejeros de esta en

tidad.

E l avión más rápido del 
mundo, el Concorde, 
aterrizó en la base aérea 
de Los Llanos en Albacete, 

a bordo del cual se encontra
ban los ganadores de los 140 
viajes subvencionados por la 
Caja Toledo. Numeroso pú
blico recibió a este imponen
te aparato entre gritos de 
sorpresa y admiración.

Ese mismo día, sábado 6 
de julio, el avión partía con 
representantes de los diferen
tes medios de comunicación 
de la región, así como direc
tivos de la Caja Toledo y 
una amplia representación de 
todos los sectores sociales y 
económicos en un vuelo de 
exhibición que sobrevoló las 
costas alicantinas y murcia
nas.

El vuelo, que duró una ho
ra y vente minutos, llevaba a 
bordo a 95 pasajeros sobre
volando el Mediterráneo a 
2.350 kilómetros por hora y 
a una altura superior a los 
15.000 metros. Acompañan
do a los invitados en este 
vuelo de exhibición se en
contraba José Luis Serrano, 
subdirector general de la Ca
ja Toledo. En el transcurso 
del mismo se sirvió una co
mida fría de cocina típica
mente francesa, y que con

sistió en caviar, solomillo, 
Wellington, palmitos a la vi
nagreta y tarta al argauoise, 
sin que faltara el delicioso 
champagne francés.

En el mismo también via
jaron Fernando Novo, presi
dente de la Caja de Albace

te; Juan Francisco Fernán
dez Jiménez, presidente de 
la Diputación de Albacete; 
Felipe Hernández, director 
del Instituto Politécnico de 
Toledo, así como un nutrido 
grupo de empresarios, entre 
los que se encontraban el

presidente de la Federación 
Empresarial Tal a verana, Flo
rentino Carriches; Miguel 
Gallardo, gerente de Maza
panes La Bruja, y José Ortiz 
Sánchez, propietario de Ce
rámica La Oliva.

Al sobrevolar el Medite
rráneo, los pasajeros pudie
ron sentir el maravilloso mo
mento en que el Concorde 
rompió la barrera del sonido 
por dos veces.

Una vez finalizado este 
vuelo de exhibición, el Con
corde recogió en la base aé
rea de Los Llanos a una se
gunda expedición, ésta iba 
rumbo a París, compuesta 
por el director general de la 
Caja Toledo, Sandalio De 
Castro; el presidente de esta 
entidad, Tomás Martín Pe- 
ñato, y varios consejeros, 
como César Gómez Bena- 
yas y José María San Ro
mán, que no desaprovecha
ron la ocasión antes de dejar 
sus puestos en esta entidad.

Este vuelo de exhibición 
sirvió para dar a conocer la 
oferta de viajes de Caja To
ledo a sus clientes y los ser
vicios que ofrece la compa
ñía Air France con su mítico 
Concorde.

R ED A C C IO N  BISAG RA
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José Bono, con todo el poder detrás
La toma de posesión de José Bono como presidente de la Jun
ta de Comunidades no fue sólo el acto político más importante 
de la semana. La presencia del presidente del Gobierno en fun
ciones, Narcís Serra, acompañado del ministro de Adminis
traciones Públicas, Juan Manuel Eguiagaray, el fiscal general 
del Estado, Leopoldo Torres. Diputados, senadores, artistas, 
toreros, alcaldes, y representantes del ejército y la Iglesia, con
virtieron el encuentro en el acto social más importante de la 
región. José Bono fue la gran estrella. Aprovechó la presen

cia del vicepresidente Serra para pedir más competencias, «pa
ra ejecutarlas» y un reparto solidario de los fondos, «dando 
más a los que menos tienen». Volvió a ofrecer un gobierno en 
coalición con la sociedad y un pacto de solidaridad. Serra 
anunció un gran pacto por las autonomías y más inversiones 
para las comunidades más pobres. Elogió a su compañero de 
partido al que llamó amigo y compartió con él, esa noche, a 
amigos y compañeros del partido. Bono estuvo pletórico. Ha

bía concentrado a todo el poder detrás de él.

En su toma de posesión como presidente de la Junta, José Bono estuvo acompañado del 
presidente en funciones, Narcís Serra. Junto a é l e l ministro de Administraciones Públicas, 
Juan Manuel Eguiagaray y  e l cardenal primado, Marcelo González Martin quiso acompañar 

a su amigo en la gran noche.

Leopoldo Torres, fisca l general del Estado, y  ex presidente del PSOE regional, acudía, por 
primera vez, desde que fue nombrado a un acto en la región. Junto a é l e l ex ministro de 

Justicia, Fernando Ledesma.

Ana Bono, primera dama de la región, volvió a serla más elegante de la noche. Como buena 
anfitriona departió amigablemente con Narcís Serra.
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Miguel Durán, presidente de la ONCE, fue otra de las grandes personalidades que no quisie
ron perderse la toma de posesión de Bono. Su presencia llamó la atención y  no pasó desa

percibida entre los invitados.

Narcís Serra mantuvo una larga entrevista con e l cardenal primado, Marcelo González. Am
bos hablaron de los temas más candentes de la actualidad de los que González Martin es 

un apasionado conversador.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #186, 20/7/1991.



Palomo Linares y  Marina Danko no fallaron. Estuvieron acompañando a su gran amigo. Li
nares quiso aparcar en las puertas del palacio y  tuvo que hacer lo que el resto de los invita

dos, buscar aparcamiento donde buenamente pudiera.

Bono presentó a Serra a todos sus invitados entre los que destacó e l conocido empresario- 
aceitero, Juan Rubio. Este le preguntó algunos temas de su sector a l vicepresidente del Go
bierno, ese día presidente en funciones, que lo remitió a l ministro de Agricultura, Pedro Solves.

Luis Cobos y  su mujer también se dejaron ver. El músico manchego llamó la atención con Rali de la Viña, la gran promesa del toreo albaceteño, no faltó. En la loto junto a Bono y  Sema, 
sus melenas. Faltaba su paisana, Sara Montiei, que no asistió porque estaba muy afectada 

por la muerte de su representante.

Bono volvió a conversar con el cardenal con el que afirma tiene una buena amistad. Con 
él cultiva además el arte del diálogo.

Luis Cobos se iotogralió con Narcis Serra a l que informó de su nuevo disco y  sus proyectos 
de futuro. Con e l vicepresidente habló de su gran afición, la música y  el piano.
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La oposición conservadora estuvo discretamente presente en la fiesta. No era su día pero 
no quisieron perderse e l acontecimiento regional más importante de la semana.

Jordi García Candau, director general de RTVE, junto  a Juan Pedro Hernández Mottó. Gar
cía Candau y  conocidos directores de medios nacionales, regionales y  locales, asistieron

a l acto.

José Manuel Molina, líder de la oposición en la región, asistió acompañado de su mujer 
Pilar Moraleda. En la loto junto a Serra a l que se presentó y  e l cardenal primado, Márcele

González.

Juan de Dios Izquierdo, brazo derecho de José Bono, «regañó» a l ex alcalde de Guadalajara, 
Javier de trizar, por no haber sabido mantenerse en e l Gobierno municipal.

Representantes políticos, empresariales, universitarios y  asociaciones de vecinos llenaron 
el patio del Palacio de Fuensalida, sede del Gobierno regional, para asistir a la tercera toma 

de posesión de José Bono como presidente.

protocolario.

Dos alcaldes socialistas, Lorenzo Selas, veterano en las lides municipales de Ciudad Real, 
y  José Manuel Martínez Cenzano que acaba de estrenarse como alcaide de Cuenca, depar

tieron e intercambiaron opiniones sobre e l futuro de sus ciudades.

Serra levantó acta de la investidura de José Bono. Como testigos, a l fondo, e l fiscal-jefe 
de la Audiencia de Toledo, Miguel González Blanco, y  e l lisca l Antonio Silva, esposo de la 

ex concejala, María Eugenia Hernández Mancha.
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"U N O  ROJO:
D IV IS IO N  
DE CHOQUE"
Tele 5 Domingo 
14-15.30
Dirección: Samuel 
Fuller. (1980).
Intérpretes: Lee Mar- 
vin, Mark Hamill, Ro- 
bert Carradine

Bélica. Un sargento mata a un hombre cuando 
acaba la Primera Guerra Mundial. Esto le marcará 
ya para siempre. Cuando comienza la nueva con
tienda mundial, en 1942, él y sus hombres, se en
cuentran en el Norte de Africa.

"EL ARTE DE CASARSE"
TVE 1 Domingo 14-16.00
Dirección: Jorge Feliu y José María Font. (1966). 
Intérpretes: Concha Velasco, Alfredo Landa.

Comedia. Ante la dificultad de las mujeres para 
encontrar marido, algunas utilizan extrañas técni
cas con el propósito de atrapar al varón.

"EL REPARTO"
Antena 3 
Domingo 
14-18.20
Dirección: Gordon 
Flemyng. (1968).
Intérpretes: Jim
Brown, Diahann Ca- 
rroll, Julie Harris.

Acción. Un delin
cuente llamado Mc- 
Clain decide dar el último golpe antes de retirarse 
de la profesión.

"FR IA M EN TE ,
SIN M OTIVOS  
PERSONALES"
TVE 1 Domingo 
14-22.00
Dirección: Michae 
Winner. (1972).
Intérpretes: Charle 
Bronson, Jean Miche 
Vicent.

Acción. Arthur Bisop es el asesino a sueldo de 
una poderosa organización. Realiza su trabajo con la 
más absoluta frialdad.

"M UERTE  
DE UN
CORRUPTO"
Teiemadrid Do
mingo 14-00.20
Dirección: Georges 
Lautner. (1977).
Intérpretes: Alain 
Delon. Ornella Mutti.

Policiaca. Todo el mundo está de acuerdo en que 
el difunto Serrano fue un maestro en el arte de la 
corrupción y un experto chantajista.

Y ADEMAS
DOMINGO 14

« P im p i n e l a  S m i t h .»
Aventuras TVE-2. 10.00. 
«E l te so ro  d e  la  D io sa  de  
la  L u n a .»  Aventuras. T5 
12.00 .

« 1 4  d e  J u lio »  Comedia. 
TM 3 15.30.
« C a m in o  a B a li»  Come- 
diaTM3. 15.30.
« P e r r y  M a s ó n , E l c a s o  
d e l t e ló n  f in a l»  Policia- 
ca.TM 3 18.00.

LUNES 15
« L a s a v en tu r a s  d e  E n r i
q u e  y A n a .»  Infantil. 
TVE-2. 09.30 
« B o e in g , B o e in g .»  Come
dia. T-5. 11.00.
« C h a c a le s  d e l  M a r .»  
Aventuras. T-5. 15.30. 
« A s e s in a t o  e n  C o w e t a  
C ou n try .»  Policiaca. TM- 
3. 16.20
«L a  leyen d a  d el L la n ero  
S o lita r io .»  Oeste. A3-TV.
16.30.
« R o s a  d e  C im a r r ó n .»
Oeste. TVE-2. 16.45.
« M a r  d e  h ierb a .»  Oeste. 
TVE 2. 22.30.

MARTES 16
« E l ú l t im o  b a l u a r t e .»
Oeste. TVE 2. 09.30.
« E l c ó d ig o  d e  lo s  in m o 
r a l e s .»  Policiaca. T 5. 
11.00.
« C a za d o r  a  su e ld o .»  Po
liciaca. T-5. 15.30.
« A lm a  de D io s.»  Drama. 
TM 3. 16.20.
« L a  le y  d e  C h ic a g o :  
B lu es  su b te r r á n e o .»  Po
liciaca. A3-TV. 16.30. 
« C a b o  d e  H o rn o s.»  Dra
ma. TVE 2. 17.25.

MIERCOLES 17
« L o s v ia jes d e  G u lliver.»  
Aventuras. TV 2 09.30 
« A t i la ,  a z o t e  d e  D io s .»  
Comedia. T 5. 15.30. 
«A lg o  m á s q u e am igos.»  
Drama. T 5. 15.30. 
« C a ra b in a  30 -3 0 .»  Musi
cal. TM 3. 16.20.
« C ó m o  a tra p a r  a u n  m a 
r id o .»  Comedia. TVE 2.
16.30.
«E l ex p er im en to  F ilad el-  
fia .»  Ciencia ficción. A3- 
TV. 16.30.

JUEVES 18

« L o s  c u a t r o  b u d a s  d e  
K r im in a l .»  Policiaca. 
TVE 2. 9.30.
«U n  tigre en  la  red .»  Co
media. T-5. 11.00.
« D o s  c o n t r a  A l C a p o 
n e .»  Comedia. T-5. 15.30. 
« A n íb a l.»  Histórica. TM 
3. 16.20.
« L a  tien d a  de lo s h orro-

"D R IV E R "
Tele 5 Lunes 
15-22.05
Dirección: Walter 
Hill. (1978).
Intérpretes: Ryan 
O'Neal, Bruce Dern,
Isabelle Adjani.

Acción. Un detecti
ve persigue a un ex
perto conductor que es contratado por aquellos 
que quieren huir después de cometer un atraco.

"TREINTA  
Y NUEVE 
ESCALONES"
Antena 3 Lunes 
15-22.05
Dirección: Alfred 
Hitchcock. (1935).
Intérpretes: Robert 
Donat, Madeleine Ca
rrol, Lucy Mannheim.

Espionaje. En un music-hall londinense, Ri
chard Hannay observa actuar al señor Memory. 
De pronto, hay un disparo y comienza una pelea. 
En la salida, Hannay encuentra a una joven que le 
pregunta si puede ir con él.

"D O N D E  
LA CIUDAD  
T E R M IN A "
TVE 2 Martes 
16-00.45
Dirección: Martin 
Ritt. (1957).
Intérpretes: John 
Cassavettes, Sidney 
Poitier, Jack Warden.
Drama. Axel North es un desertor de la Armada. 
Vive de forma marginal y cambia constantemente 
de residencia para no ser localizado por la Policía.

"L A  NOCHE DESEADA"
Tele 5 Miércoles 17-22.05
Dirección: Otto Preminger. (1967).
Intérpretes: Michael Caine, Jane Fonda.

Drama. En el estado de Georgia, un hombre 
blanco intenta comprar por todos los medios posi
bles, las tierras de un primo suyo.

"SOPLO  
SALVAJE"
TVE 2 Jueves 
18-17.20
Dirección: Hugo Fre- 
gonese. (1953).
Intérpretes: Gary 
Cooper, Barbara Stanwyck.

Drama. Jeff Dawson y Ducht Paterson deciden 
ir a buscar trabajo en una empresa petrolífera. Al 
llegar a una ciudad, se enteran de que sólo la Con- 
way Petroleum continúa en marcha.
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" E L  C A S O  ESTA 
C E R R A D O ,
O L V I D E L O "
Tele 5 Viernes 
19-11.
Dirección: Damiano 
Damiani. (1971).
Intérpretes: Franco 
Ñero, Riccardo Cuc- 
ciola, George Wilson.

Drama. Un joven y brillante arquitecto, llamado 
Vanzi, es encarcelado, acusado de un homicidio 
involuntario.

" L A  G R A N  
J U E R G A "
Telemadrid Vier
nes 19-16.20
Dirección: Gerard 
Oury. (1966).
Intérpretes: Louis de 
Funes, Bourvil, An
drea Parisk, Claudio 
Brook.

Comedia. Un bombardero de la R.A.F. es derri
bado por las fuerzas alemanas de ocupación cuan
do sobrevuela París. Los tripulantes del avión se 
atrojan en paracaídas sobre la capital francesa.

" B R U B A K E R "
Telemadrid Viernes 19-22.00
Dirección: Stuart Rosenberg. (1980).
Intérpretes: Robert Redford, Yaphet Kotto, Jane 
Alexander, Murray Halmilton.

Drama. La penitenciaría de Wakefield, en la 
que cumplen prisión los condenados a trabajos 
forzados, es una de las más duras del país y la que 
levanta mayores polémicas

" A T R A C C IO N  
D E F I L A D E L F I A "
TVE 2 Viernes 
19-01.00
Dirección: Peter Gar
dos. (1984).
Intérpretes: Karnill 
Feleki, Karoly Eper- 
jes, Gyorgy Dorner, Derzso Garas.

Oscar, un artista de circo, sufre un accidente 
que le produce una ostensible cojera.

" L O S  C 0 M A N - 
C H E R 0 S "
Tele 5 Sábado 
20-15.30
Dirección: Michael 
Curtiz. (1961).
Intérpretes: John 
Wayne, Stuart Whit- 
man.

Un «ranger» de Texas se ha impuesto una misión: 
debe acabar con una banda de forajidos que se dedi
can a proporcionar armas y licores a los comanches.

r e s .»  Comedia. TVE 2.
21.25.
« P r e d ic a d o r e s  t e l e v i s i 
v o s .»  Drama. TVE-1.
22.30.

VIERNES 19
« D o s  c r u c e s  en  D a n g e r  
P a s s .»  Oeste. TVE 2.
09.30.
« U n  g o lp e  d e  m il m illo 
n e s .»  Aventuras. T 5.
15.30.
« L o s su p erp o lic ia s .»  Po
liciaca. A3-TV. 16.30. 
« A m o r  a  to d o  g a s .»  Co
media. TVE 2. 16.45. 
« P o rc ió n  d e  e tern id a d .»  
Drama. TVE 2. 22.15. 
«H otel del A m or.»  Eróti
ca. TVE 2.00.10.

SABADO 20
« E l m u c h a c h o  d e  O k la -  
h o r n a .»  Oeste. TVE 2.
10.25.
« P lu k ,  e l  n á u fr a g o  d e l  
esp a c io .»  Dibujos anima
dos. TM 3. 13.15.
« L a  m o n ta ñ e r a  fa m ilia  
R o b in s o n .»  Aventuras. 
A3-TV. 15.45.
« E l m a r a v il lo s o  m u n d o  
d e los h erm an os G rim m .»  
Musical. TVE 1. 16.00. 
« R e s c a t e n  e l  T i t a n ic .»  
Drama. A3-TV. 18.00. 
« L a  m ie s  e s  m u c h a .»  
Drama. TVE 2. 20.15.

TVE-CASTILLA- 
LA MANCHA

D E LU N ES  A  V IE R N E S
13.00 Magazine.
14.00 Informativo. 
19.20 Informativo.

NOVEDADES 
DE LA SEMANA
« J u z g a d o  d e  g u a r d ia .»
Nuevos episodios de esta 
serie los domingos a las 
21.30 en TVE 1.
« D e s d e  P a lm a  c o n  
a m o r .»  Nuevo programa 
de actuaciones y espec
táculos los domingos a las
22.00 en Tele-5.
« L o s p ia n o s  d e  B e r lín .»  
C oproducción europea 
de cuatro episodios los 
miércoles a las 22.30 en 
TVE-2.
« E l D o ra d o .»  Serie ame
ricana de 19 episodios que 
se emite de lunes a vier
nes en TVE-1 a las 20.10. 
C ic lo  d e  c in e  h ú n g a r o :  
11 películas húngaras los 
viernes a las 01.00 en 
TVE-2.
«Mediterráneo». Serie do
cumental española de 10 
episodios los sábados a las
14.00 en TVE-2.

" T R I P L E  
C R 0 S S "
Telemadrid Sába
do 20-17.35
Dirección: Terence 
Young. (1967).
Intérpretes: Christop- 
her Plummer, Ronty 
Schneider, Gert Froebe,
Yul Brynner, Trevor Ho- 
waid.

Espionaje. En vísperas de la Segunda Guerra 
Mundial, Eddie Chapman, un experto en cajas de 
caudales, es apresado y encerrado en la prisión de 
la isla de Jersey, en el norte de Inglaterra.

" E L  F IN  D E 
S H E I L A "
Telemadrid Sába
do 20-19.55
Dirección: Herbert 
Ross. (1973).
Intérpretes: Richard 
Benjamín, Dyan Can- 
non, James Coburn,
Joan Hackett, Raquel 
Wclch,

Policiaca. Sheila sale corriendo de su casa, esca
pando de su marido, un prestigioso productor cine
matográfico, y es atropellada por un coche, que hu
ye a toda velocidad. Minutos más tarde, mucre.

" E N  IN T IM A  C O L A B O R A C I O N "
TVE 1 Sábado 20- 00.25
Dirección: Arthur Hiller. (1983).
Intérpretes: Dudley Moore, Mary Steenburgen, 
Francés Sternhagen, Janet Eilber.

Comedia. Jason Carmichael es un inquieto es
critor teatral de gran talento, que siente tanta pa
sión por su trabajo como por las mujeres. Posee 
una buena dosis de humor, que le hace salir siem
pre airoso de cualquier situación comprometida.

" E L  K N A C K .. .  Y  C O M O  
C O N S E G U IR L O "
Antena 3 Sábado 20-00.45
Dirección: Richard Lester. (1965).
Intérpretes: Michael Crawford, Ray Brooks.

Comedia. Un joven profesor alquila una habita
ción de su extraña mansión a un individuo con fa
ma de conquistador. Todas las lecciones con las 
mujeres resultan inútiles, hasta que llega a Lon
dres una muchacha provinciana que busca el «Ho
gar Femenino».

" E X T R A Ñ A S  C R IA T U R A S "
ANTENA 3 Sábado 
20-00.45
Dirección: Ray Dennis Steckler. (1964). 
Intérpretes: Atlas Ring, Caroline Brandt, Cash 
Flagg.

Terror. Una malvada hechicera utiliza sus cono
cimientos de magia y sus poderes hipnóticos para 
resucitar cadáveres y convertirlos en zombies.
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

ARIES: No, no y no, so fifili- 
flautas, que has abusado de
masiado de la gente que te 
quiere y te has rebajado más 
de la cuenta con quien te inte
resa. Ahora te vas a enterar, 
tendrás que volver a demostrar 

toda tu valía, pues no te queda un ápice de 
crédito personal, y encima se te avecinan pro
blemas económicos y laborales. ¡Sufre gusa- 
nejo. y aprende una vez por todas que, como 
reza el antiguo proverbio turco: «debes de ser 
esclavo de quien te ama y tirano de quien te 
odia». De salud, bien gracias (nos referimos a 
la nuestra, ya que tu estómago va a darte otra 
vez los avisos de costumbre.) No es tu sema
na, está claro.

TAURO: Despliega tus alas 
de mariposa volandera y vuela 
tan alto que no te lleguen los 
comentarios de amigos de pa
cotilla, que sólo cuentan conti
go para el lucim iento o el 
ocio, pero que en el fondo pa

san de ti a tope. Empieza para ti una etapa 
nueva con desafíos y satisfacciones en todos 
los aspectos de tu vidilla, siempre y cuando 
no pretendas, como otras veces, vivir al tiem
po diversas historias y picar en distintos pla
tos sin romperte el pico. En cuanto a la salud, 
ojito con el abuso de fármacos innecesarios y 
vigila esa dieta, que con los «destapadlos» 
veraniegos luego te acomplejas más que un 
pavipollo en un certamen de canarios.

GEM INIS: ¡ ¡SSSSmm-
muashhhshhhü, resalaura gu- 
rrupéndula!, eres lo más boni
to del universo estos días de 
calores, pero te vas a quedar 
vistiendo santos si no dulcifi
cas tu «original» carácter y ba

jas al paraíso de los justos para revolearte un 
poco con los pecadores/as. Eso sí, mucho 
cuidadito que el patio está tan revuelto que 
no se puede ir de alegre por la vida. Ahí están 
los politicastros y los obispópteros saliendo 
juntitos en la foto como presagio de vete tú a 
saber que conspiraciones contra el placer y la 
alegría. A rezar toca, pero, puestos a «tocar», 
recuerda como buen Géminis que al César lo 
que es del César, a Dios lo que es de Dios y 
al cuerpo lo que es del cuerpo.

CANCER: ¡Honor, muerte y 
escándalo!. Escóndete donde 
sea, que se te viene todo enci
ma (queremos decir todas las 
desgracias, so inocente, que 
«pa» ligues estás tú con ese 
cuerpo de pepona de feria en 

plena crisis en meno/pitopáusica). Tú come, 
tú come, que ya verás lo que van a engordar a 
tu costa los gusanos, si sigues dilatando tu 
fláccidos tejidos adiposos, cual si de globos 
alostáticos se tratase. No te rías y tómate en 
serio este refrán: «de buenas cenas están las 
sepulturas llenas». Por cierto, ¿cuánto hace 
que no sorprendes a tu pareja con una cena 
romántica?

LEO: Alguien de quien te fías 
demasiado y que te toca muy 
cerca te la está jugando como 
no puedes imaginarte. Serás la 
última persona en constatarlo, 
pero al final podrás vengarte a 
tus anchas, pues cualquier 

error, por minúsculo que sea, delata una 
traición. Sin embargo analízate a ti mismo a 
lo largo de este año y verás como en el fondo 
eres la causa de cuanto se te tuerce o escapa. 
Es un buen momento para iniciar una nueva 
etapa existencial, a solas o en compañía, pero 
que te devuelva esa alegría que parece perdi
da u oculta. En dinero, sorpresa favorable, 
pero ojito que el verano es largo y caro para 
el tren que tú quieres.

VIRGO: No te dejes arrastrar 
por la tristeza o la apatía. 
Otros te querrán y en tal medi
da que se te arrugarán hasta 
las orejas de mimo con «ná» 
que te digan, miren o...¡to
quen, leñe!, que lo que a ti te 

pasa es que te falta coraje o correaje llegado 
el momento y te achicas cuando menos de
bieras. En cuanto a «pelas», ahí sí que te inte
resa andar con pies de plomo y ojo de lechu
za; se te avecinan tantos gastos inesperados 
que te va a dar vértigo repasar tu cuenta. Eso 
sí, tus estrellas anuncian salud de hierro para 
afrontar cualquier empresa. Animo y al toro, 
que tus neuronas necesitan más movimiento.

LIBRA: Tienes que esforzar
te en mantener más control de 
ti mismo/a. Te muestras dema
siado inflexible en asuntos in
trascendentes y te pasas de to
lerante en temas de gravedad 
manifiesta. En cuanto a los 

afectos, atiende más a las necesidades emo
cionales de tu familia, que luego es el único 
soporte sentimental que te alimenta. Síííí, ya 
sabemos que te rondan ideas raras por la 
«chola», pero incluso aunque las lleves a ca
bo, sabes que habrás de conciliarias con el 
«entorno oficial» o te hundirás en la miseria. 
Tu mismidad misma.

ESCORPIO: Tienes un gran 
momento intelectual, activo y 
vital, pero aprovéchalo pronto 
y desborda tu flujo de ideas e 
inquietudes antes de que se te 
vaya todo en m elancolías 
existenciales improductivas. 

No sobrecargues tus nervios, que no estás 
para jugar con cosas tan serias. Perseveran
cia, pero no impaciencia, que las cosas lle
van su ritmo. Cambiando el tercio, ¿sabes 
que vuelve a la carga cierto personajilio que 
otro perdiera por ti el juicio y la vergüenza?, 
pues piérdelos tú ahora y empata a uno con 
el público, el árbitro y el viento a favor, que 
la vida es corta.

SAGITARIO: Esos impulsos 
te van a machacar la mente. 
Cuando no son los celos es la 
ira, la congoja o la rabieta, pe 
ro ya es hora de madurar la se
sera y comportarte de una for
ma más normalita y ajustada a 

tu edad, criatura, que la gente que te rodea es
tá muy «justita» en aguante y con tantas 
«neuras» como tú, o más, porque tú mismo 
eres a menudo su problema. Echa a volar 
cuerpo y mente por encima de las nubes y 
enamórate de nuevo de la misma persona o 
de cualquier otra, pero enamórate como 
aquella ocasión en la que estabas tan vivo/a 
que no tenías ni un segundo para meditar 
acerca del sentido de la vida misma. ¡Ele, ahí 
va eso!

CAPRICORNIO: Necesitas
urgentísimamente una aventura. 
Regodéate en la depravación 
más abyecta o piérdete en con
sideraciones piadosas, pero co
ge por las patas al primer ele
mento que te mire por debajo de 

los ojos y olvídate de todo, absolutamente todo, 
aunque sea por media hora.¡Esto es un horósco
po y no lo que escriben en otros medios! La vi
da no tiene que ser como un monótono guión 
cinematográfico en el que se duermen hasta los 
actores. Caben muchas vidas dentro de cual
quier vida, y en tu historia tiene que haber más 
sal, pimienta y aceite, mucho aceite por el que 
resbalen ideas negativas y presiones psicológi
cas. Y no te preocupes tanto de tu parejaqueya 
es mayorcita y ella pasa cantidubi.

ACUARIO: Corres un consi
derable riesgo sentimental. 
Allá tú, pero sabes que puedes 
llegar a desequilibrarte sin lí
mites cuando te tocan la fibra 
sensible. Enam orarse está 
bien, pero no a los 30 como a 

los 20, o a los 40 como a los 30. La cabeza 
tiene que durarte toda la vida en su sitio, y tú 
la llevas ya algunos días de «medio lao». En 
cuanto a dinero, sigues teniendo mucho más 
suerte de la que mereces (y unos colaborado
res que son chupi pirulí), y afortunadamente 
menos de la que te espera si no tiras todo por 
la borda en uno de esos momentos tan «tu
yos».

PISCIS: Cualquier situación 
que se presente como atípica 
en tu entorno profesional pue
de ser la llave para la segunda 
parte de tu vida, pues quizá tú 
mismo/a la dividas en antes y 
después de tomar una decisión 

valiente esta semana. Abre los ojos y afina 
los oídos, porque no eres la única persona 
que espera la misma oportunidad, y la gente 
es por lo general más agresiva que tú. En 
amores, fatal, absolutamente fatal, pero te 
tienes a ti y a una familia que vale para va
rias relacioncillas jocoso-sexualillas. ¿Vale, 
tronco/a?
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Ocio
EXPOSICIONES

• Primera exposición de 
la Escuela Taller de Restau
ración de Toledo. Entre el 
5 y el 27 de julio podrá ver
se en el centro cultural de 
San Vicente la exposición de 
los trabajos de restauración 
de la escuela, presentados 
bajo el título de Seis meses 
aprendiendo por Toledo.

• Damasquinado en To
ledo. Esta interesante expo
sición viene a inaugurar el 
Centro de Promoción de la 
Artesanía Mezquita de las 
Tornerías. El éxito de públi
co y la calidad de lo expues
to han hecho que la exposi
ción permanezca abierta un 
mes más del tiempo previs
to. Se podrá visitar hasta el 
día 30 de julio.

• Roberto Campos, uno 
de los más prometedores ar
tistas plásticos toledanos, 
nos muestra su última pro

ducción plástica bajo el tí
tulo de El mar, el desierto, 
en la galería Tolmo. Hasta 
el 14 de julio.

• Pilar Ferrándiz expone 
una serie de composiciones 
en miniatura de mucho in
terés, en las que demuestra 
muy buen gusto compositi
vo y un buen trabajo en el 
detalle. En el Hotel Beatriz 
hasta el 24 de julio.

ACTOS
• Concurso de bailes re

gionales en Mora de Tole
do. Los diferentes grupos 
actuarán los días 13, 20 y 27 
de julio y el 3 y 10 de agos
to. Las actuaciones tendrán 
lugar en el teatro principal 
y en la plaza de toros.

• Actos culturales con 
motivo del VI Campo Inter
nacional de Trabajo organi

zado por la Escuela Taller 
de Consuegra:

Día 15. Conferencia de 
Florencio Morenos sobre el 
«Proceso constructivo del 
castillo de Consuegra».

Día 16. Conferencia de 
Francisco de la Poza sobre 
«Etnología y folclore en 
Castilla-La Mancha».

Día 17. Conferencia de 
Juan Carlos Fernández La- 
yos que versará sobre «Los 
molinos de viento en La 
Mancha».

Día 18. Conferencia de 
Margarita Rodicio sobre el 
tema de «La arquitectura 
medieval toledana».

Día 19. Enrique Morales 
Castellano hablará sobre 
«Intervenciones en el patri
monio histórico: últimas 
realizaciones en Alcázar de 
San Juan».

El día 14 se celebrará en 
el castillo un concierto a 
cargo del grupo de música 
de cámara Alia Música.

• El verano es una fies
ta. Actuaciones previstas: 
Música Folk: el grupo Al- 
bacara actuará el día 17 en 
La Puebla de Montalbán y 
el día 19 en Toledo.

• Teatro: el día 13 el gru
po Popular de Ciudad Real 
actúa en La Puebla de Al- 
moradiel.

El día 18 el grupo Tras
cacho lo hará en Toledo.

El 19, el grupo Fénix, de

Albacete, actuará en Carpió 
de Tajo.

LIBROS
• Esta semana podemos 

ponernos serios leyendo por 
ejemplo Parábola de un 
náufrago de Miguel Deli
bes, una novelita que nos 
dejará el cuerpo con gana 
de más... lectura.

O podemos volver a las 
catacumbas literarias con 
aquel «bodrio» con suges
tivo título que publicó Juan 
Marsé en Planeta, La mu
chacha de las bragas de oro.

Y si nos queremos poner 
estupendos pues lo mejor es 
que volvamos a ese libro 
que ninguno hemos termi
nado y que no se puede lla
mar de otra manera que El 
péndulo de Foucault.

Pero para pasarnos de lis- 
tillos esta semana vamos a 
recomendar un título que 
no nos hará felices pero que 
resulta un buen bocado li
terario, es una de las mejo
res novelas de adulterio, 
¿sabes cuál es?, pues sí se
ñor, esa que estaba usted 
pensando Madamme Bo- 
vary de G. Flaubert.

La semana que viene en 
vez de libros vamos a «re
cetar» «culebrones» para 
leer, que también hay.

FAR M AC IAS DE G U A R D IA

TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
13. Tornerías, 16. 13. P.° de la Estación, 23.
14. Ctro. Cial. Buenavista 14. P.° de la Estación, 23.

15.
y Sagrario, 2.
Real del Arrabal, 16. 15. Plza. de Santa Leocadia, 4.

16. Avda. de Barber, 26. 16. Comuneros de C astilla , 22.
17. Ecuador, 8. 17. P.° de la Florida, s/n.
18. Santo Tomé, 14. 18. Joaquina Santander, 27.
19. Ctro. C ial. Buenavista 19. Prado, 9.

20.
y Sagrarlo, 2 
La Plata, 23. 20. Cerería, 26.

21. Brive, 4. 21. Cerería, 26.

Desde 4 millones, un local para su negocio.

Una moderna Galería Comercial con 4.800 m2 de superficie. 
ib 70 tiendas de 35 m2 en adelante.

Zonas comunes totalmente terminadas.

TiENDfiS

Tiendas "G". C/Alberche, s/n. (Pol. Ind. de Toledo). Información: Tel. 22 81 12Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #186, 20/7/1991.



---------------- Ultimo plato—
R e s ta u ra n te  la  M o n te r ía , p a ra  co m er d e  caza

. « - ' i *

E l restaurante L a M ontería, que 
ya cosechara buena fama en 
su antigua ubicación de la ca
rretera de Madrid, por su comida 

especializada en productos de la 
caza, sigue con la tradición de su 
sabrosa cocina en el nuevo local de 
la Bajada de C a stilla  L a M a n ch a , 
justo detrás de la estación de auto
buses de T oledo.

En L a M o n ter ía  privan los sa

bores aromáticos de la tierra, es
pecialmente en el tratamiento de 
las carnes, culminando con exce
lente factura gastronómica las re
lacionadas con el mundo de la ca
za y, entre éstas, las de venado son 
las que se llevan el sobresaliente.

En este restaurante es obligado 
probar el venado, ya sea a la plan
cha con su adobo de aceite, ajo, 
orégano y tomillo, ya sea en salsa

con su cebollita, pimiento, toma
te, zanahoria, pimienta negra y vi
no blanco. Pero también ofrecen 
una buena perdiz, a la toledana o 
en escabeche, y un buen conejo, en 
escabeche o al ajillo.

Pero no sólo de caza vive el pa
ladar de los que se deciden a pa
sar por L a M on ter ía , pues ofrecen 
un imaginativo solomillo de terne
ra «estilo montería» de muy buen

gusto, y también se puede gozar de 
apetitoso «codillo», servido con 
puré de patatas y cebollita frita, y 
una buena labor de carnes de ca
brito al horno de muy buen tono.

Aquellos que quieran hacer pa
ladar por el camino de los pesca
dos pueden encontrar una «mer
luza a la sidra» con un toque pi- 
cantillo y una salsa donde no fal
tan la cebolla, las almejas y las 
gambas, que tiene un excelente 
«pasar». O se puede hacer «histo
ria» con un «bacalao a la vizcaí
na», unos chipirones rellenos o un 
bonito en escabeche.

Los amantes de la cuchara tam
bién pueden encontrar guisos case
ros a la manera de los «montes de 
Toledo», unas buenas judías con 
chorizo, un arroz con liebre, unas 
patatas guisadas o un cocido.

Algunos postres caseros, como 
el pudín de frutas, sirven para ter
minar con un punto de dulzor. Y 
también puede citarse una colec
ción de caldos de moda y algunas 
«rarezas» muy interesantes, como 
un tinto «Vega Fría» del 82, un val
depeñas cencibel criado en cueva 
que merece los mejores parabienes.

Nosotros recomendamos...

Una entrada de pinchos variados de la casa (para probar 
un poquito de venado, de jabalí, de mollejas o elsadillo 
de pimientos).
Un segundo que no debiera variar mucho del «cabrito asa
do» o de la «merluza a la sidra».
Para terminar con el «pudín de la casa».
De beber, cualquiera de los vinos manchegos de moda, por 
ejemplo un Estola, un Albalí o el Vega Fría (este último 
nos subirá un poquito la cuenta).

El local
Restaurante La Montería, en la Bajada de Castilla La Man
cha, detrás de la estación de autobuses de Toledo.
Tipo de cocina: casera, con un buen conocimiento en los 
guisos de campo, donde la caza es punto importante, y en 
los escabeches. Comedor adaptado para ofrecer servicio 
simultáneo a 90 o 100 personas.
Servicio: entre cinco y seis personas.
Precio para nuestra recomendación: Entre las 2.500 y las 
3.000 pesetas.

TECNOLOGIA— —
C A L I D A D -  

SERVICIO.
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C E R A M IC A

SJL
sin.

45290 PANTOJA (Toledo) 
Telf.: 55 47 00 
Fax: 55 41 26

■>2 d e

Vereda del Prado,

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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VISA
Nuestras Ventajas con la Visa "Classic" y  "Oro".

DINERO COMODO  
Usted elige la forma de 
pago: de una vez o en 
cómodas mensualidades.

DINERO EN M AN O
Podrá obtener dinero 
en efectivo en las 
Oficinas de CCM-Caja Toledo 
y  en todas las Entidades 
financieras adheridas a VISA.

Y ADEMAS VIAJARA 
SEGURO

DINERO SIN FRONTERAS 
Para viajar al extranjero y  
pagar sus compras en cualquier 
establecimiento de más de 150 
países.

DINERO EN CAJEROS 
En cualquiera de los 
Cajeros automáticos de
Entidades financieras ------
adheridas a VISA podrá 
disponer de dinero en efectivo.

DINERO FACIL 
Basta con firmar en la 
factura de la compra 
realizada. Así de fácil.

A l comprar los billetes de 
viaje con su VISA tendrá un 
importante Seguro de 
Accidentes totalmente 
gratuito.

DINERO SIN RIESGOS 
Para realizar compras 
en España, en su 
lugar de residencia o 
cuando viaje (hoteles, 
restaurantes, ...) sin 
necesidad de llevar dinero
encima.

CAJA TOLEDO
la  Caja para Castilla-La Mancha”
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